6 N 1 prai., 1. 32572 ALLERES:

rres

ener como VO

arines, como odos los preabremos de

uen seguro. os de inteliros como el

d sana que tros medios lebrando en - jy éste si legional, del lo, como es nte Comité. lo haciendo ición Local. recalcar en a importanosotros, papecialmento lana, reprees un hecho mente vital. que nos deiesa, liberade notar lo s en falta. omo fuerza mievo, los ruta. 1 Hay ay otra vi-En frente, a. Nosotros rar, a collos delegahora fijasin necesirensa burcs to mes-

la otra ba-ada. Pero ate que obt, siempre C. N. T.!

usiones de

aptas para da y comimpregnata del tanrecisamendestruir. ue la Condel Trabadesarrollar ción postmo hemos

lidades de marca, los y las neson una comprenndo a des-

sto hasta

las las restos debecomisiones dividuo-o Decesaión. Esta mo único fística deinticas de n y con-localidad, fa al Cola debida

mpo que eparación organizar. sable, la etamente voluciona-renamien-

confederato lo que o es predeje de ar a vias

vechar el un enigque los sabemos

volver de eran des-

egarra

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Barcelona sábado, 7 noviembre 1931

Solidaridad Obrera

## La dictadura en Barcelona

Mientras se apaleaba a los detenidos tocaba una gramola para que no se oyeran los gritos

Sin necesidad de que nos detengamos a senalar aquí fechas que determinen el tiempo exacto de la existencia de algunas costumbres que en este antro de dolor y de ignominia se observan, diremos—lisa y llanamente—que hasta — se ha venido observando la costumbre de destinar todos los p.2808 sociales a una misma galería. Los detenidos sociales, al llegar a esta Prisión, son inmediatamente reclamados por sus compañeros cuando no han sido traidos a la galería que los últimos ocupan. Repetiremos que hasta hoy se ha venido haciendo así, lo que equivale a decir que, tanto el anterior director como el actual, en lo que a este caso se refiere, nos han atendido de igual modo.

Hemos tenido la satisfacción de abrazar a nuestros queridos camaradas Franciso Ascaso, Pedro López, Joaquin Aubi y Cristóbal Aldabaldetreco. Aun cuando el decir que hemos tenido la satisfacción de abrazar a nuestros camaradas en la cárcel parezca una ironía de mal gusto, no deja de ser por ello una trágica y dolorosa realidad, si tenemos en cuenta las especiales circunstancias del caso. Los que, por desgracia, conocemos el paño que hace algún tiempo está de moda, teníamos la firme convicción de que los cuatro hombres que en la Jefatura Superior de Policia estaban detenidos eran unos delincuentes, pues con la debida gallardia demostraron ser y llamarse anarquistas. ¿Y queréis mayor delito? El conocimiento que nosotros tenemos de estos hechos nos daba la seguridad de que nuestros hermanos no serían libertados desde Jefatura, y, por conocer los suplicios a que estaban sometidos en aquella guarida de maldad y de barbarie, anhelábamos el momento de poderles abrazar, ya que ello les libraria de la brutalidad re-

Es ya del dominio público que en Jefatura Superior de Policia se muele a palos a los desgraciados que tienen la desdicha de caer alli; pero lo que el público desconoce es la ferocidad y ensañamiento que los guardias de la porra y algunos del casco se permi-

El odio que los guardias sienten por los sindicalistas y anarquistas es de tal magnitud, que los pobres que de algunos días a esta parte han pasado por Jefatura no lo han hecho sin dejar sangre de su sangre. Cuando tienen la victima ante su presencia y no pueden lanzarse sobre ella por no estar todavia autorizados, rugen como leones enfurecidos, y cuando a ellos les es entregada se la disputan hasta el extremo de que todos quieren pegar a un mismo tiempo para demostrar que son ten vallentes como infinita-nos contra quienes saben que no pueden defenderse, dándose el caso de que, con el fin de no stropellarse entre ellos mismos descargando golpes y patadas a un mismo tiempo, llegaren a sor-tearse los que habían de apalear a cada victima. Cuando los compafieros caian desvanecidos lanzaban agua sobre ellos y continuaban pegándoles en piernas y brazos, hasta haceries reaccionar y, al recobrar el conocimiento, volvian a pegarles en la cara, ojos, cabeza, testiculos y en el cuerpo todo, hasta que se cansaban o quedaban sin sentido nuevamente las victimas.

Usando estos procedimientos hacian funcionar una gramola y otros instrumentos, con el fin de evitar que las lamentaciones de los apaleados trascendieran al exterior de la casa maldita. v nazándoles a cada momento con la aplicación de la ley de fugas, han tenido a nuestros cuatro compañeros mencionados ocho dias en Jefatura Superior de Policia. Pues bien; después del martirio a que han sido condenados durante ocho dias nuestros compañaros. al ser trasladados a esta Prisión fueron encerrados en las únicas cuatro celdas que quedan con puertas en la sexta galería. Como hacemos con todos los compañeros, al enterarnos de que habian llegado los que con tanta ansiedad hemos esperado ocho días, fuimos a reclamarlos al ayudante de esta Prisión Sr. Casas, que estaba de guardia. Dicho señor nos dijo que, sintiéndolo mucho, no podia atender nuestro ruego sin antes consultar con el director. Una vez consultado éste, el Sr. Casas nos dijo:

-El director ha dicho que no puede autorizar el trasiado de los compañeros de ustedes a la quinta galería, obedeciendo órdenes

Hemos pensado rápidamente en el fundamento de negativa tan absurda que encarna el hecho de un trato excepcional.

Hemos pedido el traslado a la enfermería del camarada Cristóbal Aldabaldetreco, que no ha podido levantarse del camastro por estar materialmente machacado por los golpes recibidos en Jefatura. También ha sido denegada nuestra petición, alegando la orden de la Superioridad. Y, ante tal injusticia, nosotros preguntamos: ¿Quién da órdenes tan injustas e inhumanas como la de negarle a un enfermo (martirizado) el derecho a las escasas atenciones de la enfermeria-pese a la buena voluntad del practicantey condenar a un hombre al alslamiento negándole el cuidado que requiere su delicado estado de salud? ¿Quién representa la "Su-perioridad" para el director de esta Prisión? ¿No es Victoria Kent? Nosotros asi lo creemos.

Como decimos más arriba, en la sexta galeria están solos nuestros cuatro compañeros, y en estas circunstancias y ante lo que queda dicho, ¿ no cabe pensar en la posibilidad de que pueda realizarse una nueva trastada contra nuestros camaradas? Nos ha extrafisdo que hoy les hayan dejado pasear con nosotros, los tres que pueden hacerio, y, en cambio, habiendo celdas en la galería que nosotros ocupamos, no se les permits trasladarse junto a nosotros.

Por si acaso, debemos todos no olvidar estos hechos. No dejaremos de velar por ellos.

Prisión Celular de Barcelona, 5-11-1931.

## Siguen los abusos de los caseros

tus timoratos, sin duda para evi- tenga que surgir el caquirol.

Los vecinos de la casa núm. 48
de la calle de Alcolea, de la barriada de Sana, puniéronse de
acuerdo para defenderae contra
su propietaria, Josefa Poudeviga, quien de continuo los estaba
molestando con exigencias.

Pero como entre el más reducido número de personas siempre se hallan escondidos espíritus timorutos, sin duda para evi-

### **ESTAMPA DEL DIA**

Hay coass que ho se comprenden, /y una de ellas es el alboroto que han armado los funcionarios. ¿ Cómo es posible que gen-tes generalmente cobardes, salvo las naturales excepciones, hayan promovido semejante ruido? Los funcionaries del Estado, en su ma Aria gente servil y poco es-crupulosa, han tratado de rebelarse. ¿Qué extraña reacción es esa que se experimenta entre los que fueron siempre cómplices y entusiastas de las ruindades estatales? La explicación es sen-

Los funcionarios son persona-jes hechos a linagen y semejan-za de cualquiera de aquellos que se arrastraron a los ples del dic-tador jerezano. Están amoldados a toda clase de servilismos y conocen todos los métodos de las genuficaciones, Son, en verdad, gente de cuidado, pero eso no quita para que ahora, ante el anuncio de aumento de horas y reducción del cincuenta por cien-to en las plantillas, se hayan convertido en verdaderos dantones. Cuando se nos toca el estómago, hacemos o somos capaces de hacer impresionantes heroicidades. Los funcionarios, en su mayoría hombres envilecidos por sistemas gubernamentales ignominiosos, acostumbrados a recibir migajas vergonzosas, se rebelan ahora a la menor trivialidad. Pero se sabe que esos son desplantes poco eficientes en ellos. No harán otra cosa que servir y que doblegarse. No es costumbre en los funcionarios el protestar o revolucionar. Han nacido para inclinar la cerviz, para ser lo que fueron ayer con Primo de Rivera. El mayor contingente de somatenistas lo dieron esos hombres. Ellos eran los que aplaudian a los mangoneadores del Gobierno, los que iban y van a todos los actos menárquicos y religiosos: los que elempre, en lugar de estrechar con fraternal afecto la encallecida mano del obrero, la mira despectivamente, de pies a cabeza.

La gran mayoria de los fun-cionarios son apéndices del Es-tado, simples máquinas que con sólo un poco de grasa, una dádiva o una sonrisa, funcionan maravillosamente. Los funcionarios no se rebelarán, no harán nada digno porque los estómagos nunca hicieron otra cosa que di-

La acción de pensamiento, la posesión de un criterio propio, les son los temas de sus conversaciones. Revisad sus lecturas. Viven miserablemente. Hablan

un alto sentido de las cosas y de la Humanidad, son cosas extrafias y espantosas para los fun-cionarios. Mirad cómo viven cada dia. Ved cómo habian y cuá-

### LA ARBITRARIEDAD DE LAS DETENCIO-**NES GUBERNATIVAS**

El compañero Manuel Prieto, detenido gubernativamente en el Antonio López, nos envía una carta exponiendo toda la injusticia de su caso.

Por qué fué detenido el compañero Prieto? Pues, como tantos otros, por significarse en las luchas sociales, por tener ideas

Nuestro compañero actuaba en el Sindicato de Figols, donde era apreciado por todos los compa-fieros y compañeras, y ¡claro es-tá! el viejo caciquismo del feudal y conde del mismo nombre que la localidad, puso en juego su in-fluencia para apartarle de allí.

El citado compañero cree que su detención la origina el hecho de predominar en Figols el elemento afecto al Borbón destro-

Creemos que con caciquismo monárquico o republicano, la represión se realiza con el mismo

: Hasta cuándo va a continuar Manuel Prieto en su encierro, ciudadano Anguera de Sojo?

Hasta cuándo va a durar la vergüenza de las detenciones gubernativas?

## POSTAL DE MADRID

Masou, es casa de ir pensando que los socialistas tienen el plan Mussolini. 1 Por qué no lo he-mos de ir pensando? El caso es que alli donde ellos gobiernan, los sustituye el fascio. ¡Y es na-tural! Lo de Alemania es clarisimo. Pudieron haber hecho la revolución de clase, y traicionaron. A los socialistas de todo el mundo les gusta más alternar con la burguesia que con el pro-letariado. ¿Y qué pasa? Pues que en el Poder, los socialistas eon flor de un dia. Por un lado, los obreros se van dando cuenta y los abandonan; por otro, la burguesia, así que los ha desnu-dado, i para qué los quiere ya la burguesia? Hitler está en las puertas del Poder alemán; Inglaterra tiene también sus Hitler, y cuando no, serviria el mis-mo Mac Donald; y en España...

Indudablemente se repetird la Historia. Los socialistas, de acuerdo con la burguesia, alli donde han gobernado han dado la batalla a los extremistas. Aqui, los extremistas somos la C. N. T. Y el juego, desde bien pronto, lo han empezado. Pero veremos quién puede más; mien-tras la C. N. T. sigue engrosando, quizd no se tarde en verles a ellos el R. I. P.

## La represión extiende sus tentáculos

Detenciones y deportaciones en La Línea

recibidos el siguiente telegrama: "Detención arbitraria Domingo Germinal departación doce compañeros Castillo Santa Ca-talitza Casta Indignación puedlo ante atropello. Rogamos campa-fia. Comité C. N. T."

A las diez de la noche de ayer

Comprendemos la emoción de nuestros compañeros andaluces el mandar este telegrama, como también nos explicamos la indig-ración del pueblo. Es verdadera-mente insoportable lo que está ocurriendo en España. Escuda-dos en la defensa de la República, persiguen cruelmente a los hijos del pueblo, que la trajeron con sus gestos de rebeldia en las

de cosas burocráticas y de curas con la insuficiencia y presunción de un médico pedante. Leen un solo periódico, y ese no puede ser otro que ese engendro indecente de la Dictadura que se llama "La

Nacion". Funcionarios del Estado. Lectores de "La Nación".

; POBRECITOS!

calles, los que más obstaculizaron su advenimiento. Esta represión va resultando, a conse-cuencia de su intensidad, una cuestión capitalisima para la Confederación, que deberá afron-taria con resolución, al no quiere ser disminuida su dignidad.

### FESTIVAL BENEFICO

Varios camaradas del vidrio plano han organizado una velada a beneficio de los compañeros de la Sección que se encuentran en paro forzoso, la cual tendrá lugar hoy, a las nueve y media de la noche, en el Centro Tarra-goni, Ronda de San Pablo, 44, bajo el siguiente programa: 1.º Sinfonia.

2.º Se pondrá en escena la preciosa obra, arregiada por S. Bonavia, titulada "La Puntaire". 3, Gran concierto por los afamados tenores Jaime Simó. Magin Decel, E. Font, el baritono Faustino Seyés y recital de poesias por Juan Mirabet.

## APUNTES

## La defensa del «enchufista»

Aflige pensar en el invierno representa la Republica, existan que les espera a los pobres prohombres políticos que merodean en torno al Poder público.

Como todo el mundo rabe, desde hace algûn tiempo viene sosteniéndose en determinada prensa de izquierdas una pertinaz campaña contra los "enchufiistas", esto es, contra esus pobres mártires que, incomprendidos por el pueblo, aceptan el sacrificio de desempeñar varios cargos a la vez. Parece ser que tal bagatela está a punto de ser tomada en serio incluso por los politicos, no siendo dificii que cualquier dia quede suprimi lo el derecho a la multiplicidad de car-

Temiamos que este desastre pudiera ocurrir alguna vez, y. desde entonces, nuestra afficción sólo halló consuelo en la esperanza de que acaso ocurriria cuando ya los infelices usufruetuadores de sueldos se hubieran labrado honestamente una fortuna. Pero ayer hasta esa esperanza ha sido bruscamente destruida por una nota que publica un señor "enchufista" en un periódico de la noche. Es una nota que haria desgarrarse el pecho de dolor al más indiferente de los hombres. A nosotros no ha hecho derramar lágrimas su lectura.

Resulta que el distinguido "enchufista", contrariamente a lo que se decía, no desempeña más que cuatro cargos, y por ellos percibe solamente la irrisoria cifra de "cuatro mil quientas pesetas mensuales". Por consiguiente, es un hombre que no cobra nada más que "treinta duroa todos los dias". ¿Llegáis a concebir la honda tragedia de un cludadano que se ve obligado a vivir solamente con treinta duros diarios? ¡Oh, es algo espantoso! No se comprende que en un | ojos... régimen de justicia, como el que

casos de miseria tan espantosa. Yo no sé adónde vamos a parar.

Pero aun hay más. Este ciu-dadano "enchufista" a quien se calumniaba de percibir más de treinta duros diarios, tiene en su hoja de servicios un secreto grandilocuente, secreto que acaba de ser violado por él mismo. Acojamos la noticia con la emoción civil que merece: este ciudadano estuvo en la cárcel... Si. Un dia, en época de la dominación monárquica, este ciudadano a quien hoy se vilipendia, tuvo la gallardia de colocarse un lazo con los colores de la bandera feudal catalana, en el ojal de la so-lapa; y se marchó al café. Tuvo poca fortuna; unos policias le descubrian pocos momentos después, y el terrible acto revolucionario era reprimido severamente: fué condenado a prisión. La Monarquia creyó salvada su existencia. Pero era tarde. El gesto inoclasta del hombre que se colocara gallardamente los tres centimetros de cinta barrada en el ojal de la chaqueta, la hirió de muerte, y el 14 de abril se proclamaba la República...

Pues bien, a este ciudadano que estuvo en la cárcel y que determinó de modo tan decisivo la caida del rey, se le niega abora hasta el derecho a la vida, dándole solamente treinta duros diarios. ¿Es justo esto? ¿Es humano pretender que un hombre pueda vivir con mil duros men-

¡No! ¡Pobres mártires! Se pasaron toda su vida conspirando en el café y hoy, en ingrata com-pensación, se les discuten unas pesetillas del presupuesto... ¡Pobres mártires! Las lágri-

mas vuelven a nublar nuestros

Benigno Bejarano

## EL CAOS

Zaragoza, dió una conferencia herramientas necesarias para la en la Universidad de Barcelona, extracción del árbol y de una que versó sobre la "Metafísica de la educación". Entre otras cosas, habló de "un mundo real, que comprende los fenómenos sensibles que tienen actos del espiritu subjetivo, y un mundo ideal, que comprende objetos ideales y espíritu objetivo." Nosotros, aunque no conocemos la lengua china, interpretamos esas palabras del señor Gaos, para que nuestros amigos, los que no entienden de cosas profundas y maravillosas, puedan tener una pequeña idea de cómo se comen las tales palabras.

El insigne profesor ha querido decir que hay un mundo real en el que viven todos los republicanos-monárquicos, persona-jes que causan sensación y se llevan todo lo que pueden, y otro mundo ideal, lleno de espiritu objetivo; es decir, lleno de tricornios y de "enchufes". Es muy útil conocer la meta-

fisica o, por lo menos, conocer bien el almanaque zaragozano, porque cuando se sabe hablar y escribir metafisicamente, no hay temor a que nos procesen o nos repliquen, ya que los que escuchan o leen metafisica pura se quedan a la luna de Valencia, que es lo mismo que decir que se quedan sin respiración.

Leyendo la reseña de una disertación arqueológica dada en el "Conferentia Club" por el sefior Lupi, recordamos un tiempo en que casualmente hicimos de arqueólogos. No teniamos noción de lo que significaba la pintura lacustre ni qué era de la tumba de Tutankamen

La cosa fué porque un amigo del campo tenia, a la puerta de su blanca casita, situada en un bello pueblecito andalus, un árbol raro, de desconocida familia. Un dia tratamos con él sobre el extraño arbusto, y hubo uno, en-tre los que habíamos, que dijo que lo mismo que en la vida hu-mana o animal existen fenôme-nos biológicos, también los hay en la vida vegetal. Propuso que examinando las raices del árbol, haciendo un análisis concienzudo de la tierra en cuyo seno se alimentó, era muy posible que y perdieron hacienda. cual podia pertenecer. Como alli

todos éramos un poco brutos, acogimos aquella idea jubilosamente. No quisimos dejar la co-El profesor José Gaos, de sa para otro dia. Buscamos las buena cantidad de la tierra abrazada por las raices. Se hicieron las excavaciones correspondientes. Se cortaron trozos de raices y se empezó a llenar una espuerta de tierra, cuando-joh, maravilla del pensamiento filisteo!uno de los amigos sacó del hoyo abierto parte de un libro, cuyas hojas estaban grandemente estropeadas y empapadas en la humedad del subsuelo. Dejamos la faena y examinamos el ha-

> Comprobamos que aquellas hojas pertenecian a un libro de Miguel de Unamuno. Se trataba de "La muerte del Cristis-

¿ Podría tener relación, con lo que nosotros queriamos averi-guar, la obra de don Miguei? Así lo creimos. Leimos gran cantidad de párrafos y sobre ellos meditamos durante hora y media. Y averiguamos a qué familia pertenecia aquel árbol. Era un árbol en el cual habian encarnado las peregrinas ideas de Unamuno.

Aquello no era otra cosa que un alcornoque, lleno de las mis-mas contradicciones y tonterías del sabio rector. De ahi la rareza del dichoso arbolito.

Si no lo hubiéramos leido en

"El Debate", no lo hubiéramos creido. Pero es certo. España se lo debe todo a las turbas religiosas. No ha habido en España una sola piedra que no haya sido bendecida por los curas, ni hijo de republicanos anticiericales que no haya sido bautizado religiosamente. Nada se ha hecho aqui sin la intervención de frailes, curas, monjas y sochantres. Todos los dineros que estaban depositados en los Bancos celes-tiales han venido a parar a los Bancos terrenos, y a medida que fueron haciendo falta se han ide empleando. Y hoy, que los justos varones de la Compañía de Jesúa y de otras admirables Compañías se han quedado con los bolsillos vacios, tienen los revolucionarios del Congreso la cinilucionarios del Congreso la cia ca ingratitud de expulsarios d estos dominios, donde dieron vid

... Leira 2



# SOLIDARIDAD OBRERA Sábado, 7 merfembre 1981 LOS SINDICATOS DE BARCELONA

## Confederación Nacional bles el dia 25 del pasado con estadical de Pueblo Becol Caso número de concurrentes, Confederación Nacional confermando en la Comisión tácto de la misma e un compaño casotitud la voluntad de la misma e un compaño casotitud la voluntad de la misma e un compaño casotitud la voluntad de la misma e un compaño casotitud la voluntad de la misma e un compaño casotitud la voluntad de la misma e un compaño casotitud la voluntad de la misma e un compaño casotitud la voluntad de la compaño caso número de concurrentes, confederación nacional de la concurrentes, confederación nacional del concurrentes, confederación nacional de la concurrentes, confederación nacional de la concurrentes, confederación nacional de la confederación nacional del confederación nacional de la confederación nacional de la confederación nacional del confederación naci del Trabato

[Companeros! Por una sola | vez, ya que no estamos dispues-tos a perder el tiempo que necedtamos para hacer eficaz la obra de nuestra organización, nos dirigimos a la opinión pública en general y a vosotros para mar-car nuestra posición, frente a la maniobra que con el nombre de Unidad Sindical intentan los elementos comunistas de Guipus-

Decimos maniobra, porque sa-bemos, como lo saben todos los trabajadores de San Sebastián, que no pueden hablar en nombre de la F. L. S. O. los que constituyen la infima minoria de ese erganismo, y apenas aprovechan su situación de Comité, para poner en práctica esta comedia tantas veces repetida.

No toca a nosotros el discutir las razones que tienen los comunistas para mangonear a su antoto en la Cara del Pueblo, lo cierto es que los trabajadores. canzados ya de esos manejos, acuden en masa a los Sindicatos de la Confederación, cuya Federación Local agrupa en su seno a la mayoría del proletariado do-

La Unidad Sindical propuesta ahora es una nueva edición del Frente Unico, solo que solicitado arteramente con hipocresia y sin

Perque le que hoy pretenden unificar el proletariado español, son los mismos que sorprendiendo la buena fe de los obreros del puerto de Sevilla, sembraron la discordia en las filas proletarias de Andalucia, creando la famosa y ya fracasada "Reconstructo-

Y estos redentores de última hora, que tienen la audacia de afirmar en nota publicada en "La Voz de Guipúzcoa", que los Sindicatos de la Confederación habian traicionado al proletariado de Sevilla, no aceptando el Frente Unico propuesto por ellos, olvidan lo siguiente, "que la clase trabajadora debe tener muy en cuenta".

El dia 21 de julio, los Sindicatos de la Confederación, declaran la huelga general en Sevilla; los comunistaz, que aún en momentos de dolor no dejan de emplear sus bajos procedimientos, celebran una reunión, y proponen el cacareado Frente Unico, para declarar el dia 22, una huelga general, que ya estaba declara-

'Y olvidan estos amigos del proletariado, que el dia 22 de jutio, cuando los trabajadores andaluces eran acribillados a balazos, en las calles de Sevilla, Manuel Adame, jefe de los comunistas sevillanos, y José Bullejos, IIder y orientador del comunismo te por las calles de Barcelona haciendo honor a su valor revolucionario!...

¡Y olvidan también los que hablan en nombre de la F. L. S. O. que la Federación Gráfica-Sección de San Sebastián—que siendo parte integrante del organismo que propone la Unión Sindical, y que lógicamente debiera estar de acuerdo con la misma, en reunión celebrada en la Escuela de Declamación Vasca, rechaza de pleno esa unificación proyecteds!

Qué indica todo esto, trabatadores? ¿Y no es curioso tambien, que antes de que los Sindientos de España tuvieran en su poder la circular proponiendo el frente único, el periódico "Unión Sindicat", de Barcelone, publicara el manificato de la Federación Local de Sociedades Obreran, y que este mismo pelódico que es comunista, dirigiera desde sos columnas duros insultes a los militantes de la U. G. T. y de la C. N. T.?...

Todo esto prueba hasta la saciedad que tenemos razón cuando afirmamos que la Unión Sindicat es una maniobra comunista que obedece a los planes de Mos-

¿Sabéis lo que dice la orden de Mostra?

Vais à leerla: "Después de los ensayos realizados para que los commistas asalten la dirección de la C. N. T., y constatando que esto es impossible, solo cabe realizar en España una labor sieto-

### COMITÉ REGIONAL

AVISO

Cumplimentando uno de los acuerdos de nuestra organización convocames u lus delegaciones signentes: Sindiento Unico de Villamova 7 Gettra: Sindicato del Vidrio, de Matero; A. Granesp. de Bernelone: F. Local, de Barcelona; Administración y representación de la Reducción de SOLIDARIDAD ORRERA, para concretar sobre la niveleción de

enetdon de nuestro diario. Le remién se celebrara en la Recretaria de este Comété, el précimo domingo, dia 8, a custies de la tarde. - Por el Comité, el secretario.

matica, procurando entorpecer la acción constructiva de la Confederación Nacional del Trabajo, y al mismo tiempo provocar situa-ciones de excepción para evitar el libre desarrollo de la misma.

El Partido Comunista hará cuanto sea necesario para impedir que la C. N. T. tenga un unico momento de calma; para ello todos los medios son buenes, y todas las secciones de Europa. aportarán recursos y camaradas para que los comunistas de España puedan realizar esta la-

¿ No os parece repuguante to-do esto, trabajadores? Porque sería lógico preguntar a los comunistas por qué no empiezan a unirse ellos mismos, ya que estan separados en tres agrupaciones distintas, que son: 1.º El Partido Comunista Es-

pañol, dirigido por Bullejos. 2.º El Bloque Obrero y Campesino, por Josquin Maurin. 3.º Los partidarios de Trotz-

ky, por Andrés Nin. Estas tres agrupaciones comunistas no consiguen entenderse entre si, llamándose unos a otros

Y que aun pretendan unir a los demás cuando no pueden entenderce ellos mismos!

Trabajadores: ¡Los Sindicatos de la Confederación están ablertos para todos! En ellos realizamos el verdadero frente único, libres de la tutela de los lideres de partido, que como los que hoy os hablan de unidad sindical, quieren apenas vuestros votos para ocupar un puesto al lado de los capitalistas.

Basta de maniobras. Ya lo saben la Confederación Nacional del Trabajo y todos los Sindicatos y compañeros de España.

El proyecto de unidad sindical es una maniobra de los comunistas, embóscados en el Comité de la Federación Local de Sociedades Obreras de San Sebastián.

Y vosotros, compañeros de San Sebastián, trabajadores todos: Sabéis que desde la fundación de nuestros Sindicatos, con una actuación serena y honrada, hemos defendido en todo momento vues-

Sin necesidad de hablar de frente único, prestamos apoyo a los pescadores de Pasates en aquella memorable huelga general de mayo último.

Con la misma honradez luchamos en las huelgas de la fábrica de calzados Tello, de la fábrica Nacional de Bicicletas y de la fábrica de fideos, de Sánchez y Tierno; y estos hechos elocuentes son prueba de la actuación revolucionaria de la C. N. T.

Terminemos. Los comunistas, siguiendo las tácticas de Marx y Lenin, van a la conquista del Po- tir del dia de boy (anteayer), der politico para imponer con el Estado una dictadura contra el proletariado.

Nosotros seguimos la corriente balcuninista de la I Internacional, no luchamos para conseguir el Poder político y apoderarnos del Estado; queremos la abelición del Estado y del capitatismo, pera impiantar una sociedad de productores libres. Contra las dictaduras rojas o biancas! ¡Por la verdadera emancipación del projetariado!

Por la Federación Local de Sindicatos Unicos, Sindicato de la Piel, Ramo de Construcción, Oncios Varios, Metalurgia, Alimentación, Ramo de la Madera, Industria del Automovii y Espectáculos Públicos.

San Sebastián, noviembre 1931. NOTA.—Estos ocho Sindicatos reunidos previamente, han acordado la publicación de este ma-

### Sindicato Unico de Arles Graffeas

Papel, Cartón y Similares. — A todos los asociados.—Es decisión inquebrantable de la Junta Administrativa de este Sindicato, el que se cumplan cuantos acuerdos de caracter general se adopten por los organismos federales a que está adherido. Para ello procura tener al corriente a todos los asociados de la aignificación y aformos de esos seuerdos.

En el Congreso extraordina ilo de la C. M. T., celebrado en Madrid en el mes de fante, y teriendo en cuenta que algunes afiliados indian presentado su enedidatura pera cergos puellcos (concejales y diputados), se acordo que en lo oucestvo singun miembro del organismo confederal que hubiera resiluido fai note pudiera ontellene cargos remintivos en for Singleatos. La finalidad de este sesendo era is de hacer respeter por les tra-bajadores affindes a macetra central sindical, of cardeter apoittico de este arganismo, a la ven que préventres contra el peligro que supode que la C. N. T. no

trastes a so finalided integral.

ves envuelta en maniobras conaccites y jabones, para remar como los únicos amos. La Sección de Impresta de da-Seguramente que la mayoria te Dindicato celebro una acam-

ro que ya fué separado de la Junta Administrativa del Bindi-cato en cumplimiento del acuer-

do citado del Congreso Confederal. Como esto supore la negativa de un pequeño número de asociados a reepetar los acuer dos de la organización, la Junta Administrativa ha determinado, para fijar de una vez la actitud del Sindicato, convocar a una asumblea general extraordinaria en la que se discutirá el signien-

1.º Lecture del sots anterior. 2. Dar cuenta a la asamblea general de los atuardos tomados por la flección de Imprenta en au última reunido.

te orden del dia:

3.º Ruegos y preguntas. La asamblea se cefebrara el domingo, dia 8 del corriente, a las diez de la mafiana, en la ca-lle Cabafies, núm. 33 (Ateneo

Camaradas: La marcha del Bindicato delle refiejar con toda
casciliud la voluntad de todos
aus miembros. Es preciso que a
cata suambles sonda fodo el Ramo, a fill de terminar de una vez con las maniobras que penen en peligro la seriedad de nuestro Sindicato, que a ctua i men-te agrupa las dos terceras partes de los obreros gráficos.

RECOMENDARGE

al proletariado de la C. N. T.

que hugaz sua compras en vasur en la popular case

PAY-PAY

GARANES de gamues, TRIMCHERAS de S telas y TRAJES

de escumbre desde 35 PTAS.

Gesa surtide de gâneros en la

Sección de Medidar

Los que presentan el carnet de la C. N. T. tendrán un 5 por 100

PAY - PAY, calle San Pable

la Industria de cal. yeso y cemento

El Comité Comarcal de Villa-nueva y eGitro convoca a un Flerio de delegados de la indus-tria cal, yeso y cemente, para el domingo, dia 8 de noviembre, a les diez de la mañana, en el local del Comité Regional.

A la reunión se ruega saista el Comité de Relaciones de dicha industria y representaciones de las discrentes Secciones, per-tenecientes e la misma. — El Comité Comercal de Villanueva y

AVISO

El compañero Arasa, delegado de Sans, hace tiempo que no le vemos. Pueden los compañeros del barco decirnos si está entre ellos.

## PRODUCTOS QUIMICOS

## EL CONFLICTO DE LA SECCION **JABONES Y ACEITES**

bricantes mayores y más sober-

Pero si los más no ven estas

estratagemas — claras como la luz del dis—, si las han visto al-gunos señores industriales que

se han negado terminantemente

a secundar las directivas del su-

soffene Comité patronal, rechn-

zando el dinero con el cual que-

man comprarios — comprando van a muchos de alcances inte-

lectuales muy cortos -, y firman-

do con los obreros las bases de

trabajo que éstos han elaborado

con muy buen acuerdo y sentido común.

ACTITUD DE LOS OBREROS Y LAS OBEERAS

La persistencia de la huelga es

El lunes creian los patronos

El martes los patronos ábriga-

cionas a los trabajadores y tra-

nas pobres mujeres que se pres

nes, ante la presencia del públi-co que las demostaba y que enti-

mulaba a las huelguistas para

que prosiguiesen dándoles su

LO QUE QUIEREN LOS OBRE-

Las demandas obreras no pue-

den ser más sencillas, ni tampe-

co de mayor equidad. Los patro-

nos mismos aceptan estas reivia

dicaciones. Pero hay un punto

negro que es la batallona entre

obreros y patronos. Vcamosie.

Las Bases tienen una clausula, fa

cual dice que los patronos pedi-rán de cada dos obreres que ne-cesitaren, uno a la Boles del Tra-

ajo del Sindicato de Productes Quimicos, y el otro se lo podran buscar a su gusto y manera. Pues bien; esto no lo quieren

reconocer ni practicar los patro-

nos, los cuales ambicioran abro-

garse todas las facultades y to-des los derechos en la busca y

¿Es esto justo? ¿Donde esta

la tan cacareada paz entre el ca-

Lo que quieren los obreros es

cosa ordinaria y masta legislade. Y si fos patrones se niegan a ello, busese una cosa esencial

ESTADO GENERAL DE LA

INDUSTRIA

Esta industria tiene unas 25

admisión de personal.

pital y el trabajo?

que entrarian los trabajadores a

un hecho reaf y contundente.

que no lo hicieron.

bios de Barcelona.

tres compañeros y compañeras de esta Sección están en Aueiga y que la sostienen muy digna-

Las incidencias o fases porque han pasado no son para descri-tas. Baste consignar que los pa-tronos no perdonan medios para vencerlas.

Hasta aqui, todos los proposi-tos patronales han fracasado ante la tenacidad de nuestros cumaradas huelguistas de ambos

### "EL DELUVIO" AL SERVICIO PATRONAL

Este periódico ha publicado con cierre y orfa las siguientes "Ofertas de trabajo": "Los fabricantes adheridos s

las Uniones Nacionales de Fabricantes de Jabones y Aceites de Semilias han fijado en las puertas de sus respectivas fábricas un aviso que dice:

"Habiéndose reamidado el trubajo en varias fábricas de sceites vegetales y jabones, quedu también abierto en este despecho-fábrica un registro de solicitudes de trabajo de los obreros que, habiendo formado parte del personal de esta casa, desecu rennudario, ya que actualmente no se discute diferencia siguia. pues el motivo del desacuerdo no depende de la voluntad de esta casa, que se halla dispuesta aliora y siempre al cumplimiento estricto de la ley.

"El plazo de admisión de solicitudes será de 48 horas a paravisándose a domicilio al personal a medida que se vaya normalizando el trabajo.

"Transcurrido este plazo no habrá derecho a reclamación alguna -- La Dirección."

Como la grande y "buena" prensa vive del mercantilismo y corresponde defender siempre la "buena" causa burguesa, he aqui que "El Difuvio" cumple a maravilla con su papel, pueste al servicio de las malas causas.

### UN COMITE INTRIGANTE

Picados por nuestra propia curiosidad nos damos a la búsqueda de la verdad, la cual hemos hallado.

La patronal que nos ocupa, tiene constituido un Comité conspuesto por les señores Gabirotde, Vilalta, Garcia, y Puigtorrellas. Estos mismos, además de tales, han creado un trust secreto que maneja, con miras incon-

Lo que primero han hecho, comio Comité y como trust. he sido declararse en directores de la huelga, imponiendo su despótica voluntad a los patronos de menor categoria y más honestos en todas las cosas.

Hee trust ha votado una crecida cantidad de dinero para mantener la huelga, que en vez de tal, es puramente un locaut ce toda regla. Con sumas muy censiderables van a los patronos pequeñes, ofreciéndoles su nyude para que el locaut sea mantenido en todas mus consecuracias.

Elles saben que dando pequefien auxilion a sus congeneres pueden prelongar la paralización de las febricas, sustrayendolos toda avenecia con los obreros y determinando la muerte de la pequeña industria.

Realmente esto ca lo que bus can: acabar con los pequeños industriafes, librarse de la competencia que les hacen estos conores siempre predispuestos a que funcionen sus fabricas, bien n bien con los obreros y produciendo sin alteraciones, pues en ello les va su modesta vida.

Esos señores antes citados, su cemité y su trunt, quieren aca-perar toda la fabricación da

rabircas de grasas y jabones, con un promedio de mil offeros y obreras. De cilos, ochocientos estan inscritos en el Sindicato. Los salarios que ganan los hombres oscilan entre las ocho peseta-8'30 y 10 pesetas. Los de este tipo son los menos: encargades

y obreros muy especializados y "mamudos" por los amos. Las mujeres gasan uno solenide los modestos fabricantes no ne miseria: 15 pesetas samana-

Hace tres semanas que nues- had visto ni comprendido la tra- les, 16, 18 y 21. Las que perciber res compañeros y compañeras ma o traición que les urden sus este sueldo son también muy ra-

La jornada de deho horas se

ras y mayor distinguidas.

cumple, no porque sea legal, ni por gusto de los dueños, sino por voluntad express y terminante de los trabatadores. En lo tocante a higiene las fábricas de aceltés y jabones son unas cuadras indecentes y dig-nas de ocupar por marranos. M agua para lavarse hay en la ir-menas mayoria, sirviéndose el personal interesado de la fuente

pública más cercana. Y si no hey agua, tampoco hay levabos, ni duchas, ni nada tan necesario en ertas clases de trabajos suctos, muy suclos, tan sucios como nin-Se trabaja en locules herméticamente cerrados, a una tempo-ratura de 33 ó 34 grados de ca-

lor. Alli las personas cast se asfixian. Hay que trabajar semi-desnudos, sudorocos, jadeantes, altogados de calor y de olores insus frabajos respectivos, pero el desengaño fué mayúnculo, ya El cocido del jabón, con las

mesclas fetidas que se les echa, atenta gravemente contra la sa-lud de los obreros y las obreras. nos los mismos propósitos, pero hubieros de sufrir la misma den-Particularmente, la vista se pierde, quemada por ceas evapora-En vista de esta negativa o reciones poco menos que abrasasistencia obrera, los seflores burgueses se hau dado a la reciuta GOTHS.

de cequiroles, pagandeles a ra-zón de 75 pesetas. Y por ahí van Aún es peor la fabricación del sebo, que apesta y produce una repugnancia atros. Cualquier esunos "perdularis" a la caza de tómago se ceha a perder para siempre con esta clase de tragente melenate que quieran traibajadoras bonradas de las fábribajo. Además es muy contagiosa y produce un sin fin de maice de cas de jabón y aceites, habiendo hallado sigunos sujetos y algu- dificil curación. La indole del trabajo en gene-

tan a tan bajo e indigno papel. ral exige temperaturas muy su-Ello ha motivado ya que en la bidas. Per constguiente, cualpuerta misma de algunas fábri-cas hayas peleado mujeres hueiquier trabajador o trabajadors vive expuesta a una puimonia guistas y esquirolas, quedando estas muy mai peradas. En piens via pública las trai-doras han recibido buenas leccioque acabe con su vida de una

Y estas pensiidades, estas martirios, estos peligros, el jugar diariamente con la vida o con la muerte en beneficio de unos schores llamados burgueses, es pagado con cuatro cliavos y un millon de infamias.

## UNAS OBRERITAS

Nuestra pesquisición de los datos que quedan consignados no seria completa sin que los trábaadores dijeran sus afanes en esta información.

Aprovechamos la ocasión en que la Sécción de Aceites y Jacones del Sindicato Unico de Productos Químices está reusida para ventilar su conflicto con los patrones y nuy particularmente contra los "caballeros" comp-nestes del secreto Trust, para inquirir alguna dosa de parte de los interesados.

-No nos daremos por vencidos, ini por vencidas!—nos dicen unes muchaeses con quienes conversamos.-Estamos convencidas de la justicia que nos deiste, sabemos que la renón está toda de nucetra paste, y, peso a todo, venceremos. Se mon ha detenido a dos cont-

paheres: José Sitjá y José Picé; e defendra a muchos otros, incluso nos detendrán a nosotras, cue está secreta y que no hemes as perser de vistas eternizar un conflicto que matará la pequeña industria es bemales y provecho de esa tibercones que forman el Comité, el trust y toda la tran-pa de este movimiente. pero triunfaremos. Sabemos que Anguera de Sojo

ca immore que no se para en ba-rras y que está al servicio de ese trust facineroso. Las mujeres le demostraremes as trust y al gobernador, que tesemos dignidad y conciencia de clase, y que sabremos imponer la equidad de nuestras demandas.

Con la impresión que estas obreritas salen a la lucha social. bien animadas y que son capacca de todo lo necesario para estimular a los hombres y tomarse la justicia que les corresponde, ce-rramos estas notas.

Seguiremos muy atentamento este movimiento y estarcinos prestos a punitear todas las mal-aisfantas de los señorea Gabirondo, Vilalta, Garcia, y Puigto-

## El préximo Pieno de la los obreros de la casa Girona

Nuevaments nos encontrarace ante la casa de triste historia para la clase trabsjadora, una do las que más se resistieron (no han desistido aún) a abandonar sus tácticas dictatoriales, como también el trato de negros que durante todas las épocas as han distinguido con sus obreros.

Hoy, en el régimen republicano, es una de las primeras que se lanza, junto con todos nuestros enemigos, a una cruenta represión contra los compañeros dig-nos, que obligan al patrone y sus perros a respetar los acuerdos y principios madientes.

Todos los delegados y comité de fábrica, de dicha casa, han sido apuntados en la lista negra de la gerencia, para en un plazo no lejano, ojercer represalias contra los que un dia supieren optar por una actitud digna, rebelándose contra las maniobras de este gitano llamado Jaime Prat, protector de pistoleros, amparador de sopiones, unico responsable de cuanto sucede en los talleres Girona, así como de la miseria que sufren los dignos camaradas de la Madera y Carrocerias; además de ser el fundador de una logia de soplonas que vigilan a los compañeros, no despreciando oportunidad estos perros, para denunciarlos a su "amo".

Compañeros, trabajadores de la cana Cirona; operarios y peo-nes, empleades y contables, delineantes e ingenieros, no se puede permanecer indiferentes ante los atropellos y abusos que con-tra vuestros compañeros de trabajo y de oficina se están ejerciendo, quienes siempre lucharon para lograr y hacer respetar las mejoras morales y materiales. No os apartéis, por un egolamo inserruto, del lado de aquellos que hoy son victimas de la reprezion. Pensad que si permitis que se les separe de vuestro lado quedáis a merced y capricho de uno de los peores verdugos de la clase trabajadora. No habra humillación ni atropello que no cometan, para vengarse y gozar como chacales, destrocardo la unidad sindical que es precisamente donde se dirigen todos los-

Mirad el trato que se dié a los companeros de la Madera, por no querer en principio supeditarse a quebrantar el acuerdo de suprimir los destatos.

Mirad el trate que se da hey a los cilindradores, porque fueron. unstante conscientes, al ne quever trabajur con el material acarreado por los repugnantes esouiroles. Ved, en fin, el trato que se da.

a los compañeros mercantiles que un dia movidos por un impulso de solidaridad ayudaron un principio de huelga de los pafferos listeres.

¿ No os dáis cuenta lo que será de vosotros, si permanecéis en esta pesividad? Ved como goza este vengativo y asqueroso para-lítico al pretender bacer ciaudicar por el hambre a los carpinteros; cómo se siente satisfecho al vengarse de los que creia sus incondicionales facayos, rebajándoles el sueldo en un 35 por 100; con el fin de someterles a tedas las bejezen, convirtiendoles en afquerosos servidores del amo.

Aprovechando et no querer communic material transportades por esquiroles, deja hundir los hornes y quiere impones el re-parto del trabajo a los trabajadores de la rabricación, pensando que así no sentirán tanta repugrancia a los inhuminos procedi mientes practicados per este hijo

No ha desperdiciado la ocasión, injusto en todos conceptos, de despadir a dos de los compe-neros listeros, los que con mán tasón defendieron a sus camaradas de trabajo y a todos en ge-neral, cuando su ayuda era requerida. Aprovecho una aparente falta, para hacer caer todo el pese de su tra sobre uno de diches companeres, per el simple hecho de entar hablando con un compañero del Comité, que se en-contraba en la calle, para comunicario una cuestión particular, sin que para ello tuvieso dicho companero necesidad de salir a fa caffe, y st, hacerte entir a ella si quiso volver a su trabajo. Este es un besquejo de lo que todos nabém ha sucedido, sucese y suceders.

Vosotros teneis la palabra para somilar la actitud a seguir sette les stropesios que se vienca comietiendo y determinar si puede seguir impune el despido de los camaradas listeros, al frient que los compañeros metalúrgicon. La organización no entá disponeta a dejerdo atropellar do una forma tan descarada y res-ponderá como os debido.

Mientras, puede seguir gosas-do y alegrarse de su proceder, este vit y vengativo judio, que no le servira para nada, ni le salvariar los golpes que se de en el pecho frente al silar, este je-suita marrado, que ha lansado a la miseria a muchas familias que

llobre su cabeza se conde menaradoras todas las fruit. producto de sus crimenes, y, per-versa alma endurecida por la lisdiferencia.

Rementer

### CONFERENCIA

El grupo cultural "Luz y VIda", de Martorell, organiza una conferencia, hoy, sabeto, per la noche; el compañero maestro racionalista Roiga, que desagrella-rá el tema "Escuela única y escuels trore",

### : Alerta, trabajado res mercantiles!

La marcha triunfat del Sindicato Mercantif he producido un pánico terribie entre la clase pa-

Los patrones, aterrados di convencerse que en adelante de les quedaba otra solución que tratar a sus empleados como es debido, acuden a la Comisión Mixta solicitando, exigiendo, la discusión de unas bases para contrarrestar las del Sindicato (porque no seremos tan cândi-dos que vayamos a creer que las bases de la Comisión Mikta las han presentado los dependientes representantes de sus recpectivas entidades, sino muy al

Ahora bien; no faltara quien halle sumamente extraño que los patronos no acepten las bases del Sindicato Mercantil y en cambio si las de la Com Mixte, a pesar de que en citas últimas se piden más pesetas.

El porqué de este fendeneno está bien visible, tedos lo hemes palpado durante más de dies años (o sea desde la existencia de la Comisión Mixta); nos he-mos ya formado una opinion exacta de lo que es esta institución, tan legal según cifos. Es-tamos, además, peranadidos que todos los scuerdos que allí se toman no pasan más allá de ser teóricos y de legal, únicamente conservan el nombres-

Una pruebe de este es la re-unión que la pasada semana tuvieron los patrones, acordando de momento acatar las bases de la Comisión Mixta, pero, inmedistamente, elevar una carta al ministro de Trabajo protestando enérgicamente y regardo anularias casi en su totalidad,

Como costumbre antigue, es tos seferes tenderes alegar que si esto va adetante el coruina. Además, por otra parte, hemos ya tenido ocasión de aprectar el pie que le duele a Largo

:Camaredas, ha sonedo ya ha horn! No nos dejemos alucinar por promesas que jantas seria cumplidas; es preciso que nos no cuenta de lo preciono que on estes momentos para la se mercantil. Ha flegado el dis de quitarles la máscara a estos canallas que hacen Hamwree dependinutes y que, en verded, no son más que unos rastreros, mos gellines y... en une palabra, mujermuelas que tieses dos caras: indignos de que an les lla-

Recordad el pro! unantes que dimos al presidente del Similos-to, cuando en el último glecioso mitin de la Bohamia nos pregun-tó si debiamos retroceder. Lo hemos dicho una vez y lo repetiremos cien mil si es precis

Fisy mochos dependentes que han conseguido las mejoras de-sendas y cotan dispuestos a aju-darnos en todo momento.

A luchar, putt, y luchar out brio, que así es como se ven Ne nos importe que en la lucia dejemos jirones de nuestra propia carne; es preciso que de tremos a estos burgueses negre ros que nos explotas infommes-te que somes nombres y, esmo tales, estamos disprestos a défender y exigir muestros dereches, que ellos arrastran par el fango con aquella ricita hipócrita que les caracteriza.

V. U. Salvader

to discorde cui pre de fer sui cer

Mc mil

### FEDERACIÓN LOCAL

Se convoca a un delegado de la Comisión de Cultura de cada. mingo, a las dicz de la mañana, ininta a la reunión que tandrá ager en el Sindicato de Obserba Intelectuales, calle Ameliae Clave, 25, prat. 2°, para tratar se-bre la cresción de la Foteración Local de Cultura. Los de legados deberán ir debid: erientados y con criterio de sia filodicato acercas de les acuerdos det Congreso Local rele

Sindicato

tan chodi-

eer que las

Mixta las

ión de apre-de a Largo mado ya la os alucinar anda serán so que nos reciosos que para la cla-gado el día ara a estos amarke deverded, no treres, unds

per petabra,

sen dos ca
se les lia-

náuime que lei Sindicamo glerioso nos pregunroceder. Lo y lo repetipreciso.
dientes que
mejoras deestos a ayuento. luchar con

o se vence! en la lucha uestra proque demoseses negreinfounmes. uestos a astran per ricita hipóriza.

Salvador

## LOCAL

delegado de ira de cada nefiena, doia mañana. que tendré de Obreros piceline Clatratar #6la Federara. Los de-obidamente terio de su los acmercal celebra-

# Los seleccionados pasar por la denigrante condiciós de trabajas a la tasa, velgo des los mediferroviarios de cas señor, cuya soberbia nos se haga en ferroviarios de cas señor, cuya soberbia nos recuerda la de los antiguos fense haga en

No uenó las aspiraciones de los despedidos en León son manda-ferroviarios despedidos el decre-to que se refiere a ellos, porque lona a Sabadell los de alli a Barhombres conscientes de nuestra dignidad y celosos guardadores de ella, observamos que no era nuestra dignidad, ni nuestra condición de hombres libres las que se habían tenido en cuenta en la redacción de aquel decreto repu-

Callamos, no obstante, e hicimos esfuerzos increibles para shogar las protestan que surgian en nuestros pechos, consideran-do que tal actifud era la condenación más aplastante contra los que nos creyeron, quizá, olvidadizos e incapaces de saber odiar y maldecir.

Pero es el caso que nuestro silencio y actitud espectante ha sido interpretada por las empresas y Gobiernos de la República muy equivocadamente, y como consecuencia de ello las Comrafias se mofan de nosotros .

Y nos inpelen a expresarnos así los hechos consumados que venimos observando desde julio pasado ,a los que no hallamos satisfacción cumplida por más que nos esforzamos en justificar-

Cerca de cuatro meses han transcurrido desde que el Gobierno publicó el decreto, y hemos visto como se pierde miserablemente el tiempo.

Con circulares, cartas y peticiones de datos que constan ya en las fichas archivadas en las Direcciones de las empresas, se viene entreteniendo a los seleccionados de una manera injusta, irrogándoles considerables perjuicios económicos.

Pero hay más todavia que no podemos silenciar. A la minoria infima que se le ha concedido el reingreso, después de tres me-ses, se la viene haciendo objeto de represalias y arbitrariedades tales, que consentirlas sería tanto como hacernos merecederes de

Se da el caso paradófico que Berrocal y Emilio Codina.

COMUNICADOS

Sección Productos Químicos,

Farmacia, Drogas y Similares.

Hallandose este Sindicato Mer-cantil verificando la revisión de

carnets, y siendo deseo del mis-

mo terminarla cuanto antes, es-

ta Sección ruega a sus asociados

entreguen lo más pronto posible,

a sus respectivos delegados, Co-

mités de almacén, etc., y a los

que no los tengan, a esta Sec-

ción, sus carnets confederales,

para realizar la revisión de los

Esperando no dejaréis de ha-

La Sección Pintores desea na-

ber el paradero de Serafin Ga-

llard, para comunicarie un asun-

Bi el aludido les esta aviso, escribirá con su dirección a esta

Redacción, a nombre de Z. Cer-

Se ruega al compañero Angel

Mondaja pase hoy, sahado, por la Secretaria del Sindicato del Trasporte de Badalona, para un asunto de mucha importan-

Se pene en conocimiento de todos los compañaros aserrado-

res que se abstengan de aserrar

madera para el burgués tonele-

ro Antonio Bigns, Pasco de la

Industria, 38, pues dicho señor

tiene un asunto pendiente con

nuestro Sindicato. -, La Comi-

La Sección Seguros, Anuncios

e Informes, pone en conocimien-to de los camaradas que tiene a

disposición de todos, compañerce

compotentes que os informarán

de las normas a seguir sobre cualquier dificultad que se ou

presente con alguna Compañia

de Seguros, en particular de en-

fermedades, referente al cobro de subsidios que os puedan pertene-

Del grupo "Espartacus", de

Montpellier, ha recibido la Ad-

ministración de SOLIDARIDAD

OBRERA 110 francos para los huelguistas de la Telefónica. Es-

te donativo yn se publicó en es-ta misma sección días atrás. La

lista de los donantes no se pu-

blica per la falta de espucio debi-

de al exceso de original que tene-

Se ruega al compañero Ricetti,

profesor, de Sabadell, pase esta tarde o bien mañana, demingo, por la mañana, por el Sindica-te de Obreros Intelectuales y

Profesiones Liberales, calle Anselmo Clavé, 25, prai, 2.

cer. - La Junta.

por la Junta de Sec

cerlo, por el bien de esta Sección,

ción, el Secretario.

to de interés.

cia.-La Junta.

celona, con la agravante de que se les ha rebajado el jornal y ninguno de ellos ha sido ascendido en categoria al ser trasla-

A pesar del tiempo transcurrido, la inmensa mayoria estamos aun pendientes de resolución definitiva por haber solicitado la totalización o jubilación.

No confiamos mucho en las protestas, más o menos platónicas, cuando se hacen sin la razón de la fuerza.

Pero si creemos que la fuerza de la razón está con nosotros y por dicha causa hay que hacer ver a las empresas ferroviarias que han de someterse a la razón. Por los seleccionados, la Co-

Se convoca a los compañeros seleccionados, de todos los años Compañías, a la reunión que tendrá lugar hoy, sabado, dia 7, a las nueve y media de la noche, en el local del Sindicato de la Industria Ferroviaria, Assahonadors, 31, principal, con et fin de tratar sobre los trabajos realizados con motivo de la desconsideración que las Compañías han tenido con varios compañeros, asi como recoger las orientaciones que se emitan, encaminadas a conseguir la rehabilitación de todos, de acuerdo con las últimas disposiciones.-La Junta.

Después de la reunión celebrada por los ferroviarios despedidos el año 1919, en la que delegaron al compañero E. Codina, la Junta de seleccionados ha quedade constituida asi: Presidente, Eugenio Mingo; Vicepresidente, M. Riera; Secretario, Eugenio Martinez; Contador, Francisco Martinez; Vocales, Martin Tubau, Manuel Lahuerts, Manuel Espinosa, Victorio Sala, Luis

El de Grasas y Jabones.--Las

coacciones, — Hace unos dias

fueron detenidos en la barriada

de La Sagrera, dos compañeros

de esta Sección, a instancias del

patrono Benito Ferrer, acusados

de hacer coacciones a sus obre-

Si la Ley fuera para todos

gual, a estas horas deberian de

hacer compañía a estos obreros

varios patronos que van reco-

riendo varias pequeñas fábricas

de esta industria, amenazándo-

es con declararles el locaut

y no parando aquí, coaccionan a

los grandes establecimientos y

pedidos ni vendan géneros de la

casa Puigdollés, patrón que co-

metió el grave delito de firmar

Está enterado nuestra pri-

mera autoridad de estas coaccio-

nes patronales? — El Comité de

El de la casa Vilamaia. -

No contento con haber provoca-do el conflicto por su intransi-gencia el burgués Enrique Pery, ha denunciado a la delegada de la casa, habiendo sido detenida

el jueves por la tarde, cuando

salia de comprar varios objetos en una tienda de géneros de pun-

to, siendo más tarde conducida

Químicos hace responsable de

esa detención al mencionado pa-

trono, a quien pedirá cuentas un

Mientras no existia el Sindi-

cato le venia muy bien el explo-

tar a las menores por el jornal

irrisorio de sels y ocho pesetas

Comoquiera que el Sindicato ter-

mino con esos abusos, de abl que

llegue hasta el bajo extremo de

hacer detener a una mujer que llevaha ouce años trabajando en

Companeras: Mantened en pie

el conflicto hasta hacer sucum-

bir a este despótico burgués! --

El de la Sección Fundidores en

Hierro. — Les obreros de la fun-dición de las Industrias Siderúr-

gicas, S. A., más vuigarmente

conocida por casa Matheu, están

en litigio can la Dirección. ¿Cau-

Las informalidades de la Ge-

rencia de la Compania, que vie-nen siendo la característica del

hoy director deads large tiempo.

Este seller, siguiendo su direc-

ción nefasta, se niega a dar sa-

tisfacción a las aspiraciones co-

rrespondientes a nuestra Sec-cién, aprobadas en la pasada hueiga metalurgica.

Pero sepa, de una vez y pars

siampre, que las obreros fundi-dores harán respetar lo que en

El Comité de huelga.

sas de este conflicto?

El Sindicato de Productos

nuestras bases.

a la Modelo.

AVISOS Y CONFLICTOS

industria básica del hierro y acero: ¡No hagáis caso de las notas que pueda lanzar este gerente-director! ¡Viva la huelga!

Por la Sección Fundidores en Hierro, la Junta

El del Fomento de Obras 3 Construcciones. -- Cada dia es mayor el entusiasmo con que los camaradas luchan contra las argucias que la empresa amplia para justificar su actitud malé-vola acerca de los 25 obreros que afecta el cierre del depósito de la carretera Ribas.

Señalamos como ejemplo, que debe servir de estimulo para los trabajadores que venian gastando materiales del citado depósito, el que los camaradas de la calle Espronceda acaban de dar, Estos camaradas, conscientes de sus deberes de solidaridad para con los 25 compañeros despedidos injustamente, se han negado en redondo a emplear los materiales trasportados por un conducto dudoso.

Intensifiquen eate procedimiento todos los demas trabajadores afectados por el depósito de la carretera Ribas, y con ello vencerán la intransigencia de la impresa, haciendose dignos de los postulados de nuestro Sindicato y salvando a la vez a 25 valerosos camaradas del pacto del hambre a que quiere condenarles el Fomento de Obras y Construc-

Camaradas, cerremos nuestro circulo de defensa, y la semana entrante habremos vencido a este enemigo de circunstancia! -La Junta.

El de la casa Capella. — A los compañeros de la Industria del Coche y del Automóvil. — Ya sabéis que bace dos semenas que este Sindicato tiene un conflicto con la casa Capella, por querer dicho burgués despedir a cuatro compañeros que, algunos de ellos, tenían la representación de este Sindicato en dicha casa, creyendo así que podría hacer lo que le viniera en gana, pues re-sulta que dicho burgués tiene trabajo y, en vista de la actitud que ha tomado este Sindicato busca el apoyo de los demás burgueses para ver donde le pueden hacer lo de-más compromi-

mente los que más vociferaban

en nuestras reuniones en tiem-

pos de bonanza; los más exalta-

dos y los que más empeño ponían

para que el Sindicato del Tras-

porte diera la batalla a los so-

cialfascistas de las secciones de

ciairascistas de las secciones de algodón y madera, a fin de ter-minar de una ves con la pertur-bación constante de la vida del Puerto, perturbación debida a las provocaciones de diehoe su-jetos, ahora, como resulta que

las cosas no han salido del todo

igual a como los tan exigêntes se las habían imaginado, se produ-

cen de forma poco edificante y en nada consecuente con sus ma-

nifestaciones y actitudes de ayer.

Ellos fueron los que, con sus im-

paciencias y extremismos verba-

les, nos obligaron a tomar reso-

luciones y actitudes que pos han

llevado a la situación que eliqu

tanto ahora lamentan. Bu falta

Estos camaradas pierden la serenidad y el buen humor ante

la risu sarcântica de patronos y-

de lógica y consecuencia nos pro-

duce profunda pena.

más exigentes se mostraban

so; però como adsotros estamos sigmpre velando por nuestros compañeros, miraremos por to-dos los medios que estén a nues-tro alcance que dicho trabajo no se haga en ningún taller.

LOS SIND FOATOS DE BARCELONA

Ponemos en conocimiento de los afiliados a nuestro Sindicato y a la organización en general, que si se presenta algun coche de dicha casa para hacer alguna reparación o terminar algunos que están empezados, os neguéis rotundamente a hacerlo.

Esperando que todos cumpli-réis como afiliados a la Confederacinó Nacional del Trabajo, por el bien de los compañeros de la casa Capella, os saluda fra-ternalmente, la Junta.

## **ASAMBLEAS**

La de la Sección Aceites, Grasas y Jabones.—Compañeros: Para darco cuenta de las gestiones Revadas a cabo por el Comité de huelga, se oa convoca a todos, para que acudáis a la reunión (asambles general), que se celebrará en el local del Sindicato de Servicios Públicos, calle de las Tapias, 8, a las nueve y media de la mañana de hoy, sábado, dia 7 del corriente, para discutir el siguiente orden del dia:

1.º Dar cuenta de la marcha del conflicto y tomar acuerdos sobre el mismo.

Ruegos y preguntas. Se ruega a todos acudáis a esta asamblea general.-El Comité

Sección Vajilla.—Se convoca a todos los afiliados pertenecientes a nuestra Sección, a la asamblea general que se celebrará el dia 9, las diez de la noche, en nuestro domicilio social, San Honorato, 7, para el nombramiento de nueva Junta. Rogamos encarecidamente vuestra asistencia y

Os saluda.-La Junta.

La de la Sección de Puertas Onduladas del Sindicato de la Metalurgia. — Se convoca a todos los componentes de la citada Sección a la asamblea general que tendrá lugar mañana, a las diez de la misma, en el Centro Tarragoni, Ronda de San Pablo, num. 44, para tratar el siguiente orden del dia:

1.º Nombramiento de Mess de discusión.

Reirá mejor el que reirá el último...

Es preciso tener plena confian-

za en sí mismos

los obreros portuarios, precisa- el chulo y aventurero Tenorio

No hemos de ocultar que ve- | capataces, ante el cinismo reta- | sanas; y los que ante la adver-

toda la gama de la maldad, del

¿Pero es posible, amigos, que

la desfachatez y el matonismo

de ese Judas os pongan de tan mai humor? ¿Pero es posible, camaradas, que la risa buriena de la obtusa burguesia portuaria os haga perder la serenidad y si

os haga perder la serenidad y el sueño? Dejedios que rian, que gocen, que reten con su cinismo estúpido y temerario. Hay un re-frán en Francia que dice: "reirá bien el que ria el último"; y

nuestros castinos madrileños aña-

den al ingenio francés: "la risa

va por barrios". Así, pues, des-

va por barrios". Así, pues, des-consolados amigos, no impacien-taros ni perdáis la cabeza por-que ahora le toque el turno de reir a la Patronal del Puerto, y que la risa también ande por el barrio de la Federación de Enti-dades de traidores: ya se cansa-rán de reir, y guizás antes de que les sobren ganas.

Los que ante el primer centra-

tiempo pierden la calma, de-

muestran no toner convicciones

arraigadas y carecer de ideas

vicio y la desvergüenza.

2.º Dar cuenta de las entrevistas con los patronos. 3.º Ruegos y preguntas. Esperamos que todos los com-

cistas. — Se convoca a los com-ponetes de la misma a la asam-blea general que se celebrara mañana, a las dies de la mis-ma, en la calle de la Luna, 14, para tratar el siguiente orden del dia:

2.º Nombramiento de Mesa

3.º Forma de clasificar a los

4.º Ruegos y preguntas. Siendo de gran interés para todos los asuntos a tratar, esperamos vuestra asitencia. - La

La del Sindicato Unico de Funcienarios Municipales. — Se con-voca a los afiliados a esto Sindicato a la asamblea general extraordinaria, que se celebrará en su local social, calle Canuda, número 27, 2.º, a las once, de primera convocatoria y a las once y media, de segunda, el próximo domingo dia 8, para tratar el siguiente orden del dia:

1.º Dimisión de miembros de Junta. 2.º Tratar de la conveniencia de disolver el Sindicato.

3.º Exposición de hechos y motivos de esta resolución, por parte de los dimisionarios. 4.º Ruegos y preguntas.

Dada la gran importancia del acto y la solución que al mismo pueda dársele por los acuerdos que se tomen, esperamos de todos haréis acto de presencia, único medio para que, de la resolución, no pueda alegarse ig-

La de la Industria del Automóvii. — Se convoca a todos los compañeros a la asamblea que se celebrará hoy, sábado, dia 7, a las cuatro de la tarde, en nuestro local social, Luna, 14, 2.º, para tratar el siguiente orden del

1.º Lectura del acta anterior. 2.\* Nombramiento de Mesa de discusión. 3.º Tratar de los conflictos

pendientes. 4.º Nombramiento de Junta directiva.

5.º Ruegos y preguntas. Se recomienda la asistencia de todos los compañeros, tanto si trabajan como si están parados, por ser los asuntos a tratar de

suma importancia para la clase. Os saluda fraternalmente, la

La de la Sección de Aserrado-

tenerse firmes en su puesto de

riales y morales, prueban tener

muy poco caracter y estar fal-

tos de una fuerte voluntad. Para

salir airosos, pues, de toda em-

presa es preciso tener plena con-

fianza en al mismos y en los de-

mas que, como nosotros, sienten

les mismas ansias de rejvindi-cación e idénticos anhelos de

cación e idénticos anhelos de emancipación social. Hay que tener el ánimo fuerte y bien dis-puesto para la lucha, y así no ocurrirá que, cuando el triunfo no se alcanza rápido y rotundo, venga la decepción para los que más prisa llevaban en plantear la batalla en el Puerto. ¿Que aún no hamos triunfado y que la contienda será bastante lar-ga? Indudablemente, la victoria

ga? Indudablemente, la victorie

del Sindicato del Trasporte y del

resto de la organización confe-

deral sobre los expoliadores por-tuarios y sus despreciables ins-trumentos no se logrará tan pronto como deseabamos; pero si todos los obreros dignos del

Trasporte tienen conflanza en si

estrechan fuertemento las filas

de nuestra organización a base

de acción directa y revoluciona-

luta que conseguiremes el noble proposite que perseguimes. Por consiguiente, que cesen las la-mentaciones y las vacilaciones, y en estos momentos difíciles es cuando hay que tener más ener-gía y nersoverande en la lucha

gin y perseverancia en la lucha. Bi sabemes ser constantes y de-cididos, las coacciones de la Pa-tronal del Puerto para que no se contrate por turno el perso-nal fracasarán ante la convic-

ción y entereza de los verdade-ros profesionales de las diferen-tes Secciones de la carga y des-

ria, tenemos la seguridad abs

mismos y, en vez de entreten se en lamentaciones estéril

## A-les compañeres metalurgicos

del Trasporte, los patronos me-talarios han empezado una ofensiva sorda y sistemática contra los trabajadores metalúrgicos, ofensiva que se recrudece de dia en dia con mayor violencia.

El cierre de talleres, atropellos, despidos y reducción de dias de trahajo están a la orden del día, presentándose continuamente al Sindicato denuncias y reclamaciones de casos de los arriba mencionados.

Debemos reconocer que la Patronal lo que persigue con estos manejos es la disgregación del Sindicato y la ofensiva contra laa mejoras conquistadas, confabulados con la alta Banca y toda la lepra monárquico-clerical. Pero tenemos que reconocer,

al mismo tiempo, que los manejos de los patronos encuentran facilidades por la falta de interés y energia de los trabajadores mismos. Y esto es lo que hay que subsanar rápidamente.

Muchos de ellos creen que el haber luchado por la conquista de unas mejoras, es lo suficiente y no se dan cuenta que con su indiferencia están dando facilidades a los patronos para que se las arrebaten.

energia. Ningún trabajador debe darse por despedido antes de ponerio en conocimiento de su respectiva Sección; hacer lo contrario, es hacer el juego a la Pa-

La burguesia, encontrando en hombre de leyes que regenta Gobierno Civil a su mejor e incondicional aliado, no repara en nada, pues a pesar de que la Ley de Defensa de la República dice que no se podian cerrar las fâbricas, sin causas justificadas, saben que Anguera de Sojo no les aplicará la famose ley, la

cual pone siempre en boca. Viéndose así amparados, los patronos quieren hacer con los trabajadores lo que les venga ca

gana. Según se nos informa, el Sin-

Desde que se inició la huelga dicato Libre, mesmada de ascel-la Trasporte, los patronos me-nos a las órdenes de la Patronal y autoridades en tiempos pasa-dos, volverán a actuar dentro de poco tiempo, y hasta se nos sac-gura que en el campo están extendiendo carnets.

La casa Girona que fué uno de los refugios más seguros de estos desalmados, empieza a proparar el terreno.

Hace pocos dias ha sido lla-mado a dicha casa uno de los jefes de esas bandas terroristas. No sabemos con qué fin, pero nos lo suponemos. Sabemos que tiene la intención de ir despidiendo — y ya ha empezado — a los trabajadores más conscientes, para después poder hacer los despidos que quiera y admitir a los que mejor le plazca; entre éstos que admitira serán unos 50 los "libreños".

Para poder llevar a efecto estos manejos sin que nadie se pueda oponer a ello, o si se opusiera hacérsalo pagar caro, las oficinas están, constantemente, ocupadas por la Policia. Con-sentirán los metalúrgicos que estos hechos se realicen? Estamos seguros que no; y que, al contrario, sabran responder cuándo y cómo sea necesario a tales precauciones.

Que lo tengan presente los Girona, Torras, Malleu, Ribera y todos los que han empezado la represión.

Los metalúrgicos no se dejarån atropellar ni arrebatar las mejoras conquistadas; sabreme desenmascarar todas las confabulaciones y bajas manichras.

T. Delgado

## CRONTÓN NOVEDADES Hoy noche DEBOT de ITERRTE

res Mecánicos. — Después de algunas suspensiones contrarias a la voluntad de los organizadores, esta Sección celebrará asamblea general el domingo, dia 8 ,a las diez de la mañana, en nuestro local social, Rosal, 23 y 35, para

 1.º Lectura del acta anterior.
 2.º Discusión sobre el acuerdo tomado por la Patronal.

3.\* La Comisión dará cuenta de los trabajos llevados a cabo

tratar el siguiente orden del dia:

por la misma sobre el asunto de los limadores. 4.º Nombramiento de vocal para la Junta del Sindicato y ampliación de la Comisión técmos con verdadero desagrado el dor de ese mal sujeto llamado sidad fisquean y no saben man-comportamiento de algunos de Trilles, que ha recorrido, como tenerse firmes en su puesto de

5.º Ruegos y preguntas. :Compañeros, dada la seriedad de los asuntos a tratar, espera-

mos que acudiréis todos. - La Compañeros del Ramo del Vi-

drio, salud. Se os convoca, a la magna

asamblea que se celebrara, ma-nana, domingo, dia 8 de noviem-bre de 1981, calle Galileo, 60, bajo el siguiente orden del dia: 1.º Lecture del acta anterior 2.º Dar cuenta de los acuer-dos tomados por todas las sec-

ciones con respecto al conflicto del medio cristal. 3.º Contestación de los patro nos y solución del conflicto. Siendo los asuntos a tratar de

sumo interés para todos, esperamos no faltéis. Vuestros y de la causa. ¡Viva la C. N. T.!—La Junta.

La de la Sección Paraguas y Bastones. — Esta Sección hace un llamamiento a todos los que ia componen para que asistan a la asamblea general extraordi-naria que tendra lugar el domingo, dia 8, a las ence de la ma-fana, an el local de la Sociedad de Coristas de Cataluña, Riereta, 24, 1., 2., en la que se trata-rá de los conflictos existentes en nuestra Sección y de otros asuntos importantes. Esperando que asistiréis, os saluda, la Comisión.

La de la Industria del Vidrio.

Para hacer fronte a la actual
situación difícil, se os convoca a la asarablea ganeral dei Sindi-cato, para el domingo, din 8, en la calle de Galileo, local acos-tumbrado, para tratar el siguien-te orden del dia:

1.º Lectura del acta anterior. 2.º Dar cuents de los scuerdos del Pleno Nacional.

3.º Contestación de la Patro-

Esperando que por el interés que ello encierra que acudiréia todos a la misma, os saluda fra-

carga del Puerto.

La victoria se conquista, pues, con valentia, con audacia y perseverancia. Si obramos con la energia y decisión necesarias, pronto nos tocará el turno de trabajar y de reir... Pues no hay que olvidar que la risa va por barrios... Y reirá mejor el que reirá el último... Así, pues, camaradas del Trasporte, adelapte hasta el triunfo de nuestra justa causa... La Junta. La de la Sección de Trefila-dores y Punteros. — Se convoca a todos los componentes de la Sección a la asamblea general

# REUNIONES

voca a todos los panaderos de Barcelona a la gran asamblea general extraordinaria que se co-lebrará a las cinco de la tarde, en el local de la calle de Caba-fies, 35, para tratar de asuntos de sumo interés.

Sección Fideoros. — Se os con-voca a la asamblea general que tendrá lugar a las dies de la noche, en la calle San Pablo, 83, para tratar asuntos de interés.

— Se ruega a los compañeros S. López, V. Gori, J. Caubet F. Moral y Bartolomé Soriano, para

las custro de la tarde, en el local social. Asuntos de máximo interés re-quieren vuestra presencia. — La

### REUNIONES PARA MARANA

Sección Puertos Onduladas. -Se convoca a todos los compo-nentes de la Sección a la asambles general que tendrá lugar a las diez de la mañana, en el Centro Tarragoni, Ronda San Pabio, núm. 44, para tratar asuntos de gran interés. — La Comisión.

### Productos Químicos

Sección Gomas. — Se convoca todos los compañeros y compabica general que tendrá lugar a las diez de la mañana, en el lo-cal del Sindicato de Servicios Pú-blicos, Tapias, 8. — La Comisión

REDACCION:

que tendrá lugar el domingo, dis 8, a las dies de la mañana, en la calle Moncada, 14, para tratar el siguiente orden del dia;

1. Lectura del acta anterior

de discusson.

3.º Actitud a seguir referente al conflicto de la casa Tomás.
4.º Nombramiento de cargos
para la Junta de Sección. para la Junta de Becc

5. Ruegos y preguntas. Siendo de gran interés para todos los asuntos a tratar, espe-ramos la asistencia al acto. — La Comisión.

OY SE PONDRÁ A LA VENTA

TERRORISMO BLANCO per PEBRO FOIX (Delaville)

Con numerous fatografias y reproducciones de cartas de Altanso de Borbén. Primo de Rivera, Martinez Anido, Des-pujol, Miláns del Bosch, Milá y Camps, haron de Viver, Aunús, etc. - Varias fichas de personalidades de l'aquierda, Carnots de somatonistas y otros documentos reve-ladores del pistolerismo gubornamental.

Precio del volumen: 3'50 pesetas Pedidos a Libreria «ARIEL», Boters, 8.-Barcelona

LOS ARCHIVOS (El Fichero

## INFORMACION TELEGRAFICA DE MADRII

CRONICA NACIONAL

### Costumbres políticas. Ayer el Parlamento se convirtió en un lavadero

Galaros, hablando de March, y March, defendiêndose de Galarzo, demostraron ayer que nada ha cambiado en las farsas po-Moas: ni el escenario, ni el estilo, ni casi los personajes.

March, el banquero mallorquino, cuyo dinero, ya que no el espacidad, tanta influencia le dió en Monarquia, sigue imperando en República, pues, a pesar de los robos de que se le acusa, tiene si cecaño en el Congreso. La República que, por coacciones, detiene a mujeres, llevando en brazos a un hijo de cuatro meses, no se atreve con March, que ha robado millones y que ha hocho asesinar obreros.

Galarza, el flamante patrón de los guardias de Asalto, tiene que soportar las insinuaciones de March cuando éste le califica de "concejal núm. 51" y le dice que por algo le hecharon del Ayuntamiento de Madrid.

Los que estaban, y los que están, unos y otros, no han tenido, pera elevarse, otro pedestal que el contrabando, la traición y el favoritismo, con el asesinato por apoteosis. ¡Bonito cuadro de renovación que nos ofrece la República!

Como final de comentario, se nos ocurre preguntar: ¿qué piensan de March los socialistas, particularmente los de Palma de Mallorea, a quienes pagó una magnifica Casa del Pueblo, valorada en 80,000 duros, que fueron amasados con crimenes y con estafas? ¡Vaya modelo de lucha de clases!

La Camara ha podido meditar

todo el alcance de la historia

contada por este señor y se verà

que una Compañía española mo-

nopolizadora de tabacos podía

envolver, con sus negocios de

contrabando, las plazas de sobe-

El señor March: Pido la pala-

El señor Galarza: Los moros

Cita varios casos de contra-

Se refiere luego a la Dictadu-

ra, y dice que un Poder usur-

pador concedió un monopolio a

un contrabandista sin concurso

alguno. El, por su parte, con tal

motivo, formuló una querella

contra el general Primo de Ri-

Afirma que, de no hablar, so

Alude a un telegrama dirigido

creeria que eran unos difamado-

res los hombres de la República.

por un representante de March

en Paris, en el que anuncia que

March cede seis millones de pe-

setas para asuntos de la Casa

A mi no me asustan las amo-

sinato de que fué víctima Garau

en Valencia. Dice que este ase-

siñato se debió por decir que era

contrabandista de Alemania en

La Embajada francesa recogió

Cita el caso del señor Serra,

cartas falsas que eran de March.

nombrado juez para este proce-

so, y que lo tuvo que incoar en-tre constantes amenazas. La

Dictadura en este caso favore-

ció la fuga de March. Inmedia-

cuciones. Se nombró otro juez

después de ser destituído el se-

ción al señor March y se sobre-

terrenos, sino en el contrabando.

El señor March dice que los

hay osados, pero como el señor

Galarza no ha conocido a nadie.

de las acusaciones formuladas

contra él, y asi-dico-se aca-

llarán los rumores. El señor Ga-

larza ha ocultado la parte de lo

Explica que un amigo de Ga-

larza estuvo a verle de parte de

éste para decirle que siguiera

otros procedimientos, pues, sinó,

vendrían los pistoleros de Bar-

celona para asesinario. (Gran-

des rumores) (Voces, campani-

llazos...) (El presidente logra,

tras grandes esfuerzos, restable-

El señor March pide que, ya

que se le acusa de contraban-dista, se presenten pruebas. Cuando el señor Galarza era Fis-

cal de la República le ofendis

constantemente con sus notas.

Ahora, que está en la Comisión

de Responsabilidades, no hay dia

que no se ocupe de mis asuntos

de por medio. (Más rumores,

El presidente.-Calma y con-

El señor Palomo.-Que conti-

nue hablando el procesado. El señor March.—Estoy tran-

quilo en cuanto al procesamien

to por parte de la Cámara. No

hay ningún delito en que yo ce-diera seis millones de pesetas

para un sanatorio que se está

construyendo. Más le conviene

al señor Galarza aclarar el asun-

to de las cerillas y el del proceso

Termina diciendo que el señor

El señor Galarza pide la pa-

El presidente ruega que ses

breve. Hoy no puede seguirse

discutiendo este asunto. En otra

sesión volveremos a tratario con

todo el espacio que sea preciso.

ra protesta del aplazamiento.

El señor Carrasco Formigue-

Galarza ha hecho cosas muy feas

como concejal número 51.

Una voz .- Hay mucho dinero

(Grandes rumores).

npanillazos).

Serrán.

labra.

que le convenia ocultar.

cer la calma.)

Pide que se presenten pruchas

nazas, ni aun recordando el ase-

Real.

plens guerra.

seyó el proceso.

rania española en Marruecos.

### FINAL DE LA SESION DE AYER NOCHE

Las inmoralidades del capitalismo. - Galarza dice contrabandista a March, y éste trata a Galarza de ladrón

que paqueaban a los soldados españoles eran los contrabandis-El Presidente concede la palatas a las órdenes de un español. bra al señor March, y éste se levanta a habiar en medio de una bando; algunos, dice, ordenados gran expectación. y preparados por el señor March.

Lo sescaños están completamente llenos, y en el banco azul todo el Gobierno.

El señor March comienza diciendo que se levanta para defenderse de las acusaciones que se le han hecho, y pide a la pre-

idencia que le proteja. El Presidente: Esté seguro Su Señoria de que la Cámara le oirá con toda atención y respeto.

El señor March dice que tiene que empezar por rectificar las manifestaciones hechas por el sefior Baeza Medina esta tarde, según las cuales la fábrica de tabacos de Málaga no funciona por causa suya. Alude a las manifestaciones que hizo el señor Pristo anoche y dice que se le insultó gravemente.

El señor Prieto le calificó de asenturero, lo cual niega. El mietetro de Hacienda, no es el autor de de la leyenda, pero la recore para traeria al Parlamento. Dice que con sus argumentos destruirá esta leyenda forjada por la envidia o apetitos insatis-techos, y por pobres de espiritu. To, como el señor Prieto, soy

hijo del pueblo, elevado por las circunstancias. Al señor Prieto le ha elevado el talento, y a mi la capacidad de trabajo, que aparte la modestia, es verdaderamente maravillosa.

El año 1903 me dediqué a la compra de terrenos con un pe-queho capital. Quien conoce Mallorca sabe que he hecho muchos chos propietarios. Después pequenos propatativos ne extendido este negocio al la Mancha y he recogido con ello mucho dinero, que ha sido la base de mi fortuna; pero también he prestado grandes servicios a mi patris. En el año 1906 me dediqué a la compra y venta de tabacos, especialmente en Argelia, que vendia a españoles, y no tengo yo la culpa de que éstos lo introdujeran en la Peninsula de contrabando. Consegui después el monopolio de Marruecos, monopolio, que prorrogué, mendo mi-nistro de Estado el señor Lema. En el año 1917, el señor Primo de Rivera me concedió el monolio para las plazas de Ceuta y polio para las plazas de Ceuta y Melilla, y me segui ocupando también del negocio de terrenos.

Rechaza la acusación de trasladar capital al extranjero. Por el-contrario, dice, traje, siendo presidente el marqués de Estella, a invitación suya, cinco millone de dólares que había ganado en el extranjero, con empresas eléctricas. He rechazado muchos negocios con la Dictadura, y el único que acepté fué el monopolio de tabacos, negocio al que estabe dedicado desde hace ya mu-

Si todo lo que digo no es bastante, me someteré a cualquier Tribunal, a la Camara, a la Comisión de Responsabilidades.

Lamenta que se considere más acepatble la riqueza hereditaria que la conseguida por el trabajo. (El discurso pronunciado por el señor March, ha producido en la Cámara gran decepción.

El señor Altabas: Yo no pensaba que mi intervención provocara tan ruidosos incidentes. Pide al ministro de Hacienda que proporcione libras a los expor-tadores valencianos para que puedan exportar las cosechas.

El señor Galarza alude al incidente promovido por la mino-ria radical socialista. Dice que después de la intervención del señor Corominas no hubiera querido intervenir; pero el discurso del sefor March no puede deiarse sin réplica.

III presidents: Hay que infor-marse mejor. Yo se por que lo

El sefior Carrasco Formigue-ra: Debe sclararse esta misma noche, pues no es posible seguir sentado junto a un hombre sobre el que pesan acusaciones tan graves como las que se han he-cho contra el señor March. El señor Galarza dice que es

preciso averiguar en seguida quién es el que ha dicho al señor March lo que sucedia en la Co-misión de Responsabilidades. Insiste en sus afirmaciones an

teriores respecto al proceso de Valencia, diciendo que está dis-puesto a dar nombres y documentos y la Cámara puede examinar el sumario.

En cuanto a las inculpaciones que le ha dirigido el señor March dice que, afortunadamente, está aqui el ministro de Justicia y el decano del Colegio de Abogados.

El señor Ossorio y Gallardo: En el Colegio de Abogados no consta nada de este asunto. El señor Sánchez Román:

Consta todo lo contrario. El señor Galarza dice que el señor March reproduce en la Cámara cosas del periódico "La Tierra", y que es inadmisible. En cuanto a su vida, dice que está bien clara.

El presidente: Queda terminada la interpelación suscitada por el señor Emiliano Iglesias. (Risas).

A la una y cuarto se levanta la sesión.—Atlante.

Madrid, 6. - A las cinco menos diez empieza la sesión de la Cámara, bajo la presidencia del Sr. Besteiro. Poca animación en los escaños. En el banco azul, el ministro de Comunicaciones, sefor Martinez Barrios.

### Comienza la sesión con una protesta

El Sr. Balbontin protesta de que no comiencen las sesiones a la hora anunciada, de que se hallen tan pocos diputados en la Cámara y de que no haya más que un ministro en el banco azul. Pide que en la primera parte de la sesión se trate de ruegos y preguntas.

Afiade que parece que el Gobierno tiene miedo al pueblo. El Sr. Besteiro le contesta,

manifestándoles que, sin duda, ignora las costumbres parlamentarias y por eso se expresa en la forma que lo hace. En estos momentos, las minorias están trabajando y algunos ministros están con ellas. Esta es una labor que realizan las minorias y por ello es más merecedor de elogio que no de censura.

### ¿El Gobierno tiene miedo?

tamente comenzaron contra el El Sr. Balbontín vuelve a deseñor Serra una serie de persecir que el Gobierno tiene miedo. El presidente, dando fuertes campanillazos y con gran eneria, le manifiesta que el Gobierno no tiene por qué tener miedo que hay un ministro para con-La fortuna del señor March testarle si quiere dirigir algún no tiene origen en la compra de

El Sr. Balbontin indica que hará un ruego al ministro de la Guerra, pero cuando esté pre-

El Sr. Martinez Barrios dice que tendrá mucho gusto en conestar al Sr. Balbontin en nombre del Gobierno y que, por lo tanto, puede dirigir los ruegos que crea pertinentes.

So aprueba el acta por Tenerife, Sr. Gil Roldan. El Sr. Terrero hace un ruego

relacionado con el nombramiento de un profesor de una escuela de Sevilla.

### Palabras, palabras

El Sr. Jaén se ocupa del Cen-tro de Estudios Orientales que hoy funciona en Córdoba. Pide al ministro de Instrucción pública le preste la atención debida. También se ocupa de la Academia de Declamación, de Córdoba; que funciona el Instituto, y pide que no peligre ésta. Anuncia al ministro de la Go-

pernación una interpelación sobre la destitución del alcalde de Palma del Río, Sr. Cabo León. Termina diciendo que espera se llegue pronto a esta interpelación para que los hechos que-den esclarecidos y las personas donde les corresponds

El Sr. Mairal se ocupa de los busos cometidos con un secretario de Ayuntamiento contra un cabo de la Guardia civil y pide que se abra una información para esclarecer los hechos.

El Sr. Gomaris pide que, cuan-to antes, se discuta en la Cámara el "modus vivendi" con Francia, en la parte que se refiere a la exportación de vinos.

El Sr. Serrano Batanero pide al presidente de la Camara que recuerde al Gobierno su promesa hecha al Congreso en rela-ción con la petición de los penados españoles con ocasión de la proclamación de la República.

El Sr. Besteiro promete trasladar al Gobierno este ruego por entender que es de justicia y de humanidad.

El Sr. Sanchez Prados pide que se exima de contribue a la plaza de Ceuta o el esta-blecimiento de un concierto económico, pues por sus especiales circunstancias le es imposible desarrollarse mientras esté so-

metida a gabelas generales. El Br. Jaén manificata que se ha constituido en la Cámara un grupo de diputados interesados en problemas africanos y que él viene abogando para que las plazas de Ceuta y Melilla sean convertidas en provincias españo-

El Sr. Pita Romero habla de la tardanza del recorrido de los trenes ganaderos que de Galicia salen para Madrid y Barcelona, y dice que ello hace desmerecer considerablemente al ganado, que pierde peso y llega a los puntos de destino en mal estado. Pide que estos servicios sean reorganizados urgentemente.

Protesta contra el hecho de que este Gobierno mantenga las funestas disposiciones de la Dictadura de imponer restricciones a la importación de maiz, como asimismo que se establesca franquicia para las carnes congeladas de la Argentina.

El Sr. López Goicoechea trata de los repetidos embargos a los Ayuntamientos por débitos al Banco de Crédito Local, Concretamente se refiere al caso del Ayuntamiento de Caravaca en época de la Dictadura, que hizo un empréstito con el Banco de Crédito Local con evidentes indicios de falsedad, por lo que el Ayuntamiento fué procesado, y resulta que el actual de Caravaca, modelo de honradez y buena administración, sufre las consecuencias de aquella desdichada operación y se le embarga. Pide que sea traido a la Cámara el oportuno expediente y que, mientras tanto, se suspenda el procedimiento de apremio.

Expresa pública gratitud al ministro de Trabajo por haber socializado el trabajo en las minas de Mazarrón, lo que ha meiorado considerablemente la situación de los obreros.

El Sr. Azorín Izquierdo protesta contra el gobernador de Córdoba por las repetidas suspensiones de Ayuntamientos de aquella provincia. El Sr. Ayuso pregunta en qué

estado de tramitación se encuentra la interpelación que anunció sobre el decreto de funcionarios. El presidente: Aun no he recibido contestación.

El Sr. Soriano también pregunta cuándo podrá explanar la interpelación que anunció, en union del Sr. Balbontin, sobre los sucesos de Tablada.

El presidente: En la primera sesión nocturna. El Sr. Pérez Madrigal pide al

ministro de Justicia que excite el celo de las autoridades judiciales para que amparen a las victimas de los desafueros cometidos en Socuéliamos en tiempos de la Dictadura, y manifiesta que antes de formular aqui el ruego ha presentado la denuncia en el Juzgado de guardia para evitar que queden impunc la estafa.

Refiere que un reformista, tránsfuga del partido, y con influencia en la Dictadura, creó en Socuéllamos un Sindicato agricola que habia de recibir del Estado 250,000 pesetas. Se frustró el propósito y se disolvió el Sindicato; pero el entonces director general de Agricultura formó un segundo Sindicato vitivinicola en Socuéllamos; se hizo una lista de nombres para que pidie-ran el préstamo de 250.000 pesetas y ahora aquellos hombres que no quisieron contraer deuda alguna ni recibieron el dinero, se ven obligados a devolverlo y amenazados de embargo, mientras que los que se aprovecharon del dinero pasean tranqui-lamente por Madrid.

Como comprendo que el asun-to era más propio del Juzgado que del Parlamento, ya he di-cho que antes de venir aquí he presentado la denuncia corres-

Habla después de que el doctor Goyanes ha sido expulsado de su cargo de director del Instituto del Cáncer y pide que por los méritos de todo orden del doctor Goyanes le sea dada una explicación de esa resolución.

También habla de que el Majzhem ha sido siempre una merienda de negros y recientemente se han descubierto estafas en las que están complicadas per-sonalidades españolas, por lo que pide una investigación del Gobierno.

El ministro de Justicia contesta que con la discrección precisa para que nunca pueda considerarse como coacción, pedirá informes del proceso relacionado con la estafa de Socuéllamos.

El Br. Barriobero dice que estando dispuesto por los Tribunales que a los multados extrarreglamentariamente por la Dictadura se les devueiva el importe de las multas que les fueron impuestas, no es justo que las pa-gue el Tesoro de la República y excita a la Comisión de Respon-sabilidades a que por derivación civil practique los oportunos em-bargos con el fin de que devuel-

Knegos y pregunias van estas multas los ministros te las impusieron o sus here-

> El ministro de Justicia coincide en estimar que no corres-ponde a la Administración pública el devolver multas impuestas ilegalmente por órgano ile-gal y que la Comisión de Res-ponsabilidades debe entender en el asunto para resolver el pro-

El Sr. Moreno Galvache denuncia arbitrariedades cometidas por la autoridad municipal de Mula, Campo del Río y otros, y dice que la persecución de ciu-dadanos excede a la de los tiempos del caciquismo ciervista.

Se interesa para quo sean atendidas las conclusiones de una asamblea sedera celebrada recientemente en Madrid y pa-ra que se envien los créditos acordados para los damnificados por las inundaciones en algunos pueblos de Murcia.

El Sr. Ruiz Funes se adhiere a estos ruegos.

El Sr. Navarro Vives habla del contrato de construcción de casas baratas del Ayuntamiento de Cartagena, por el que fué procesado el alcalde, Sr. Torre. Pide que el ministro de la Gobernación envie un delegado al Ayuntamiento de Cartagena y que se abra un expediente.

### Ahi, ahi hay que apretar

El Sr. De la Villa, refiriéndose a la denuncia del Sr. Moreno Galvache, dice que lo más funesto de la República es el plantel de gobernadores de las pro-

vincias. (Rumores y protestas.) El gobernador de Murcia—dice-no gobierna para la República, sino en beneficio exclusivo del uso y abuso de su autoridad; y lo mismo ocurre en la mayoria de las provincias de España.

Excita al ministro de la Gobernación para que piense en una reorganización de goberna-Un diputado radical afirma la

ejemplaridad de la conducta del gobernador de Murcia. El señor Moreno Galvache pro-

testa contra estas palabras para insistir luego en el fundamento de la denuncia formulada.

### "Con luz y taquigrafos", decía Maura, padre; "Solos y en secreto", piensa la República

A las siete y cinco pasa la Cámara a reunirse en sesión secreta, presidiendo e señor Besteiro. En el banco azul todo el Gobierno.

Como es natural, en el salón de sesiones no permanece ningún periodista. Sin embargo, se puede averiguar algo de lo que ocu-

El señor Cordero, presidente de la Comisión de Responsabilidades, hace un relato de que desde hace unos meses apenas la Subcomisión de Responsabilidades hacia algo en relación con el señor March, éste se enteraba detalladamento. La Comisión llegó a desconfiar y pasó a todos sus miembros una circular recomendándoles calma y la mayor discreción. Este documento lo copoció también inmediatamente el señor March. Entonces, el señor Galarza y Ortega y Gasset (Eduardo), dieron cuenta a su minoria de lo que sucedia y dijeron que no podían continuar en a Comisión mientras que en ésta hubiera delatores. El señor Galarza - sigue di-

ciendo Cordero - tuvo desde luego, gran interés en dilucidar lo que hubiera en el negocio de tabacos del Sr. March y parece ser que un amigo suyo le dijo que March estaba dispuesto a racerle desistir de tal propósito o blen encargar a dos pistoleros del Libre que le quitaran de enmedio.

El señor Simó Bofarull - añade — de la minoría radical, presionó mucho para que se arreglara todo sin perjuicio de depurar responsabilidades que pudie-

También dice el señor Cordero que el señor Iglesias dijo a uno de sus amigos, refiriéndose al senor March:

-Si ves que hay pruebas contundentes contra March, no te detengas; machácale la cabeza. Si las pruebas pueden diluirse con dinero, salvalo. Yo entregaré 25,000 pesetas.

A continuación habia el señor Iglesias, quien hizo protestas de su amistad para todos los miembros de la Comisión.

Dice que no es exacto que hablara con Simó Bofarull en cuanto a March. Yo recuerdo -sigue diciendo-haber hablado con Bofarull sobre la Casa del Pueblo de Reus, de que debia 75,000 pesetas y que habria de

haber el medio de pagarlas. El señor Simó Bofarull confirma el relato hecho por el sefior Cordero y dice que March rabia lo que ocurría en la Comisión por un pasante del señor Ill señor Iglesias ante las ma-nifestaciones del señor Befarull dice que somete su honor a la decisión de la Cámara y pide que se vea todo en sesión pública. se vea todo en sesión pública. Seguidamente abandona su co-

caño y sale al pasillo. El señor Galarza propone que se nombre una Comisión de siete diputados que entienda en este asunto y que la Cámara se constituya en sesión secreta perma-nente hasta dilucidar todo ello y proponer la sanción a que haya

A las 9'20 se suspende la sesión secreta para reanudaria a las diez y media de la noche. -Atlante.

### Bolsa

Madrid, 6. - En la Bolsa hay poca animación. Los valores, con pocas operaciones. Hay un escaso movimiento de alza de la

El cambio se ha operado en

La libra,	8	43'50
El franco,	8	44'35
	a	11'35
La lira, a.		59'20
El marco,	8	2'70
El franco	suizo, a	2'21
El franco	belgs, a	1'59

En general, todas las mone das extrfanjeras en alza.-At-

### Las cosas que han hecho los ministros, reunidos en comadreo

Madrid, 6. - A las once abandonó el Consejo el ministro de Comunicaciones quien dijo que iba a presidir la reunión de la minoria radical. A la una y media terminó el

Connejo.

El ministro de Fomento a preguntas de los periodistas contestó que se había tratado de la cuestión ferroviaria en una simple conversación. Como ustedes saben, este asunto catá en manos de una ponencia que ha adoptado algunos acuerdos. ¿No hay nada en firme?

Todavia no se ha adoptado nada en firme para su resolución. El ministro de Estado indicó que había traido al Consejo un proyecto de constitución del Montepio general para todo el personal diplomático consular subalterno, etc., de su departamento. Esta reforma no costará al Estado ni un sólo céntimo y todo se hará a costa de los respectivos sueldos.

El señor Prieto manifestó que había sido un Conselo sin ninguna importancia. Expedientillos de diversos departamentos. Unicamente un decreto de Gobernación autorizando a las Comisiones gestoras de Vizcaya, Guipúzcoa, Alava y Navarra, para que cuiden de dirigir la formación del Estatuto Vasco, siguiendo los mismos trámites que con el catalán, es decir, de acuerdo con los municipios y sometido a re feréndum popular.

El señor Nicoláu quitó importancia a la reunión. Un periodista le preguntó que cuando se publicaria el modus vi-

vendi con Francia. El señor Nicoláu manifestó que seguramente aparecería en la "Gaceta", el dia 9, pues existe el compromiso entre España Francia de darlo a la publicidad simultáncamente.

El jefe del Gobierno fué preguntado por los periodistas si en el decreto relativo al cuerpo politteoadministrativo entraban los afiliados de Artillería. -No, contestó el señor Aza-

fia. Este decreto sólo comprende a los cuerpos que tienen un escalafón. El cuerpo a que ustedes se refleren es un cuerpo a extinguir. De modo que no queda comprendido en este decreto. Después fué facilitada la nota del Consejo, que dice asi:

Justicia. — El ministro informó de la resolución requerida en el expediente promovido por la Sociedad Regadios y Energia, de Valencia, para permitir una emisión de obligaciones. La sociedad acepta la propuesta de la Administración en la que se exige un informe técnico que muestre la utilidad pública de la empresa.

Instrucción Pública. - Decreto sobre nombramiento de rector, vicerrector y secretario del Instituto Nacional de Segunda Ensefianza del Cardenal Cisneros.

Decreto nombrando secretario de la Junta de la Ciudad Universitaria a don Juan Negrin, catedrático de la Facultad de Medicina de la Universidad Central. Economia. - Decreto aprobando el reglamento por que se ha

de regir el cuerpo de Agentes Decreto ampliando la representación de la Junta de Aran-

Decreto disponiendo que determinados pósitos pasen a cargo de los Ayuntamientos respecti-

vos desde primero de enero . Declarando disuelto el Comité Central y el Comité Provincial de la Comisaria algodonera del Estado, pasando sus funciones a la dirección de agricultura. Atlante.

# dicen nada, y paten a Con-

Madrid, 6. — A las diez y me-dia de la mañana comenzaron los ministros a llegar a la presiden-

cia para reunirse en Consejo. El señor Azaña dijo que no tenia ninguna noticia que comunicar, desde su casa ha venido a la Presidencia.

El señor Albornoz fué preguntado si tratarian del probi ferroviario y contestó que crela

que si. ¿Se resolverá hoy? -No lo creo. El ministro de la Gobernación preguntó a los periodistas de donde habían sacado la noticia

publicada por los periódicos de que el Gobierno había llamado al gobernador de Sevilla. Lo ocurrido es que pidió permiso al Gobierno para venir a fin de semana, igual que lo han hecho otros gobernadores, como el de Toledo, por ejempio. Esto indica que es que se conceden los permisos porque no ocurre novedad.

El ministro de Marina fué preguntado si trafa algo al Consejo y contestó que no, pues por no traer nada ni carteras llevaba. Poco después quedaban los ministros reunidos en Consejo.

### Proyecto de reforma agraria

Madrid, 6. - La Comisión de Reforma agraria lleva ya muy adelantados sus trabajos y espera que en la semana próxima podrá llevar el nuevo cictamen a la discusión del Parlamento.

El primitivo dictamen ha sufrido varias modificaciones, que no afectan a la parte fundamental del proyecto en cuanto a procedimiento y ejecución del mis-

Varias de estas modificaciones fueron debidas principalmente a las indicaciones bechas por el sofior Alcalá Zamora. El proyecto, tal y como apa-

rece ahora, consta de los alguientes puntos esenciales: Primero. Extensión de los terrenos, o sea, qué parte de la cantidad de terreno será nece-

saria expropiar. Segundo. Organismos de la reforma. Tercero. Expropiación.

Cuarto. Ordenación.

Quinto, Colonización, La Comisión entiende, después de estudiado detenidamente el proyecto y las circupstancias actual 1 de España, que se nece-sitan terrenos para 300,000 familias. — Atlante.

### La ingratitud de Melquiades

Madrid, 6. - Como todos los comentarios de esta tarde en los pasillos giraban alrededor de la sesión de anoche, se creyó que no asistiria a la de hoy el sefior March, pero éste llegó a las Se encontró con Melquiades

Alvarez, a quien saludó. El señor Melquiades dijo al senor March que no había podido asistir a la sesión de anoche, pero por lo que había dicho un periodista, sabia que en su pri-mer discurro de defensa habia estado discrto, pero no en la rec-

tificación, a lo expuesto por el seftor Galarza. Dijo el señor March que se le habia indicado que pronto qui-zás se solicitaria un suplicatorio para procesario y preguntó al señor Alvarez:

-¿ Usted cree que lo concederan? El señor Alvarez contestó: —No le quepa la menor duda; si lo solicitan lo conceden. -En este caso ¿usted me defenderia?

### -1 Yo? De ninguna manera -contestó rotundo el señor Alvarez. — Atlante.

Madrid, 6. - El jefe de la miporis radical, señor Lerroux, llegó temprano esta tarde al Congreso, e inmediatamente se le acercaron los diputados de su grupo. Don Miguel Camara le dió cuenta de la carta firmada por el señor Iglesias separándose de la minoria.

Armonia radical

El ministro de Estado rehuyo todo comentario. Fué rodeado por un grupo de diputados radicales que discutian en tonos vivos la determinación del señor

Don Sigfrido Blasco, con gran violencia estimaba que la cuestión radicaba en la fobia pertiraz e insistente que algunos sectores de la Cámara sentian, no contra el señor Iglesias, sino con-

tra la minoria radical. Como vela el señor Lerroux cue la expectación aumentada y que el número de curiosos engrosaba cada vez más, dijo:

-Bueno, señores, calma, ya tendremos tiempo de hablar de ello. Abora a callar.

El señor Iglesias conferenció con el que hasta abora ha sido su jefe, don Alejandro Lerroux. - Atlanta

th

de ble de ha tri

san a Con-

s diez y me-

menzaron los la presidenijo que no teque comuni-a venido a la

fué pregundel problema stó que creia

Gobernación riodistas de do la noticia periódicos de ia llamado al la. Lo ocurrifin de semahecho otros el de Toledo. ndica que es permisos por-dad.

rina fué prego al Consejo pues por no eras llevaba. laban los mi-Consejo.

rma agraria

Comisión de eva ya muy abajos y esmana próxinuevo olctan del Parla-

amen ha gucaciones, que te fundamencuanto a pro-ción del mis-

nodificaciones

cipalmente a has por el see los siguien-

ión de los teparte de la o será nece-

dsmos de la iación. ción.

ende, después sidamente el nstancias acque se nece-

Melquiades

mo todos los tarde en los ededor de la creyo que hoy el see llegó a las al Congreso. Melquiades

les dijo al se-habia podido e anoche, pe-na dicho un e en su pri-efensa habia no en la recuesto por el

rch que se le pronto qui-suplicatorio preguntó al

e lo concedecontestó: menor duda; noeden.

usted me deruna manera

el señor Al-

adical efe de la mi-

Lerroux. Ilearde al Conmente se le tadon de su Cámara le arta firmada s separándo-

stado rehuyó Fué rodeado outados radien tonos vion del señor co, con gran

que la cuesfobia pertialgunos secsentian, no tas, sino con-

fior Lerroux numentada y riosos engrodijo:

ie hablar de

conferenció ora ha sido dro Lerroux.

### El imperialismo británico quiere imponer su bárbaro poderío en Chipre

La Gran Bretaña siempre se creyó, o la creyeron, la chuema patriotera, la nación más poderosa y la más capas de mantener sus antiguas conquistas, conquistas que no fueron otra cosa que sangrientas usurpaciones. Inglaterra, en su cruzada imperialista, Hena de ambiciones ignominiosas, quiere seguir abusando de ma despótico y cruento predominio en sus colonias del Africa y del Asia. Tiene sojuzgada la voluntad de muchos millones de hombres esparcidos por cuantos territorios están bajo la oprobiosa tutela del Gobierno inglés, nunca harto de expoliaciones y atropellos inicuos cometidos con pueblos indefensos.

Tal ocurre con Chipre. El movimiento nacionalista griego quiere reivindicar la natural independencia del pueblo chipriota. Es éste un pueblo que quiere romper las férreas cadenas que le oprimen. Quiere eu libertad política y económica. No quiere depender del imperialismo británico y lucha con las solas armas de la voluntad y de la rebeldia contra un poder formidable que nada le importa la libertad ni la vida de los pueblos.

Y con el movimiento reivindicador de la isla de Chipre ocurrirà

como con aquel otro de la India.

Atenas, 6. — Acaba de llegar la señora Vasiliadis, prima del metropolitano Krition y sobrina del arbozispo primado de Chipre. La señora Vasilisdis ha hecho las siguientes interesantes ma-

nifestaciones sobre los incidentes ocurridos en aquella isla: El gobernador británico se negó a recibir a los diputados griegos, lo que provocó la indigna-

ción de la población. Cuando la Policia atacó a los manifestantes se adelantó el metropolitano, y dirigiéndose al jete de la Policia, le dijo: - Hiérame a mí solo; yo soy el jefe . Entonces los agentes envaina-

ron sus armas. Un joven estudiante, llamado Onufrios Olirides, trepó por el balcón del palacio de gobernador, tzando la bandera griega.

Un policia armenio, mató al estudiante Olirides, traspasándole el cuerpo con la bayoneta. La multitud, entonces, incendio la residencia del gobernador.

Las asociaciones judias han decidido dirigir un llamamiento en favor de las relvindicaciones de Chipre. - Atlante.

### Exposición aérea

Londres, 6. - Los conocidos constructores de aeroplanos Messrs. Eustace y Oswald Short, hermanos, han manifestado hoy que se proponen explorar las altas atmósferas, en un globo construído expresamente para este fin por ellos.

Dicen que esperan alcanzar una altura de 15 millas, por lo que batirian el record establecido por el Dr. Piccard, quien al-canzó solamente 7.

Los aeronautas expresados han propuesto a varios hombres de ciencia acompañarles en su viaje, a fin de que puedan hacer experimentos sobre las corrientes de aire y otras materias metereológicas. — Atlante.

### Los asaltadores de periódicos

Dublin, 6. - La policia ha hecho irrupciones en los talleres del periódico semanal dublinés "An Phoblacht" incautándose de los ejemplares ya impresos y suspendiendo la continuación del tiraje. - Atlante.

### Revueltas y saqueos

Ginebra, 6. - La oficina de prensa de Georgia, en esta ciu-dad, ha facilitado la siguiente

"Por haberse reproducido los disturbios en la mayor parte de provincias de Georgia, el poder de ocupación experimenta enormes dificultades.

A pesar de las represiones violentas, no llega a poder restablecer el orden.

Las dos divisitones de tropas rojas enviadas contra la Svanethic revolucionada, han sido derrotadas por los revoltosos.

Esta provincia montafices, limpia de bolcheviques, se encuentra enteramente en manos de los insurgentes. En varias poblaciones de Tehtchonie (Norte del Cáucaso), los campesinos no han querido hacer entrega del trigo, por lo que se han amoti-nado, habiendo saqueado numerosos graneros. Tres de éstos han side incendiades. — Atlante. Conflicto obrero en Australia

Melbourne, 6. - Se tiene la impresión de que la huelga de marineros, planteada desde hace unas tres semanas, se solucionará satisfactoriamente a fines de esta semana. - Atlante.

### Intentona revolucionaria en el Perú

Buenos Aires, 6. - Según nottetas que se reciben en esta capital, los rebeldes de Trujillo y Casa Grande (Perú), han sufrido algunas bajas.

Los "apristas" han hecho durante estas últimas semanas una intensa campaña para protestar contra la validez de las elecciones. De esta manera lograron el apoyo de los obreros de las iniustrias azucareras de Casa Biancs. - Atlante.

Envio de tropas Buenos Aires, 6. - Telegrafian de Lima (Perú), que el Gobierno de aquella nación ha enviado inmediatamente a Trujillo un destacamento de tropas y un barco de guerra. — Atlante.

### La situación política en Alemania

Berlin, 6. - En toda Alemania hay expectación por la Asamblea general que celebra el Comité ejecutivo federal del partido del Centro.

La importancia de la actitud que adopte el expresado partido radica en que sin este partido, los nacionalsocialistas, los nacionalistas y otros partidos de derecha serian en mayoria.

El canciller ha pronunciado en esta asamblea un gran discurso, poniendo de relieve la gravedad de los actuales momentos y la necesidad de que el partido del Centro labore, en colaboración con otros, para el bien del país.

### Arrepentido, quiere el cielo

Paris, 6. - En Souvigny acaba de morir M. Albert Minier, ex alcalde de la población y ex diputado del Allier.

Habia suprimido las procesiones religiosas en su municipalidad y en la Cámara votó varias leyes antircligiosas. Pero hace unos tres años escribió de su puno y letra la siguiente retractación, que envió al párroco de la población: "Ante" Dios, Tamento los actos y los votos anticatólicos de mi vida política, y pido que después de mi muerte se me de sepultura religiosa." — At-

### La inteligencia rusojaponesa

Washington, 6. - La embajada joponesa anuncia que el avance de las tropas japonesas de Manchuria en el rio Nonni, ha sido debido solamente a la necesidad de reparar el puente y aseurar el transporte de las co chas.

La embajada cree que en 14 dias podrán ser retiradas nuevamente las tropas de aquella

Rusia sabe perfectamente que estas son las intenciones del Japón, y la embajada dice que no hay lugar a equivocos.

Dice que no es posible que exista conflicto alguno entre Rusia y el Japón, ya que estas naciones, sin tener pactos escritos, gozan de uan perfecta inteligencia entre si. - Atlante.

### El nuevo Gabinete inglés

Londres, 6. — Se ha publicado hoy la lista del nuevo Gabinete, después de las modificaiones de estos dias.

Su composición es como sigue: Primer Lord del Tesorero, Mac Donald; canciller del Exchequer, Neville Chamberiain; presidente del Board of Trade, Walter Huneiman; secretario de Estado de Negocios Extranjeros, Sir John Simon; Dominios, Thomas; Co-lonias, Cunliffe Lister; Interior, Samuel Hoare; Escocia, Sir Archibald Sinclair; Guerra, Lord Hallsham; Aviación, Lord Londonderry; Primer Lord del Almirantazgo, Cyres Monsell; Lord presidente del Consejo, Baldwind; Salud pública, Sir Hilton Young; Lord Canciller, Lord Sankey; Lord del Sello Privado, Snowden; presidente de la Ofici-na de educación, Sir Donald Mac Lean; Pesquerias y Servicios fo-restales, Sir John Gilmore; Tra-bajo Sir Henry Betterton; comi-sario de obras públicas, Ormsby

Según esta lists, el Gabinete queda compuesto por 20 miembros, que se descompone de la siguiente manera: 4 laboristas nacionales; 5 liberales nacionales;

11 conservadores. Ha causado sorpresa el hecho de que se haya designado para la cartera de Negocios Extranjeros a Sir John Simon, en lugar de Lord Reading, que se ha resu edad. - Atlante.

Londres, 6. — Han side dete-pidos 115 estudiantes de varias universidades inglesas, acusados de formar parte en un complet

Las autoridades no han querido facilitar detalle alguno sobre este complot, pero ha podido ponerse en claro que estaba relacionado con la conmemoración del aniversario de la revelución rusa. - Atlante.

### Idilios fascistas - comunistas

Roma, 6. - Mañana llegará a esta capital el comisario del pueblo de Negocios Extranjeros de Rusia, Litvinov, procedente de Turquía, en donde ha permanecido algunos dias.

Su viaje no tiene ningûn carácter oficial. Sin embargo se sabe que Latvinov visitará a Grandi, suponiéndose efectuarán un cambio de impresiones sobre el viaje de Litvinov, que ha acabado con la renovación del tratado rusoturco. Se supone que Litvinov hablará también a Grandi de la inoportunidad de la elevación de las tarifas adumbras italianas, y del pacto con Rumania. - Atlante.

### La vacuna antituberculosa del doctor Calmette

Lübeck, 6.- El profesor Nylenhut, ante el tribunal que entiende en el caso de los cultivos antituberculosos Calmette, ha tomado la palabra, diciendo que hablaba en nombre de los hombres de ciencia alemanes, diciendo que no pueden aceptar las culpas que se cargan al doctor Calmette.

Hace un caluroso elogio del profesor francés, y pide que el tribunal medite antes de dar su

### Chamberlain, jefe de los conservadores

Londres, 6. - Ha sido elegido jefe del partido conservador, Neville Chamberlain.

Ha hecho manifestaciones identificándose completamente con el movimiento de la reforma de tarifas. - Atlante.

### Del conflicto chinojaponés

Londres, 6. - Noticias procecentes de Tokio aseguran que el Gobierno japonés se propone contestar la neta de M. Briand dentro de un plazo de 48 horas.

El Japón pedirá que se aclare la aceptación de China a todos los puntos presentados excepto el que hace referencia a la santidad de los tratados.

En la próxima sesión de la Sociedad de Naciones, el Japón se espera que se atendrá al tratado de 1915, suscripto por China, en el que se trata de la cues-tión de Manchuria en detalle.

El Japón mantendrá su posición contra los esfuerzos de las raciones hasta que vea que China respeta a su vez este tratado. Por otra parte, se cree que el Japón se mantendrá firme en los cinco puntos presentados, manteniendo una politica militar moderada - Atlante.

### Conmpás de espera

Tokio, 6. - Las gisladas operaciones militares de Manchuria se consideran, en estos momentos, de poca importancia. La atención está concentrada en las negociaciones de Shanghai, Was-

hington y Ginebra. Por conducto oficial se anuncia que las tropas japonesas de ocupación en Manchuria han re-cibido orden de no continuar el avance hacia el norte del rio Nonni. - Atlante.

### Nuevos tiroteos entre las tropas chinas y japonesas

Londres, 6. - Telegrafian de Mukden que las tropas chinas tirotearon a los ingenieros japoneses que se ocupaban en la repa-ración del puente sobre el rio Nonni.

Se considera que la guardia japonesa montada en la cabecera del puento es suficiente para repeler cualquier agresión.-Atlante.

### El Gobierno norteamericano se preocupa por el conflicto de Manchuria

Washington, 6. — Por parte del Gobierno se sigue con el mayor interés el desarrollo del conflicto de Manchuria, especialmen te desde que han circulado ru-mores de la intervención de Ru-

Han celebrado una extensa conferencia Mr. Stimson, mister Castle y Mr. Hornbech.

Al salir de la reunión no han facilitado ninguna nota explicativa ni han hecho manifestaciones sobre lo tratado, por lo que no se sabe cuál será la posición tirado a causa de lo avanzado de de los Estados Unidos ante el conflicts. - Atlante.

### La inquietne de los estudias- EL CONFLICTO CHINOJAPONES ENTRA EN UNA FASE DE VERDADERA HECATOMBE. - SI EL PROLETARIADO CHINO O JAPONES NO REACCIONA, SERA INMINENTE UNA GUERRA. - RUSIA A LA EXPECTATIVA

Londres, 6. - Se reciben no-Rusia no tiene nada que ver ticias anunciando que en el com-bate habido entre las fuerzas jaen el conflicto chinojaponés ponesas y chinas en el puent Nonni, han muerto 15 soldados

NOTICIAS Y COMENTARIOS DEL EXTERIOR

japoneses. Hay muchos heridos. A poss kilómetros de Tsi-Tsi-Khar, se ha desarrollado, también, un combate, del que han resultado victimas 19 soldados

Tokio, 6. — Telegrafian de Mukden que las tropas japonesas avanzaron hacia el río Nonni, encontrándose con las fuerzas del general chino Man-Chan-Shan, las cuales destacaron unos parlamentarios con bandera blanca y poco después, en forma disimulada, empezaron a dispa-

Se considera que este encuentro es el de mayor importancia de los ocurridos desde el principio del conflicto.

Tokio, 6. - En los centros oficiales, haciendo referencia al combate ocurrido a orillas del rio Nonni, se niega que las tropas japonesas trataran de entablar combate, ya que solamente trataban de destacar algunas secciones de apoyo. Se teme que este encuentro tenga graves consecuencias.

Los agregados militares creen que las tropas chinas están apoyadas por los soviets, pues de lo contrario no es de creer que se hubiesen aventurado al encuen-

Mukden, 6. — Se cree que el Japón reforzará la autoridad de Chang Hai Peng, que se halla en oposición de Chang Seu Llang y lucha contra Man Chan Shan.

Mukden, 6. - Con referencia al combate en el rio Nonni, se pone de relieve que hace dos dias los ingenieros japoneses comen-zaron los trabajos de reparación del puente sobre el rio Nonni, apoyados por una columna de 600 poldados.

Las tropas del general Hei Lung Kiang, en número de unos 500, iniciaron el ataque, provistos de mucho material de guerra, entre este, 20 cañones.

Se cree que el útimo ataque ra obligado a las tropas japonesas a retirarse. ert ope entersonate armir

Tokio, 6. - El Estado Mayor japonés, en Manchuria, ha intervenido un telegrama del general Ma-Chan-Shan, dirigido a Chang Sue Liang, en el que dice que las tropas japonesas pretenden do-minar la provincia y que él, con sus hombres, opondrá toda la resistencia posible.

Se espera que se enviarán refuerzos japoneses a Tao-Nan.

Tokio, 6. - La embajada británica ha publicado un comunicado desmentiendo, rotundamente, que apoye a ninguno de los teligerantes en la cuestión de

Manchuria. El embajador de los Estados Unidos, Mr. Forbes, ha regresado a esta capital, después de su visita a Washington ,en donde ha sostenido agunas entrevistas con su Gobierno, suponiéndose habrá recibido instrucciones concretas sobre su gestión cerca el Gobierno de Tokio, y ante la cuestión manchú.

Shanghai, 6. - En el rio Nonni ha ocurrido un combate entre las tropas chinas mandadas por el general Ma y las tropas japo-nesas invasoras, mientras éstas intentaban reparar un gran puente chino destruido el día an-

Los japoneses eran en número inferior a los atacantes. La llegada de refuerzos logró hacerles dominar la situación; de lo contrario es indudable que habrian tenido que emprender la reti-

Los chinos defendieron su terreno palmo a palmo, posible-mente para dar tiempo a la llegada de nuevos refuerzos. — Atante.

Mukden, 6. - Un telegrama de Tokio anuncia que el Gobier-no ha decidido enviar 400 soldados más a reforzar las tropas de ocupación de Manchuria. — At-

Londres, 6. - Se tiene noticia de que en el combate entablado ayer entre las tropas japonesas y 5,000 soldados chinos en las orillas del río Nonni, tomaron parte activa los aeroplanos militares japoneses, que bombardea-ron a los chinos, causandoles algunas pérdidas. — Atlante.

Londres, 6. - Telegramas de Kharbin anuncian que después de los encuentros ocurridos al borde del rio Nonni, las tropas japonesas han emprendido la hui-da hacia Tsi-Tsi-Kar. — Atlante.

Mosců, 6. - Voroshilov ha hecho interesantes manifestaciones a un representante de una agencia informativa inglesa.

Ha manifestado que carecen en absoluto de fundamento los rumores circulados sobre el supuesto apoyo ruso a los Ejércitos chinos. Dice que demuestra la inverosimilitud de esta afirmación el hecho — demostrado varias veces - de que Rusia desea conservar las buenas relaciones existentes tanto con China como con el Japón.

Ha hecho referencia a las noticias dadas por cierto sector de la Prensa soviética, que anuncian haberse movilizado gran número de soldados y material de guerra, terrestre y maritimo, y niega ab-solutamente, que hayan sido da-

das estas disposiciones. Dice que en ningún momento el Gobierno soviético ha pensado en ayudar de esta manera a ninguno de los dos Gobiernos beligerantes, y que Rusia cree que las potencias, que a si mismo se llaman primeras potencias, se regocijarian de que Rusia prestase su concurso militar a China contra el Japón. Pero esto—dice Voroshilov — son puras fábulas. La política de los soviets es de paz y no de intervención en con-

flictos exteriores. Voroshilov no cree en la efectividad sincera de a intervención de la Sociedad de Naciones .

Dice que la politica de Rusia depende de la actitud que adopte el Japón en lo sucesivo, con respecto a sus vecinos. Afirma que, aunque los Esta-dos Unidos no desean la hegemo-

nia del Japón en Asia, la politica desarrollada por aquéllos es, practicamente, equivocada. El periodista le pregunta cuál será la actitud de Rusia ante la próxima conferencia del Desar-

Voroshilov dice que la actitud de la U. R. S. S., será la de sensación de verdadera lealtad. Dice que si las naciones acuerdan reducir los armamentos, Rusia responderá en seguida a este l'amamiento, Pero Voroshilov tiene la convicción de que la Conferencia será, únicamente, un motivo para hacer discursos y pronunciar frases huecas, que no Bevarán a ninguna solución definitiva ni práctica.

Voroshilov acaba diciendo que Rusia continúa manteniendo sus anteriores declaraciones en favor del desarme general mundial. -Atlante.

# Los Soviets se sienten paci-

Londres, 6. - Anuncian de Tokio que los diplomáticos de aquella capital creen que China tas de Rusia para que no hostili-

cen a las tropas japonesas. Se afirma que Rusia quiere mantener la paz hasta que el programa comercial e industrial que tiene proyectado (pian quinquenal y otros) llegue a feliz termino.—Atlante.

### Lo que escribe "Izvestia"

Mosců, 6. - El periódico "Izvestia" publica un editorial calificando de fantasias las noticias publicadas en el extranjero relativas a una concentración de tropas soviéticas en la frontera

de Manchuria.

"Izvestia" acusa a los elementos militares japoneses de haber inventado la fábula del terror rojo en Manchuria y de haber hecho circular rumores relativos a la intervención de la U. R. S. S. en el conflicto chinojaponés, para justificar el mantenimiento de las tropas japonesas en Manchu-

A pesar de estas afirmaciones, en los circulos políticos de esta capital se estima que el conflicto de Manchuria es susceptible de acelerar la renovación de relaciones diplomáticas entre China y la U. R. S. S .- Atlante.

### La odisea de los españoles en Cuba

La Habana, 6. - 700 españoles indigentes se han presentado en el Consulado de España con motivo de su próxima repa-triación. Al manifestárseles que no podrian embarcar a bordo del vapor "Buenos Aires" y que ten-drian que esperar más tiempo para su repatriación, se han amotinado, arrojando los muebles por las ventanas y causando destrozos de importancia. Después han intentado reco-

rrer las calles en manifestación, pero se ha logrado calmar los ánimos, atendiendo a sus peti-A tal efecto, el "Buenos Ai-res" ha aplazado por unos dias

su viaje a fin de que puedan ser admitidos a bordo.—Atlante.

### Para jurgar a Emilianito

Madrid, 6. — A pesar de la reserva mostrada por los dipu-tados radicales que tomaron parte en la reunión celebrada esta mañana, se sabe que se ha tratado de algo que, por ser muy intimo y delicado, no es posible dar a la publicidad todavia, relacionado con la conducta de algún diputado en su actuación dentro de las Comisiones, especialmente de la de Responsabilidades.

De todo esto se tratará en la reunión secreta que celebrará la Cámara.—Atlante.

Madrid, 6. - Los radicales socialistas, a última hora de la tarde, han redactado una proposición incidental, en la que pi-den a la Cámara que se constituya en sesión secreta para conocer de los asuntos tratados en la sesión nocturna de ayer.—At-

Madrid, 6. — Emiliano Igle-sias manifestó esta tarde que la minoria radical habia recibido su carta separándose del parti-do ante hechos derivados del debate de anoche.

-Yo me opondré-añadić el Sr. Iglesias—a que se trate es-ta cuestión en sesión secreta; existen acusaciones, deben hacerse públicamente, y ahi, en el salón de sesiones, dando el pecho a las balas. Pienso hablar muy claro, incluso afiadió esclareceré por qué existe el problema separatista en España.— Atlanta.

### Ilusiones engañosas

Chicago, 6. - Las concesiones de las explotaciones petroliferas del interior han aceptado el precio de 85 centavos por barril de petróleo. Esta decisión se interpreta comunmente como un renacimiento del optimismo respecto al inmediato porvenir económico.

Por otra parte, los industriales, los granjeros y los grandes comerciantes de los Estados Unidos, también demuestran el mismo optimismo que se contagia a la población influyendo en la marcha de los negocios de una manera muy favorable.

En muchos Estados, productores de cereales y petróleo, el optimismo renace rápidamente y se declara con satisfacción que la vuelta a la prosperidad no se hará esperar. — Atlante.

dios económicos se muestran muy eptimistas respecto a un próximo cambio de la altuación económica, en sentido francamente favorable. Se admite en todos los centros comerciales, que de persistir el alza del precio de los cereales, o

Nueva York, 6. - En los me-

mantengan los actuales, la prosperidad no podrá tardar. 'Algunos comerciantes, menos optimistas, expresan su creencia de que los actuales precios no pueden mantenerse, pero el pubilco en general desoye estas su-

solamente en el caso de que se

más optimista. Han contribuido poderosamente a fomentar el optimismo las noticias recibidas de Paris—via Montreal asegurando que los so-vieta no podrán ejercer este año el dumping por la escasez de la cosecha. — Atlante.

## Más detuvieron en Sevilla

Londres, 6. - Comunican de Sringar, que se han registrado varios choques entre musulmanes e indios, resultando cuatro muertos, dos de cada bando, y

gran número de heridos.

La policia ha efectuado detenciones en masa de centenares de contendientes musulmanes e indios, en número enorme, pues su cifra se hace ascender a cerca Los detenidos han quedado habilitados en campos de concen-

### tración protegidos por alambra-das y defendidos por tropa. ~ Como en España.—El plomo como solución

Lahore, 6. - Las autoridades

británicas se disponen a enviar fuertes destacamentos de infanteria y caballeria a Cachemira. En esta región, los musulmanes se quejan de verse obligados a pagar impuestos especiales y la situación, por esta causa, se ha agravado en tal forma, que se teme un serio movimiento revolucionario de los musulmanes para derribar del trono a Sir Hari Singh, maharadjah de aquel territorio. - Atlante.

### LA SESION SECRETA DE AYER TARDE

Madrid, 6. - En sesión secreta celebrada esta tarde por la Camara, habió en primer lugar el señor Besteiro, quien expuso las razones por las cuales colo-braba la sesión secreta.

Un representante de la Comi-sión de Responsabilidades habis hablado con el jefe del Gobierno de la situación, muy delicada, que tenta relación con un di-

putado de dicha Comisión. A continuación habió el señor Cordero, quien manifestó que los motivos de la reunión se habían tratado una vez en la Comisión por un asunto relacionado con al effor March.

La Comisión vió con sorpress. que dicho señor había sido in-formado de todo lo ocurrido en la Comisión de Responsabilida-

Esto de reunión de otro pleno en el que se deliberte sobre el asunto; y el señor Cordero, como presidente de la Comisión, dirigió una carta a los diputados, expresándoles su deseo de que no se repitiera al hecho, pero se volvió a regis-

Explicó las amenazas recibidas por los señores Galarza y Bujeda en diversos anónimos.

En esta situación se llegó a la reunión que celebró ayer la Comisión en la que los radicales socialistas, anunciaron que no podian continuar en ella porque todos los asuntos que se trataban eran conocidos más tarde.

El pleno examinó serenamente el asunto, considerando todos qua era necesario buscar la persona cue referia lo tratado en el seno de la Comisión. Entonces el senor Simó Bofarull, con gran pe-sar y con profundo dolor, dijo que había sido objeto de presión por parte de un correligionario suyo, que llegó hasta ofrecerie dinero. La Comisión le rogó que indicara el nombre y enton pronunció el del señor Igiesias, diciendo que el señor March es-taba informado de lo ocurrido en relación de los asuntos que le interesaban por medio de un pa-sante del señor Iglosias.

El señor Iglesias pronunció un largo discurso hablando de ges-tiones políticas intentando, des-virtuar los hechos enunciados. Dijo que estaba ofuscado el se-fior Bofarull, quien había sufri-do una lamentable confusión, y si le había ofrecido su ayuda, fué para liquidar una deuda de la Casa del Pueblo, radical, de Reus.

El señor Simó Bofarull hizo una breve historia de lo ceneri-do, afirmando con entercas-lo habia dicho ante la Comi-

El señor Galarza reforzó las manifestaciones hechas por el señor Cordero. Hace unos mesos solicitó prisión preventiva con-tra el señor March, por considerar que no era justo que estuviese en libertad, cuando estaban presos los generales del Directorio Militar. Como era diputado meral desoye estas su-y se muestra cada ves for March pidió al señor Galarza una rápida declaración sobre

> el asunto. La Subcomisión entendió que no habia indicios para proceder de esta forma. El Sr. Galarza anunció que, como fiscal de la República, cargo que entonces ostentaba, formularia voto particular, al que se unieron los señores Bujeda y Ortega y Gas-

Después pudo observar que los asuntos que habían trata-do exclusivamente en el seno de la Comisión habían llegado a conocimiento del Sr. March y por parte de éste, entonces, comenzaron las amenazas contra los señores Galarza y Bujeda.

La minoria radical socialista pidió el nombramiento de una Comisión para tratar de esta asunto, la cual ha quedado in-tegrada por los siguientes dipu-tados: Castillejo, por los progresistas; Sáenz, por los socialis-tas; Cano Coloma, por los radi-⊘les socialistas Tenreiro, por la Federación Gallega; Usabiaga, por la minoria radical Azcarate, por el grupo Al Servicio de la República; Palacín, por la Es-querra Catalana, y Fernández Clérigo, por la minoria de Ac-ción Republicana.—Atlante.

### UNA NOTA

Por haberio recibido demasiado tarde, no hemos podido publi-car un comunicado del Sindicato del Ramo de la Piel, Sección

### **LOUR DIRA ANGUERA DE SOJO?**

### El juez don Lisardo Fuentes, destituído por haber libertado a un preso gubernativo, ha sido repuesto en su cargo

Por orden telegráfica del Go- también por orden telegráfica, bierno ha sido repuesto en su cargo el juez del distrito del Norte, de esta capital, D. Li-

por haber dictado auto de li-bertad a favor de un preso que debia haber quedado detenido a disposición del gobernador... sardo Fuentes, que fue suspen-dido ayer de empleo y sueldo. Esto es un intento de justicia.

# INFORMACIÓN DE LA REGION CATALANA

# II Congreso de Sindicatos de defunción, el parroco, sea de de defunción, el parroco, sea de de parrocolle que sea, arbitra de de, forma y manera de dar se-

El compeñero Cano, en sentia importancia del acto que se etá celebrando. Recuerda acertadamente los tiempos pasados y dedica un caluroso elogio a los ilitantes que nunca desertaros. bucnos camaradas caldos en la lucha. de su puesto, sin olvidar a los

Queda aceptada la delegación del Sindicato de Luz y Fuerza, compuesta por los camaradas Juan Albadalejo, Francisco Co-Bado y Gines Perez.

A continuación se da lectura del acta anterior, quedando apro-

A propuesta del camarada Mament se acuerda que las compa-fieras Lacambra y Utrillo pasen a formar parte de la ponencia que ha de dictaminar sobre cultura y carestia de las subsisten-

Seguidamente se da lectura al dictamen de la ponencia nombrada para los temas 16 y 17 del orden del dia de este Congreso, v que textualmente dice:

"Articulo 16. ¿No pueden tomarse acuerdos radicales para evitar que hagan de barberos ; camareros los compañeros de etros ramos u oficios por los grandes perjuicios que ogasionan a estos dos ramos?"

Esta ponencia entiende y cree que es imprescindible en los momentos actuales que desaparesca la mala costumbre de que un mismo obrero desempeñe dos oficios distintos, pues de esta for ma se agrava considerablemento el problema del paro forzosc Además causa una gran deamoralización en los respectivos gremios, acarreando fatales conse cuencias, pues mientras a esos compañeros le representa una sola ayuda, salva a los patronos de sus compromisos y por tanto evitan con ello que se hayan de admitir a obreros del ramo afec-

Entienda por lo tanto esta ponencia que el modo de evitario es tomando el acuerdo, para que inmediatamente se lleve a la práctica, de que en los Sindica-tos de esta localidad prohíban de una manera radical y terminan te, que sus confederados puedar hacer estos trabajos sin consul tar de antemano con los Sindica. tos afectados. De esta forma se obliga a la patronal a que el personal auxiliar que necesite sea pedido a la Boisa del Trabajo del respectivo Sindicato.

Puesto a discusión este dictamen, Fafril Propone que se haga extensivo a cobradores y empleados públicos. El compañero Tarin, en nom-

bre de la ponencia, defiende el dictamen y expone las razones fundamentales que ha obligado a redactario a la Comisión Madera se adhiere.

Entrialgo, del vidrio, no aceptando, en cambio, el dictamen tal como está presentado.

Vuelve a intervenir Tarin en nombre de la ponencia y reco-mienda a los Sindicatos que si nceptan el dictamen procuren és-tos ponerio seguidamente en

Di comercia Martines, de Construcción, propone que se procure formar la sesión adherica el Sindicato Mercantil de Barcelona para atender a lo senciedo, pero Arte Fabril hace algunas advertencias.

Hacen nuevamente observaciones los Sindicatos Pabril Barke.

nee les Bindicates Fabril, Barbe-res y Canstrucción y por fin se apruisba integramente el dicta-men de la ponencia referente al Aprobado el dictamen, es pre-

entada una enmienda del Fabrio después de una observación de e podencia, es retirada. En cambio es aceptada la enmienda del camarada Manent, en la que se recomienda que el Sindicato de Barberos y Alimentación, de una manera muy especial, hagan una intensa labor de propaganda cor altaza de miras, desde luego, de mostrando con pruebas tos per juicios que ocasionan los domin gueros en esta cuestión.

Seguidamente se pone a disc sión el dictamen de la ponencia sobre el artículo de la ponencia 17 que dice; "¿ No podria supri-mirse la propina que tanto deni-gra al que la da como al que la rectio ?"

Esta ponencia entiende que debe desaparecer de una vez para siempre el hábito adquirido de dar propina, por creerlo un bien general para todos y evitar ciertas discordias que existen entre los mismos compañeros, dimanadas de esta mala costumbre, con la particularidad de que tante los considerames han de ser obreros nales con la percepción del sala-rio integro adecuado a las necerio integro adecuado a las nece-sidades de la vida y per lo tanto evitar el espectáculo denigrante de tander la mano y de dar las gracias como el que recibe una limosna, cuando realmente no es

maries de la segunda se- | más que el valor del trabajo rea-

Se entabla discusión sobre este dictamen, que se refiere al ar-tículo 17, expresándose varios ca-maradas en opuestos sentidos y a unas observaciones de la popencia que tienden a esclarecer conceptos equivocados, se acuer-da por unanimidad el dictamen, dejando el libertad a les Sindicatos afectados para que pon-gan en práctica estes acuer-dos cuando lo crean oportuno por medio de presentación de bases s patropos de los susodichos ra-

Seguidamente el secretario da lectura al escrito de la ychencia nombrada para dictaminar sobre los temas 9, 11 y 26, aprobandose el tema 9 tal como lo presenta el dictamen de la ponencia que dice asi: Considerando que es absurdo y escandaloso, por cierto, que en los cementerios de esta ciudad haya separaciones civil y catolica, ¿no pedria la organización obrera de Badalona emprender una campaña pertinaz hasta conseguir la secularización de los

Perfectamente entendemos que la campaña para la secularización de los mismos debe ser rápida y eficaz; no creemos desmenuzar lo concerniente a este punto que las Cortes Constituyentes no han Micho nada y porque el resultado de esta asunto en el orden y discusión política mueren por consunción si no son precedidas por una radical actuación, cuya actuación cabe esperarse de los Sindicatos afectos la C. N. T., desde la presente pueden aprovecharse cuantos actos orales ya sean asambleas, mitines, conferencias, etc.

Para empujar nuestros propósitos y recabar e impulsar la total secularización, nos cabe apuntar un aspecto de intromisión religiosa ante los actos de carácter anticatólico. Según el engranaje de que por infima fun-

pultura, constituyendo en algu-nos casos ciertas perturbaciones a los familiares Quedamos, que existen dichas atribuciones a los eclesiásticos para desistir, esti-mamos que los Sindicatos obreros tienen que protestar cumpli-damente a este tal abuso y no permitir de ninguna de las maseras que tal caso pueda repe-

En interés de lo que podemos dictaminar sobre este tema: Se entabla discusión sobre el

dictamen en la comisión al articulo 11; el camarada Solé hace algunas manifestaciones con respecto a la usura y dice que esta es debida a defectos del sistema capitalista.

El camarada Martinez, de Construcción, coincidiendo con las manifestaciones expuestas por Solé, dice que una de las formas de combațir la usura es el movimiento cooperativista. El camarada Trialgo, del Vi-

drio, se extiende en amplias y acertadas manifestaciones y dice que es necesario que los trabaja-dores se den cuenta del aspecto general de la cuestiony se tomen acuerdos que tiendan a solucio-nar este delicado problema. El compañero Tarin, de Ali-

mentación, expone su criterio y manifiesta que a su entender la usura tiene dos aspectos atena-zadores para la clase trabajadora: el de los préstamos y el de las Cajas y Montes de Piedad, pudiendo solucionar estos dos aspectos por medio de la propaganda oral y escrita contre este sistema cooperativo, pero al margen de los Sindicatos.

Vuelven nuevamente a intervenir distintos camaradas, acordándose con respecto al dictamen del artículo 11 adicionario a tema de los campesinos, teniendo en cuenta las razones y observaciones ya apuntadas, a fin de que al discutirlo ya nuevamente, no se vuelvan a exponer.

Por lo avanzado de la hora se suspende el debate y se pasa al

comparados Martines, de Cons-trucción, presidente; Berrusso, de Banta Coloma, secretario de actas; Sánches, de la Madera, se-cretario pelabras. A las ocho en punto se suspende la sesión para

### Bajo Llobregat

El Comité Regional del Bajo Liobregat ruega a todos los fiin dicatos sa pongan al corriente del material que adeudan, como son carnets y sellos confederales. para la buena marcha de la organización.

Esperando haréis los posibles para saldar las cuentas y ponernos todos al corriente, os saluda per el Comunismo libertario, per el Comité Comarcal, el secrota-

### Monjos del Panadés

El Sindicato de este pueblo acerdo la celebración de un mitin, para el próximo pasado domingo, cuyo permiso fue debidamente solicitado al alcalde y autorizado, como era de esperar; advirtiéndonos, el citado señor, que, si careciamos de local, nos autorizaba para celebrar el ac-to en la plaza pública.

Pero el mismo dia que debia tener lugar el mitin fuimos llamados al Ayuntamiento, siendo recibidos por el subcabo de Mozos de Escuadra, quien nos comunicó que, por orden guberna-tiva, quedaba suspendido el ac-

No ignoramos de donde viene el golpe. Vimos al primer teniente de alcalde recogiendo las hojas anunciadoras del mitin y, dos horas antes de la sefialada para el mismo, acudieron varios números del citado instituto.

¿Qué se pretendia con tanto lujo de fuerzas para suspender un acto que ya estaba suspendido y restablecer el orden sin que hubiese alterado?

¿Quién dió la orden de susasión? Si fué el gobernador de la provincia, era la Alcaldia

fueran dependiente de la Gene-ralidad. ¡No podria ser una ma-miebra de la Unión de Rabassalres que, al igual que sus compa-dres de la Isquierda Catalana querian redimir a Cataluna y so-lo se han redimido ellos? Viendo que el baluarta politi-co de Barcelona se les derrum-

ba quieren edificar otro en el campo, con el nombre de Unio de Rabassaires, pero los afilia-dos a la C. N. T. estamos dispuestos a defender a los obreros del campo contra toda clase de vividores y seguiremos luchan-do a pesar de todas las manio-bras de los falsos redentores.— La Junta.

Varias son las causas del estado de desorganización sindical en que se encuentran los obreros del Ramo de Construcción, en esta bastante incivilizada ciudad de Lérids, pero he ahi las principales. Los obstáculos que el burgue-

sismo y las mesnadas blancas oponen a todo credo libertador. La calumnia y el sabotaje que los enemigos de la C. N. T. y contrarios a nuestras aspiraciones, propagan por doquier.

El miedo, que vuelve a los se-res cobardes y lacayos.

La incomprensión, que acepta todas las insinuaciones. La pedanteria, que hace a los hombres pancistas y cerduños. Y, sobre todo, la persecución malvada y odiosa, sembrada por sacerdotes de la mentira.

Todo esto, hizo que un Sindicato que podía ser potente, que podia oponer su fuerza a la del capitalismo, que podia aspirar a trabajar en sus debidos derechos, se ha ido desmembrandose, arruinándose, pudriéndose, y que agonice tuberculoso. Y, en el Sindicato del Ramo

de Construcción de Lérida, falta apoyo, porque aun cuando son muchos cientos de carnets inscritos y se cotizan varias pesetas, esos carnets pagun sin el

to, pagan maquinalmente como un automata que acudo a deposi-tar equia pesotas en la caja del DEL RAMO DE CONST

grupo. cuando cesan en el trabajo muchos pasan por el local de la Federación Local, habian de cuestiones sociales, de la necesidad de confraternización y deciden celebrar reuniones después de cenar, pero no lo hacen más que de palabra.

Sin embargo, yo no puedo creer que los obreros del Ramo de Construcción de Lérida, sean mentalmente inferiores a los de los demás palses civilizados. No puedo creer que sean asnos de carga sin dignidad, ni voluntad y supongo que su proceder actual, lacayil y cavernicola, es por no comprenderio con foda su importancia perjudicial para ellos mismos.

Aun cuando no pertenezco a ese Ramo, sino a otro, me permitiré en breve hacer un llamamiento a los obreros de ese Sindicato y les expondré mi criterio para hacerle fuerte y poderoso.

Espero, que los compañeros que dirigen el Sindicato, harán cuanto puedan para defenderlo, ya sea por la plums o con la palabra. S. Rué.

### Esparraguera

Los viejos procedimientos empleados por la Dictadura aparecen otra vez en ese penal llamado "Colonia Sedó"

Padecemos las impertinencias del dictador Salvador Piqué, que se propone provocar un conflicto para hundir el Sindicato. Puede que se salga con la su-

ya, si tanto lo desea, en lo referente al conflicto, pero el Sindicato, ni él, ni nadie, es capaz de destruirio. Nosotros sabremos defenderlo hasta donde sea preciso.

Acuerdese, por si acaso, que el señor Sedó tiene pendiente una cuenta con el pueblo de Esparraguera, y el pueblo no olvida tan fácilmente. — Juan Miguel.

por complaceries no más, con-

convencidos de que eso que pien-

san no deja de ser un mero pen-

La directora general de Pristo-

nes se está acreditando del mis-

mo mar endemico de los gober-

nantes: la sinrazón y la insen-

Organizada por la Sección del

Ramo de Construcción, reciente-

mente constituida, se celebró el

domingo 1.º de noviembre, una

conferencia a cargo del cama-

El local del Sindicato de Tra-

bajadores, afecto a la C. N. T.,

repleto de público, demostró la

fe y la esperanza que la clase

trabajadora tiene puesta en el

organismo confederal, desenga-

Tras breve presentación por el camarada Botella, el conferen-ciante fué exponiendo los postu-lados y las tácticas de la inmor-

Entre otras muchas y prove

choss manifestaciones, que de-tallarias harian estos breves apuntes extensismos, dijo que el pueblo no debe donfiar nada en los sentones políticos, sino

capucitarse y prepararse para hacer la revolución social, única forma de destruir a esos tres monstrues que se denominan ca-pital, cievo y Estado.

Entre grandes aplausos ter-niné su percración, ensaisando a la C. N. T. y haciendo un lla-mantiento a todos los trabajado-

res pare que ingresen en qui

cuadros sindicales și guieren Ver

respetados tedes los derecho

que como kombres libres les per-

Cerro el acto el citado com

tal Confederación.

rada Juan Rueda (htjo).

sibilidad, raro en una mujer.

Elche

DEL RAMO DE CONSTRUC-CION DE LA REGION

La Junta directiva de la Bección de Albafilles y Peones de Sabadell, pone en conocimiento de los referidos Sindicatos que no admitan a ningun trabas que lleve el carnet extendido o sellado en Sabadell, si no presen-

1.º Baja del Sindicato del Ramo de Construcción con sello del mismo y sello de la Scoción, con la firma del presidente.

2. Que lleve los sellos correspondientes confederales hasts el dia en que se haya extendido la

3.º Un acreditativo de su buena actuación en la organización, con sello y firma del presidente.

Lo que ponemos en conociriento de todos los Sindicatos de la Construcción, por ser de gran interés dicho acuerdo.- La Junta de Sección.

### Torroclla de Monteri

Son intolerables los stropellos que la Patronal de esta villa lieva a cabo. Primero fué con las obreras de la fábrica de seda artificial; después con los albañiles. Ahora nos toca el turno a los barberos.

mayor of district the party of the party of

de l

UNI

era tado las rar mas más

cari Com y lo dei los alge Es mai Es y Trans y man rent la trans tuvi les mic trans en i can mis

Deade hace tiempo los patronos creen que nosotros somos un rebaño de ovejas, pero pronto habran de convencerse de su error. Como obreros que quieren mejorar su suerte, moral y materialmente, hemos presentado las presentes bases:

1.º Reconocimiento del Sindi-

2.ª Aceptación del horario que sigue: dias laborables, de las ochi de la mafiana a la una de la tarde,y de las tres a las nuevo de la noche. En verano se continuará bas-

ta las diez de la noche. El lunes, de ocho de la mañana a la una de la tarde, y no empezar hasta la una del dis si-

guiente. Las visperas de fiesta se tra-bajará por la noche hasta las once y en verano hasta las doce.

Todos los disa festivos, de las ocho de al mafiana hasta la una de la tarde, excepto el primer dia de la fiesta mayor y el primer dia de la feria, que se prolongará hasta las cuatro de la tarde.

3. Los patronos no podrán admitir ningun trabajador que no pertenesca al Sindicato. 4. Los polarios serán: oficia-

les, 10 pesetas; the dissociales, 6'50; aprendices, 2. Habiendo sido rechazadas estas justas y modestas bases, es-tamos dispuestos a resistir hasta hacer morder el polvo a esta soberbia patronal.

Y esto aun sabiendo que cuera tan con el apoyo de las auto-tdades de izquierda republicana.

—La Comisión.

### La Torrasa

Hoy, sábado, a las mieve de la noche, dará una conferencia en el Ateneo Racionalista, calle Llansa, 23, el compañero Cano Ruiz, sobre el tema: "La liber-

fiada de les promesas, siempre incumplidas, de todos los arrivistas y logreros politicopariamentaristas, con más o menos marchamos de defensores de la class explotada, de la que se erigen es verdugos a la primera ocasión. Como siempre esperance que todos los amantes de la cultura acudirán si acto. — La Comisión ero cultura.

### Granoflers

Pedimos recibir en calicad de Pedimos recibir en calicad de suscripción, euyo pago haremos a la recepción del primer núme-ro, los periódicos "Acción Social Obrera", "El Libertario", "Tie-rra y Libertad", "Solidaridad Proletaria", "Solidaridad Obre-ta", de Valencia y Vigo, "Estu-dice", "Cultura Obrera", "Revis-ta Bianca" y todas las revistas y periódicos del campo anar-quieta y sindicalista revolucioquista y sindicalista revolucio-nario que en longua castellana se editen. Dirección: Bindigato Unico de

Trabajadores, Granollers (Bar-Se ruega la reproducción en toda la Prensa afia.—Marcet.

## Arbucias

para

Les trabajadores del taller de carrocerias del sellor Ayats están ante la probabilidas de ir a un conflicto, privocado per la actitud del patrono, el cual quiere mantener el despido de custro compañeros, alegando la falta de trabajo.

Los operarios de todas las Sec-ciones hemos propuesto el repar-to de trabajo, a fin de evitar el que ninguno sea lanzado a la calle; pero di patrono de refe-rencia ha contestado, insolunte-mente, que antes que acaptar nuestra proposición certara los

Sepan, pues, los trabajadores del Ramo de Carronerios que si no se llega a aceptar lo per nosciros propusato, el présimo martes, dia 9, tramos a la huelga.

Sirvan de aviso las presentes lineas para que nacio vensa a

lineas para que nadio venga a trabajar para este burgués.—La Junta del Sindicato.

# INFORMACIÓN DE PROVINCIAS

Animados por oir a Margarita Nelken acudimos al mitin organizado por los socialistas, en el que, como no es la primera vez, anuncian oradores que po hablan, porque lo hacen sin contar previamente con los interesados, como en las cuestiones sociales.

La presidencia dice que este mitin no es de contestación al dado por la Confederación, pero que darán otro, oportunamente, a tal objeto. ¿Aguardarán a que la "Ley de Defensa" caiga primero sobre nosotros para contestarnos sin temor a réplica? Esperamos que cuando lo hagan cedan tribuna libre, como

Habla Alonso, de San Sebastián, orador improvisado en sus-titudión a otro anunciado, y para llamarnos "pistoleros" a los de la Confederación.

Los trabajadores se van dan-do cuenta del truco de pistole-res y que los pistoleres son los socialistas, como hace poco le han demostrado es el mismo Bilbeo, donde él ha aludido, y aqui mismo, en Tolosa, han sonado as pistolas socialistas..., ¿sabéis para quéf, para defender a ti-ros el democrático sufragio unifersal, amedrentando de esa forma a los caseros a que ejercie-ran lo que luego diceu libre y sagrado derecho a votar.

Dice que la U. O. T. tiende anujar los cabecillas, lo que no ha dicho si los obreros abando-narán a los cabecillas, dejándolos en cuadro en la Unión, o s los cabecillas se "enchufarán", sin yalerse de la Unión. Lo que ha quedado en evidencia es el reconocimiento de la existencia

de esos parásitos. No recogenice más dates, porque seria perder tiempo conten-tar a afirmaciones como la de que la Confederación va tomando una a una todas las tácticas y procedimientos de la Unida Para decir eso se deja tribupa libre: de la contrario, es menti: y difamar a sablendas de que no

va a ser replicado. A continuación hace uso de la palabra, en representación de las mujeres socialistas de España, Margarita Nelkan. Toda su pe roración, fácil y emotiva, la de

dica al problema anticierical. También recomendo, "contra el frente único burgués, el frente único obrero, sin diferencia de tácticas". Nos quedamos en la duda de el finble en representa-ción de los socialistas, por la opesición a le diche per Alonso, o de los comunistas, cuya tesis

de moda es cea.

Lo que, suponiendo que lo ha dicho de buena fe, y que no está absorbida todavia por la politica, le recomendamos estudie la trayectoria de la I Internacional y de la Confederación, pero

ver si sus tácticas le enseñan algo sobre sus conclusiones. Sale a la tribuna Enrique de Francisco.

"Hace quince affice, ya recot" dareis..." Y el público, que por cierto había bastante, le deba una elocuente lección dejándole en cuadro con sus disciplinados. demostrándole que si, ya recuer-da...-El núm. 17.

### Alcoynamein or shaved and

En la fábrica que en esta localidad poseen los hijos de Salvador Doménech han sido despedidos unos cuantos trabajadores por el solo hecho de estar afiliados a la C. N. T., y sin te-

Como estos compañeros están en una situación harto difícil, esperamos que les será prestada la debida solidaridad — José Hernández.—Sindicato de la Industria Textil y Fabril, Alooy.

### Santa Pola

III domingo, die 1 de noviembre, a las cuatro y media de la tarde, celebrase un mitin de afir-mación madical, por elementos del Sindicato, en el local secial, que terminé con mucho entusias-

A las nueve de la poche did una conferencia en el mismo lo-cal el compañere Juan Ruedo. hijo, que diserté, sobre el tema:
"Momento actual, de la Confede-ración Nacional del Trabajo."
Entre la concurrencia de compafieros jóvenes que habia en el local, reiné un gran silencio du-rante la disertación, que duró hora y media, habiendo quedado muy buena impresión entre los compañeros.

El dia 8 del corriente celebro se un gran mitin de afirmación sindical, en el que tomaron parte Segarra, de la localidad, Ferrer, de Villajoyosa, Gomis y Morales, de Alicante. Tedos les oradores hicieron hincapié porque los ma-rineros so fueras a Villajoyosa s hacer de esquiroles, ya que ha-bian ido unos cuantos. Acudieron al acto bastantes mujeres, ter-minandose con grap entusiasmo.

RASGO DIGNO DE ÍMITAR Un patrono de la localidad, Gaspar Lópes Cerda (Caragolet), de la vaca de pesca, matricula de Santapola, intentó obligar a varios compañeros tripulantes de la barça "Joven Pedro", a que fueran de esquiroles a Villajoyosa, pero dos da allos, llamados Antonio Parres Mas y Juan Montiel Sempere, se negaron a hacer tiel Sempere, se negaron a hacer de traidores, despidiéndolos el ci-nico patrón, habiendo el Anto-nio Parres Mas ingresado inme-

distamente al Sindicato. Deben tomar todos los Sindi-catos pesqueros del Mediterra-neo para darie una lección a cate patrono.—Corresponent.

Los obreros de la mina "An tracitas de Velilla" se han visto dolorosamente impresionado por un sensible accidente.

Estaba arregtando un colado el compañero Agustín Espadas, secundado por el avudante Fortunato Poza, cuando sobrevino el accidente que costó la vida s Agustin Espadas y produjo heridas graves al ayudante.

Multitud de compañeras llegan la mina desde nueve kilometros, desoladas, indagando aqui alla para saber los nombres de El entierro del infortunado

compañero Espadas constituyó una gran manifestación de duelo, en que acudieron más de seiscientos obreros, entre hombres y mujeres, a dar el último adiós al querido camarada.

Reciba la familia de Agustin Espadas el testimonio de nues tra más sincera pena. A la de Fortunato Posa, el ferviente de-sos de su pronto y total resta-bicomiento.—Corresponsal.

### Valencia

GOLLETAZO A LA HUELGA TEXTIL — ANTECEDENTES

Quince semenas de huelge Los camaradas han esbido man tenerse con dignidad. Compaño ros y compañeras han rivaliza-do en constancis y abregación. Pedian unas bases modestas. No podian aer más sismantales sus aspiraciones. Lucharon contra la sordides patronal. Esta adop-tó la táctica del avestrus. La au-toridad, además, le ampare por campleto. Los obreros hubieros de bregar con dos spamiges tel-mades e innobles, possedores de una fuerza rayana en la bruta-

Más de una vez, reiteradamen te, aquelles camaradas han clamado contra las injusticias de que eran victimas. Y SOLIDA-RIDAD OBRERA misma, repetidus veces ha ilamado la latención general sobre aquella huel-ga, pidiendo apoyo para aque-llos compañeros. companeros.

VENCIDOS POR LA FUERZA BRUTA

La realstancia dra tenan. Parecla que than a perceer los huelguistas antes que darse por vencidos. Resistentemente, ponian a prueba su propio valor. La situación era insostanible. La miseria amenazaba a cente-

nares de hogares, hasta reducir-

los a lo más desolador. Los enemigos del proletariado se confabularon centra el .

Las fábricas también amenazaban suiha. El intepés o egoismo patronal rayaba en lo inconcohible. Habia que reducir a los 
anoiguistas, Habia que hundir la 
husiga. No importaba como. To-

lograrlo. Y la Guardia civil fué puesta en acción para menesteres jamás vistos. Una, por una, las personas fueron buscadas por la archibene-

morita en sus propios domicilios, y por grado o por fuerza, conducidas a las fábricas, obligándolas a trabajar bajo emenazas terribles. Estas medidas represivas en extremo sembraron el pánico dentro de los huelguistas, que se

casi en su totalidad. Nuestros camaradas de la bella ciudad del Turia han sido vencidos por la fuerza más bru-

sometieron a la nueva esclavitud

### La Campana

Bajo el nombre de "Agrupa cion Pro Cultura Libre", acaba de constituirse en esta localidad un grupo de jóvenes que, con-vensidos de que el gran proble-ma social es, ante todo, una cues-tión de cultura, es disponen a su intensificación por todos les me-dios a su sicanos.

Esta agrupación seleccionara, entre la Prensa obrera y libertaria squellos periódicos, revistas, folletos y libros más en armonia con el ideal que sustepta. A esta efecto solicita, como muestra, un ejemplar de toda la Prensa obrera y libertaria que se publique en España.

Asimismo desea mantener re-Royano Fernandes, calle Rubio, número 57, La Campana (Sevilla) - Hi segretario.

LOS PRESOS Y SUS DOLORES

Desciantes cinquesta hombres sepultados en vida en la cárco savillans, han dirigido, por mo-diación de la Pronpa que haya te-nido la "sensibilidad política" necesaria para recoger cuando me-nor al eco, um carta abierta a Vistoria Kent. En ella, aquellos gantivos ex-presan a la directora general de

Prisiones la situación que atravissan, tratados igual que súme-ros por el director Luis Llorens. La alimentación que reciben es insuficiente y mais, haciendo ia Administración mangas y ca-pirotes de los 150 céntimos dis-

rios adjudicados a cada preso V juego-suponen los reclucos de Sevilla—, el director y el ad-ministrador presentarán al Es-tado republicano las quentas del

Aquellos bombres, victimas dobles victimas—de la socie dad y sus cancerberes piensas que la ciudadana Kent podrá alivieries un poço de las males que

# pafiero el acto el citado com-pafiero Botella haciendo procen-te que, dados los momastos re-volucionarios porque atravesa-mos, si el caso llega, sepamos ser dignes de pertenecer a la tan calumniada y temida, per su gran moralidad y humanismo, e inmortal C. N. T. terminando con un iviva la Confederación con un iviva la Confederación Macional del Trabajo! — Corres-

El Bindicata de Oficios Varios de este pueblo, que hasta la fe-oha había pertenecido a la Unión General de Trabajadores, ha to-mado el acuerdo, por una mayo-ria aplastante, de ingresar en la Confeder vion Nacional del TraBarcelona y algunas com arcae de la región catalana pose in Infini-

A P. C. T. A. CO. T. T.

hasin la fecha

### ENDICATOS CONSTRUC-REGION

Peoples de conocimiento ndicatos que n trabalador extendido o racterísticas: licato del Racon sello del

sellos corresextendido la

cuerdo.-La

os atropellos esta villa lle-

fué con las

de seda ar-

los albañi-

el turno a

oo los patro-

os somos un

ro pronto ha-

de su error.

uteren meto-

y material-tado las pre-

to del Sindi-

rables, de las

a la una de s a las nuevo

tinuara has-

de la mafia-

tarde, y no

na del dia si-

hasta las on-

tivos, de las

hasta la una

o el primer

for y el pri-

que se pro-

uatro de la

no podrán

bajador que

ndicato. erán: oficia-

tos oficiales.

hazadas es-

s bases, es-resistir has-polvo a esta

las autori-republicana.

conferencia

alista, calle

añero Cano

"La liber-

eramos que e la cultura La Comisión

calidad de

go haremos imer núme-cción Social

Solidaridad

idad Obre-ligo, "Estu-ra", "Revis-

las revistas

mpo anar-

revolucio-

castellana

to Unico de

llers (Bar-

ducción en

-Marcet.

al taller de

Ayata es-lidad de ir esdo per la

i cual quie-

do de cua-

das las Sec-to el repar-te evitar el azado a la m de teja-

o de tefe-

, insolente-ue aceptar cerrará los

rabajadores erias que si lo por nos-

oximo marhuelga.

presentes

e venga a rgués.—La

a las doce.

igrí

Sección, con

la region catalana pose m'infinidad de fabricas y centr os de producción fabril y textr.

El desarrollo adqu' rido por esta industria en Catalana, ha becho que en mater a textil ocupara esta region uno de los primeros prestos ya lo que se reriere a la experimenta de giueros
que tien su from universal. La
elaboración produces de los teleelaboración produces de los teleelaboración produces de los televo de su buerganización, l presidente. isborac de Pioderna de los tejien conocides ha endo un gran salto en la industria tratil. s Sindicatos por ser de

y trad cir natistus, han tenido que comp at maquinas perfecciousdas l'Al'a ponerse al ritmo de sus com pedidores curo eos y norte-am A canos. Han perfeccionado tory tiles do procacción, no en a do superlativo, porque de eso talanes, eno a medida de las demanda: riperioras de géneros y por miedo a ser rimorbidos por sus rivales de Unturmar. A pesar de las evoit cimes constantes que ha sufrido m'a importante rama de la indust in nacionel, a pesar del negorio fabuleso y escandalese que hitieren of patrones de la indust is textil Gurante la guerra cur rea, e provechando la neutralifad española, en la gran carnicera, le Patroval textil no penso namer en aumentar los jorpales de "un obreros y mejorar sus condiciones de vida.

Los Obreros y obreras del arte fabrilit textil de Catalufia, tenian que Vaccioner por fuerza y re-cieron ena pequeña partícula de bier estar, que bien les pertone-

Para enfrentarse con la poderosa burguesia de su ramo, necesitaban los trabujadores unirse de una manere indisoluble e inwebrantable, dejando de actuar fragmentari mente, como lo hacian desde sur distintas ramas, organizadas eŭ sociedades pro-fesionales, y por lo tanto impo-tentes para afrontar decididamento la batalla contra el despotismo y la avaricia de los amos de la industria.

UNION Y DEFENSA

En 1917 había en Barcelona y su radio cuatro sociefiades profesionales del Ramo Fabril y Textil. La de Géneros de Punto, la de Tintoreros, el Ramo del Agua y "La Constancia", que alberga-ba en su seno a los tej dores y teledoras.

La vida de estas sociedades era efimera y sin ningún revil-tado positivo. Todo se reducia a las tertulias de café y a organizar festivales y meriendas demasiado "fraternales" y nada

Ni siquiera habia aquella rolidaridad de clase entre ellos. "La Constancia" era "La Constancia" y los Tintoreros y los del Ramo del agua eran gente oparte, con los cuales no se tenta relación alguna.

Los enlarios Aurente ente dunca eran multiformes y misera-bles. Apenas se trabajaba para mal comer y mel vestir.

Eso no quiere decir que entre los trabajaderes del Arte Fabril y Textil de Cateluna no bulleran lambién las anstas de renovación y manumisión. Una serie de companeros que integraban las diferentes sociedades del ramo, comenzaron a propagar la idea de la fusión, con objeto de exigir a la burguesia unas mejoras económicas a que tenian derecho les trabajadores.

La propaganda fué intensa y multiples las reuniones que se tuvieron al efecto, y por fin, en les postrimerias del año 1918, las custro sociedades se fusionaren en Sindicato, permaneclendo uni-cas en organismo autónomo durante cuatro meses e ingresande volunted y la más tarde de lleno en la Confe-Confederación.

El Sindicato Unico de ly. In- deración Nacional dei Trabej atria Fabril y Textil es van de como Sindicato Unico del Para a agrupaciones que cuerta con Fabril y Textil. dustria Fabril y Textil es v.na de las agrupaciones que cuer ta con mayor número de adburentes.

Los compañeres que más se distinguieron en la propaganda-por la fusión, defendiendo lospor la fusión, defendiendo los principios y tacticas de la Confederación, fueron los harmanos Roca, tajedores; Man, hilador; Tero Babater, Medin Marti, amigo intaparable del Tero; Andreu, de Ceneros de pinto, obc., etc., Quadaba hacha la Cusión. El bioque se nabla consolit do. Los trabajadores del Pabril vieros ciaro de una vez, y pensaron que la unión serta la fuera, arrolladora que les daria el triunfo sa.

dora que les daria el triunfo en las luchas que se dibujaban en, el horizonte social.

No podian ni debian sustraerso a la gran ofensiva que prepa-raban todos los explotades contra sus explotadores de alempre.

Paralelamente a las antiguas sociedades del Arte Fabril y Testil, babin otra que, por su carac-teristica especial, merece que la estudiamos aparte y la deciquemos unos comentarios, que per ciesto no serán muy sabassos y quinte desagraden a sus compo-

Esta otra sociedad independiente, con um independencia de categoria, de supremacia, era, si-gue siendo nún, la de los contra-muentes, denominada. "El Ra-

El contramaestre, en la fábrica, ca lo que se llama en suntido profesional el encargado, es decir, el representante de la bue-na marcha del trabajo, el guardador del orden y, en cierto mo-do, el hombre practico en la ma-teria que se elabora.

No se le puede llamar técnico-en su expression exacts, paro su cierto medo se el continuador del técnico en aquella parte mecant

Todos estos atributos color in al contramaestre en un plan superior al obrero manual, por lo menos asi lo piensan los patro sos y asi lo piensa también, deer racindamente, el contramaerts.

Lo paradófico es que el contramaestre es un obrero explotado como los demás; mal retribuido y con un sin fin de responmebilidades adquiridas por el abuno y el uso de una mal entendida. nutoridad que le hace antipático ante los demás compañaros do trabajo. En razón de todas estre conn y a causa de la osca a mentalidad do estos trabajadores, que interpretan capriche eamente su papel en la vida wilecen um plan equivocado y, comiderandose superiores, han queride stempre percanecer of mar-gen del concierto econômico de los trabajadores.

Claro está que todo estr es un mal que a medida que los hombres vayan adquiriettic ura capacidad y una educación social, se iran estumando paulatinamente. El técnico y el ayud inte del téculco llegaran a comprender que son factores eler sentales en la vida del trahujo, pero que en el fondo son colaboradores de los mismos obretos, y

obreros mismos sin duda z iguns. Siguiendo esta trajectoria equivocada. 1de contrap aestres han permanecido simply e Sepajadores. Ya en 1917 mitaban constituidos en sociedad aparte

de todas las secciónes. Pero en el año 1918 impelidos, arrastrados casi por a ambiente que se respiraba, trivieron que ingresar a recidiad entes, claro ceta, en el Sir licato de la Tadus-

tria Fabril v Textil. A power de cer seirectorion a la unión y a la solidaridad obre-vas, durante su periodramicia en el Sindicato cu pplierou, con des deberes societarion y acetaron la voluntad y las tactices de la

El Sindicato Fabril y Textri les contratables de la financia de su la farite Carrito, Piante y Otros
actuación desde 1917 tras ideas. Algunos de ellos pagaron su robeldia con la carreto.

dium" permanecen alejados de la Confederación, la deltr. sua por espiritu de incompressión, se mueren (peor para elles) fue-ra de la ordita de la organica-ción obtera.

EMPIEZA LA LUCHA

En 1919, el Ramo Fabril y Textil presento a la burguesia de su oficio unas bases de insjou-miento accidenteo. Era entonces presidente del Sindiento el on-

marada Mas.

En este allo region aún tos los mismos salarios del año 1914.

En estas bases se pedía sumento de jornal, abeliston del trabajo a destajo, que se bacia su las horas de soche, y elems como de orden interpo de las fábricas. No hubo necesidad de declarar

la buelga, ganandose fácilmente algures mojoras.

La burguesia do quiso transi-gir en lo de la abolición del des-tajo; no obstante, codió en el au-

mento de salario. Les obreros del Ramo Fabril Textil ganaron un 125 por 100

le aumento sobre el salario que percibian er aquella época. La orgar zación estaba entonces en todo su esplendor. La cla-se obrera organizada era un blo-

que de contención a los desmanes capitalistics. Ante is unidad de los trabajadores y el entusiasmo por las luchas sindicales, la burguesta luició la ofensiva y creó sus matru-

mentos de exterminio. La primera victima del Ramo La primera victima del Ramo
Fabril fue el compañero Tero,
Aquel asesinato quedó granado
mara siempre en la mente de toens los militantes; tan rejugnan
13, tan canallescrimente y su tan
horribles condiciones se perpe-

Mientras la viotima dorraia tranquillamente, se pressuits con en su hogar unos policies y tuos sujetos patibulgrios. Ricieros levantar al pobre Teamarada Ty. arrestrándolo, lo metieron en un automóvil, que tomó lin rúmbo

A la mañona siguiente apare cia el cadaver del Tero tumbado en medio de la carretera y horriblemento mutilado y perforado a

El compañero Tero era la vibración, la energia y la voluntad del Sindicato. Era el presidente de los tintoreros y unia á su actividad un caracter betidadoso y una inteligencia despierta.

En el asesinato oriminal del aiudido camarada intervino de una manera directa el polizonte Bravo Portillo, rujeto do nefasta memoria en los inales coliciacos capia al servicio de /Jemania 3 padre putativo de los hampones

Poco tiempo después, el sinies-tro personaje cela mortalmente herido en una calle de la barriado de Graca, mientras tha a visitar a una do sus muchas queridas, que mantenia espléndidamente con el dinero que le producian los crimenes.

Nonca is Patronal catalan demostro su poca escrupulosidad y sun watintos salvajes, como en squelles tiempos de delo y de ignominia.

ETAPA DE REIVINDICA-CIONES

En 1920, ci Ramo Fabril y Textil presenta sases de mejora-miento material y moral Les mujeres sufrian foda clase de atropellos. El trabajo intenso em veia todo wito y queria senbar con tal estado de cosas; y, al de mejorembeto que poco a po-

Unitre las insjoras que se ob-tuvieron, cifaremes como caso cursoso ejemples demostrativas de las groboss que se hicieron en

Trin "rodetora" cobrata en 1914, per termino medio, de dece a quince pessins semanaise. Des-pure de gambles les démandes, llege a percibir 35 pesstas a la semana. Una tejedora o tejedor cobraban, en 1914, de veintreseco a treinta pesctas semandies; The

gando, stites, coliso termino me-dio de jornel, de Vetatlemeo a trema pesetas selassassas; luego se alcanzo hesta dintuenta pese-

nen madre y hermenas, saben como multe es la veita de una mujor en las horas amargas del encierro!

En un prozenso articulo regui-remos el historial del Ramo Fa-bell y Testil, terminendo con un estudio de la técnica del ramo. Al mismo tiempo pensamos ha-cer un importacje de l'accoucla de La Farigola institucion cultu-ral que tan alto ha puesto el nombre del Sindicalo.—C.

### Stadicato Unico de in Metalargia

the hace saber a los compane ros parados que el pago se efecgue custtel de mozes de moua-dra — La Comisión.

### SOLUCION DE UNA HUELGA

SECCION MARPIOCUINERIA

En chtrevista chebrada entre patronos y obreros de la Sección, se acordo dar por solucionada la Fuelga, reintegraciose hoy todos al trabajo, habie ido obtenido las majoras que se darán a conocer en la azambica que se celebrara ci lunes, dia O, a los siete y media de la tarde, en el local so-cial, Guardia, 12. — La Comisión

### A los electricistas

Camaradas: De poco tiempo a esta parte la burguesia ha emprendido la ofensiva centra la ciale obrera de nuestro ramo pura seleccionaria a su gusto

Compañeros y compañeras, es el momento de reaccionar, para demostrar que ao estamos dispuestos a dejarnos atropellar. Para demostrer vuestra de in-

quebrantable a is organización, para tratar de asontes importantes para el oficio, esperamos que todos los componentes de la Sección, hombres y mujerse, acudirdis a la azambiea general que se celebrará máliana, en el sitto indicado en la convocateria.

Camaradas, todos a la asambica a scivindicar vucatra perconstidad! La Comisión.

### Los postulados culturales de «Faros»

Al crear muestra Agrapación cultural, no pretendimos deslembrar a nadie, ni crigirnos en tutores de la corriente cultural en Tas anulificates projectarias, pro-fundamente seducidas por la con-cepción libertaria. Nesotros, modestes per el número, queremos intemificar nuestra cera de pedagogia califural, procurando atraer a nuestro lado a la juventud de ambes sexos que prefiera, a la benalidad de una vide sin emeciones espirituales, aquella otra que por estar honchida de nobles emulaciones y de posibili-dades redeniciras, conquista para lectividad, proporciones intere-sablismes de cultura y de benribillidad.

No somes fenáticos ni aspiraagotador. No se tenia en cuenta mos ni exclusivismo. Quede eso ni la edad ni las incidencias de para las pediates, para esos pola vida fer enima. El Sindicato bres diables que, estando pobladay lay tablestoom do obres inmortales en todos los órdenes del co habian de repercutir en el lo, todo movimiento colectivo, en desenvo virtiento cada dia para la mora undas producciones, co-sólido y pujante del Ramo Pa-

minorica o profundamente social, supuesto que del intercambio de valores y de la dolitrastación de los mismos ha de surpir
imporuta abestra verdad libertaria, hoy no más que espiración
marrivillosa, aunque repleta, por
fortuna de argumentos y realldades esplendorena.

The ani buestro unperso decidico en refoirar nuestras llas de
compaticulos acciales y el afan
ue en ancelhar nuestro namelo cultural expandento por toda Caianum muestros filiates, ya que
en la puesta, sin el ajetros de
ma grandes ciudades, se más perquinto el adquirir, por la edincarea promises ciudades, se más perquinto el adquirir, por la edincarea promises consideratios,
siquiera soan plimarios, de culcura general.

La agrupación "Pares", de

The Agrupación "Panis", de Barculota, instanta luchar un tocially debe for objetive preferen-te de tede affiliado, el ammentar-ci dómero de los adames, para que nos has posible adquirir un local propio, cultivar la prepa-guida, disponiendo de un salón-biblioteca, dondo ses posible pa-par las veludas estudiando y ad-quiriendo asmediantas.

No olaidando un solo momento

te Patel de lian statismission de la companion de la companion

Por la Agrupación "Faros", El

### Desde Valencia

No para ant la barbaridad co-

EL CAPRICHO DE LOS "AMOS"

secretario.

No para ani la barbaridad cometida con aquellos tranaciorea. Ani hay mucho mila infame como lo apterior. A la vez
que hasta amarrados han lievatio los civiles a los obreros para entregarios a los patronocomo carne de vivallate, estos
imponen a los obreros cuando
ann permissionen maniatados, ante la misma Tuerza armada que
las verminos y obre las misma que los conduce y que tan bien alr-ve los intereses burgueses que entreguan el carnet confederal para hacerto tribas y que se an-Hen e la U. G. T.

Fredos del terror aparatoso de burgueses autoridades, los obreros y obversa acceden a custito se les finpone, esposados, rodesdos de ruerdías y dos unas amenaste que borrorizan.

No todo termina ahi. Los amos, ascección por sus perros de presa, vul a cariatates, impo-nen 14 setección en las milimas condictores y con toda la aparatosfdad terrorifica que realizan según lo anteriormente dicho.

Este quello. Este no quiero. Y aquel, tampoco — dicen. Y asi detan en la calle a aquellos compañeros que mán se han distinguido en pro de las reivindicaciones obreras. Son, pues, unos 150 entre obreras y obreros los que quedan en la mayor miseria, ex-pulsados de las fábricas porque sal place al caprichito de los

burgueses.

¿Quidnes sun los "amos" que mas se complecen en hacer dano a los trabajadores y que estan incursos en cetas canella-

Rios v Navarro Cabedo, Jos más importantes de aquella in-dustria fabril y textil Camaradas hay, a los cuales

por su significación en el Stadiesto y durante la huelga, se les condena al immbre más horrorosa. Les patrones textiles les rechazan como a herejes, y co-munican al resto de la Patronal valenciana la ficha o-lo que quieren de ellos, para que se tes cie-rren todas las posibilidades de

UN DEBER DE CONCIENCIA

Esos compañeros bien merceda la solidaridad mas eficaz de todos nesotros. Debemos acudir en su ayuda a fin'y efecto de que puedan trabajar donde sea para

Es un deber de conciencia. Y otro, mucho mayer, es mirar per aquel Sindicato, Macien-do lo imposible para que conserve sus efectivos y su moral frento al ataque a fordo, nitero, ale-voso y traidor, dirigido en su contra por burgueses, autoridades, republicanos y socialistas. La Felleración Lucal de Valencia, pues, tiene la palabra.

## **Gacetilias**

So convoca a todes los ins-critos para las classes del "Grupo Cultural Estudies", para que se presenten en el local de dicho grupo, el próximo lunes, dia 9, n las nuevo de la apche, para enterariga de un asunto de interés para todos.

Se desca un companero profe-sor para dar clase dos horas diarins, (de siete a nuevo noche). Informara el accretario del Sinsiones Liberales, calle de J. An-

# CINEMATOGRAFICAS

CHARLAS AL VUELO

Alientras ho nos nugados las películas nesotros mismos y ten-gamos que ser país de coloniza-tesa, internatoramentarite ha-biando, deberamos aceptur como buenas ins normas que nos im-pinen de lucra. Uma de estas normas es la localización de los uma on el aire entrarecido de los estudios. El instre del elle sobo-fo fin injulgationo comuna más legos de la instrucción, más a-especto del mando, el escenario de los fibre. Ha un he ab fatal-que liky que aciptar sin repro-

Noy, el film mrantente respi-ra el sife de la Naturalesa au-tentica. Ha caldo en el medio decadente del teatro, ha nido a su vez una victima de su primer vencido. Hay, el cha, en ploma transición, sin cuajar todavia, ha himedo fécilmente en la comedia alogre, en el diames de cacunario, pero rara vez es abre, a los herizontes amplios. Be ha recluido como un arte de inver-

## TEATRO GOYA TEATRO VICTORIA

MARGARITA XIRGU Primer actor: Alfonso Muños

May, a list place y cuarto: DON TUAN TENOBIO. Noche, a las diez

La prudencia en la mujer MARGARITA XIRGU

### Teatre Catala Romea COMPANIA VILA-DAVI

COMPANIA VILA-DAVI

Avai, a les cinc. el representació de
L'HOSTAL DE LA GLARIA. El
L'HOSTAL DE LA GLARIA. El
L'HOSTAL DE LA GLARIA. El
HIDET MES STAL BEMEN L'HAN PAT
RENA. NIL a un quant d'une. 43
Pepresentació de L'HOSTAL DE LA
GEORIA. Dema. a dos quarta de
quatre, LES AVENTURES D'EN TITELLETA; a tres quarta de sis, 49
representació de L'HOSTAL DE LA
GLORIA. NIL, a un quant d'une.
Homenatge a Josep Maria de Sagatra. amb motiu del daquantenari de
L'HOSTAL DE LA
GLORIA. Després de la représentació, el poeta mia de la representació, el poeta Segarra donará a coneixer alguns poemes inédita

### TEATRE GATRIN NOVETRI Avul tarda l'alt, la soberbia cresció de Jaume Burras: JOAN DAELA

Gran Teatre Espanyol Companyis de vodevir i espectacies inoderna de

JOSEP SANTPERE Printers actors I directors Josep Santpers | Afexantie Nells Avul, tards, a les cinc: LA MOSSE-GADA | DON JUAN TENORIO, Nit,

CAPEAU MARIT

## TEATRO COMICO

Compania de revutta y vodeviles del teatro Romes de Madrid. Primer ab-tor y director: ARTURO LLEDO. They, colocal matines; a has custro y media: DEME USTED LA MOPA y EXS PAYAS. Committee In de nesta, per LAURA PINILLOS, acompafinda del profesor argentino JUAN ORUZ MATEO, EUGENIA GALIN-DO y KLEYS, Noche, a hin dres: SE NECESITA UNA MECANOGRAFA... FEA y LAS PAVAS

## TEATRO APOLO

Gran Composiin Conico-Dramatica de CARMEN MONZO Hoy, noche, y donathgo, tarde y

BUTACAS a 2 Ptas

La exputsion de los jesenas Estreno en España de la comodia en des actes, obteinal de

### DOSA TERESA REDO, DE CONESA Un tio fresco

y sensucional PIN DE PIESTA por el celebrado transformista

### CONDE BENAMOR Indiador de las más famosas estrellas intermetonales

TEATRO NUEVO

Companie vives de Lifes Callvo, en Is que Tigura MANCOS REDONDO Hey, tarde, a las cuatro y Imedia, Hey tarde, a list control y mode.

The late Propular, Los Prinscales,
Lia Boca Puventud y Miss
GUNDALERA Noche, a list dies
monor charlo: Los Frescales,
Fil Cantar Del Arrivero, per
Mancos Tredontod y La Loca
JUVENTUD

za educativa que tiene la divul-gación del medio, como instru-mento de cultura y hasta de sin-gutarización en el arte.

Pero es fatal y hay que reco-nocerlo. Este arte directo se ha caldo de los planes de las edi-toras americanas. Hoy, en el ci-ne yanqui todo es maquillaje y nada hay verdad.

Es muy interesante ver el pal-espe español, vario y vivo. El cine se hace en ta fábrica, en el estudio, con ins luces segural, con decorado de relieve. Y asi parecen los nims autén-ticos, más reales, que los mis-

mos rodedos en plena Natura-icea, porque este arte se ha su-bilmado y se ha desdobiado. Y el palsaje real, el folk-lore vivo, resulta un lujo. Y como un contresentido máximo, las casas proferen hacerec los palsajes que tomarios hechos, porque ani les resulta más barato.

Da sonurizzonon ha obligado más todavia a esta esclavitud. Esclavitud que a todos los romanticos de este arte nos subbeva, nos irrita; pero tenomos que aceptario, porque ai an España comos pobres para hacer les filma en estudios, lo somos todavia más para hacerios a pleno aire, en el paluaje cambinate, matizado y vivo de nuestra tie-Y, sin embargo, tique rezon el no aire, en el paleaje cambinate, compañero que ha apuntado la matizado y vivo de nuestra tictambién. Las compatieras del Ar- | que el principio indeclinable de | ged que hay de paisaje y la fuer- | rra de privilegio.—Pepe Comino.

LYNN WAY OF BUILDING

PRANCISQUITA Y LA REVOLTO SA Noche sa las dies menos cuarto: LA FAMA DEL TABTANERO, pot

## **Teatro POLIORAMA** Hoy, tarde, a his circo y contro y noche, a his dies y contro

LAS DEL SOMBHERTO VENDE TEATRO OLYMPIA

### CAMPEUNATO DEL MUNDO DE BAHE DE RESISTENCIA Bigue el concurso a lus

552 HORAS

de balle sin descussar GRANDIOSAS EXHIBICIONES PRECTOS POPULARES

## Circo Barcelones

Hoy, sabado, tarde, a las custro y media, noche, a las nuevo y media. Pelicula y siete afracciones Miss MIRA, AFRCEDES CROS, ISABELITA HERNANDEZ, WERNOFT, ROBERTO FONT, BLANGUPTA GOMEZ, I. 2, 2, 4, 6, 6 IN EMENAS GOMEZ, Butacas a 1 y 2 pesetas

## Fronton Novedades

Hog. furde, a las custro y cuarto: BAMOS - LARBINAGA contra GA-BRIEL I - MARTIN Noche a las dies y custo: ITUARTE - UGANDE contra ICARISTI I - TEODORO. Detalles por carteles

### Triumto-Marina-Gine Rusyo PROCHEMAN PARIS HOY

TRIUNFO Y MARINA DL VALS DEL AMOR (ACCOM); ARISTOCRATAS DEL HAMPA (CO-nora); EL TERRIBLE TOPTATION (dibujos sonorco) y PUEROS DEL CORATION

NUEVO

TA PRINCESA NE ENANGES (SO-MOTO): ADICIA V. M., GALLO SOL-CHEVIQUE (dipujos sonocos); CA-DENAS DE HONOR y MILAGRO DE SEVENTUD

## CINE RAMBLAS

Rambia Carifro, se y 38- Tel. 18073 SESION CONTINUA

SOMERA VENDADOSA (moda);
OHRUJOS SONOBOS; NOTICIARIO
SONOBO FOX: LA REVISTA DE
LOS NOVIOS (MODORO, POR ALICE)
WHITE y MARTE PREVOST y
CUERTO Y ALMA (MERCHICHO)
GROGERIA EN CREDIDO Y JORGE LEWIS

## Fautasio

Hoy, farde, de custro a oche, sesson contigua, noche, a las diez Revista Paramount; una digla Curi-cato Chamound El rapio de Este-Kase; una excelente pedicula depor-tiva Sporte pediculte; gran exito de la mixima creación de Stan Laurel y Oliver Hardy, en espuñel,

### DE BOTE EN BOTE graciosa parodia del PRESIDIO

Se desparba en tequilta y centro de localidaden para la seción especial numbrada de domingo 6 tarde



Salones CINAS Sabado, die 7 de noviembre de 1931 GRAN TEATRO CONDAL

# COSTANA COMPLETE TO SE OS SE SANCE CUERTO Y ANTA, por ANA XA-BLA CUSTODIO, GEORGE LEWIS; Emblada en español

MONUMENTAL CINE Continua desde las 5 to de la tarde EN CADA PUERTO UN ANGLE CHA-blada en espazol), per JUSE CRES-PO, JUAN DE LANDA y CONCEI-

Continua deeds hes 2'6 de la tarda EL ENY DE LOS PERSONS, por GEORGE MILTON BOHEMIA

# Continue denie las costro de la tarda CASCARRAMIAS, hobbets de capa-ciot, por hithestro villonies († 55 y 715 tarde y Il noches

CONTROL SCALE TO THE SE IN MINE. LA MANZA MOJA, por DOLORES DEL RIO y CHARLES PARRELL

## PADRO Y ARGENTINA

Continue desde las P.C. de la carde LA PERCECULA LOSADA, por DOUGLAS PAINEANES V. MARY PICKTORD: LA CARATANA DEL ORTOUR; EUCRECTA LOSSAND

### La Argentina tromas interescione bearanteferens. Sa &

celous. Envis per corres

Los Sindicatos obreros y la Revolución Social per Pierre Besnard Traduceion de PELIPE ALAIZ

cuenta priginas de texto y nna famina con el retrato del antor. Se ha puesto a la venta. Precio del ejemplar: 3'50 plas. A los pedidos de nms de 5 cientplares, se les bara un descuento del treinin por ciente

Pidale en les quiesces y prologo de JUAN PEIRO

Pedidos: Confederación Nacional Ronde San Pablo, 36, 1." - Barcelone

Trescientus cin-

La solidaridad y el entusiasmo

go llegaron's percibir de setenta a setenta "cinco practia. En la sección "utilidoras" se

tas companeras y companerde del Ramo Patril natura stein sato. La cuipa de demandan no podra derar rhuche tiestipo.

La berguesta se atterrottizionante las continuas metadones de los carcos, que ne institu parte de lo que les correspondis en companeda a la cuana producción que deservo inhen.

A pesar de Lodo, la actuación dei Studicato fue fecunda an gentos y en cropeyas de cardober colectivo.

oi, en el ladividuo o on la co-

lógica y variada manifestación de aportaciónes. Queremos aguintar que aman-do trela manifestación estética, missorica o profundamente so-

des kes druones de la vida so-

Cousejo de Clenie, 241, bajos

Telétono número 32571

### Variando el ritmo

## El monstruo vuelve

En monstruo de la guerra vuel- sión de la maldad humana, se ve. Lo que parece es que está in- aumenta ahora con el actual condeciso para determinar el campo en que efectuará su próxima carniceria. Probablemente, su campo de acción, esta vez, sea el vas-to campo de podredumbre moral que constituye el mundo... Nación alguna se verá libre esta vez de de sus garras o de las salpicaduras de sus garras.

Que volvia, lo predijeron muchos ante la relativa cordialidad del armisticio que llevó al Tratado de Versalles en el año 1919, ante el despojo frio que sufrieron los vencidos. Un país de sesenta y ocho miliones de habitantes se vió reducido a pasar por todas las angustias, y otro no menos importante a desintegrarse a su minima expresión y a consentir, para siempre, que sus relaciones exteriores fuesen estrechamente controladas. En tanto, los pretendidos paises pacificadores se prepararon para hacer perdurar indefinidamente las caracteristicas de aquel tratado de ogros imperialistas satisfechos...

Pero, además, existen otros volcanes pasionales inextintos que, hirviendo interiormente, dan de cuando en cuando la impresión de que muy pronto llenarán con sus lavas destructoras el mundo. El apetito de la bestia guerrera es insaciable. Y ese que en la última visita que giró por Europa (queremos dejar a un lado el conflicto sangriento grecoturco), devastó seiscientos puebios y produjo diez millones de muertos. Aquello fué a guisa de ensayo, a juzgar por lo que promete hacer para la próxima, a cuya efemérides macabra se preparan los pueblos con la más inexplicable de las idioteces, con la más explicable de las demencias: la del régimen capitalista, emplazado por la revolución social

Y nadie ignora que en Ginebra funciona una mascarada con representación de casi todos los paises con los fines de procurar la paz por el arbitraje de los conflictos internacionales. Todos sabemos que su esencia está lejos de ser humana y obra descaradamente como organismo politico. No parece confundirse cuando se la reprochan sus actitudes de mala comedianta, entiéndase de refinada política, que es uno y lo mismo. Alli concurren los politicos-tipo. Se trata de la diplomacia, ese arte endiablado que usan los expertos de la politica; se trata de sonreir cuando se odia, de odiar cuando se cumplimenta, en el momento de las hipócritas genuficais protocolo.

Y en tanto las naciones, siguen con sus preparativos bélicos. Se ha llegado a la inconsecuencia como axioma: "Si quieres la paz, prepárate para la guerra", en plena asamblea de pacificado-

res de etiqueta y guante blanco. Nunca tendrá la paz quien siempre está ideando monstruosidades más tremendas a las ideadas por el vecino odiado. Además, los hombres sombrios que secretamente preparan la próxima guerra, tienen podrido el corazón. Es la lógica consecuencia de tener corrompido el cerebro. Son lobos dispuestos a atacarse por piltrafa más o menos; seres degenerados, senlles, borrachos de sangre y de ficticia eforia, habituados que están a los estertores de los moribundos, a las convulsiones de los asfixiados por gases, a apartar con el pie cabezas ensangrentadas, a respirar el hedor de los cuerpos descompuestos, al espectáculo de un poblado en llamas, a la bestialidad del soldado, al que se ha insensibilizado de antemano con fuertes dosis de alcohol o éter.

Pobre humanidad! Las descripciones de Berta de Suttner y los pensamientos de León Tolstol sobre la barbarie de la guerrs, nos influencian mientras conservamos la serenidad. Esta, no obstante, suele perder fuer-za y dejar paso a la bestia en cuanto el virus bélico enrarece el ambiente de la concordia huma-

Hemos notado esto en varias ocasiones, y no hace mucho, antes del proyecto de Unión Adua-nera Austroalemán, que solivian-tó a los antiguos aliados, hemos seguido una encuesta en la que Faure se impuso, afirmando que no sólo ya a los anarquistas, sino a cualquier ser que tenga con-ciencia de los hechos por la bes-tia apocalíptica realizados, debe repugnar semejante procedimiento para dirimir las diferencias surgidas entre pueblos. Además. estas diferencias se producen en aspectos políticos o rutinarios, que nada pueden decir a los hombres de mediana mentalidad.

La serie de conflictos entre naciones después de 1918, que no indicen otra coma que la exten-

flicto chinojaponés, en el que parece se apresura a intervenir Rusia. Dijérase que fuese condición del hombre el vivir en constante lucha fraticida. No faltan economistas sin escrupulos y sociólogos sin conciencia que así lo afirmen, tratando de ocultar que el origen de esas masacres insensatas radica en la condición contra naturaleza del régimen político-económico-moral que sufrimos. Si se lograra hacer una experiencia a este efecto, estoy seguro que esto se demostraria.

Yo creo que esa aberración de la guerra tiene su origen en la escuela actual, en que se defor-ma la mentalidad del bombre bajo la inspiración absorbente y criminal del Estado. La escuela debiera estar libre de toda traba dogmática y de toda tutela interesada. Sólo inculcando a los nifics la bondad llimitada a sus semejantes, demostrándoles la groseria y materialismo que encierra esa jerga de patrioterias insulsas y poniendo en sus manos obras como "El fuego", de Enrique Barbusse, "¡Abajo las ar-mas!", de Berta de Suttner, "Lo que yo pienso de la guerra", de Tolstoi, entre otras, se está en condiciones de reducir a la obsesión de la guerra en su cloaca, y de extinguir sus atributos

Gerona.

### LOS CONFORMISTAS

¡Vivan las cadenas!, gritan los pobres diablos que arrastran la vida miserable a los pies del propio explotador, quien les echa, en premio a su mansedumbre, sobras de la orgía capita-

Despreciable rémora del progreso humano, que forjas tú mismo las cadenas que un dia esclavizarán a tus hijos, como te esclavizan a ti mismo. ¡Qué

Pero aqui está el sindicalismo revolucionario, que un día no lejano romperá todas las cadenas, y ;ay de aquel que se interponga en su camino! El que intente detenernos en nuestro avance hacia la libertad, será arrollado sin compasión, barrido como ligera pluma en mitad de un hu-

Fundiremos las armas homicidas y con ellas construiremos máquinas que, obedientes al hombre, le ahorren el esfuerzo de sus músculos, lacerados hoy por la maldad de nuestros explotadores.

[Adelante, compafieros! [Abandonemos a los cobardes y remisos y sigamos nuestro camino!

¡Viva la C. N. T.!

### MITINES PARA EL DOMINGO

El Sindicato Mercantil convo ca a todos los empleados de Banca, Industria y Comercio, y a todos los ciudadanos en general, al mitin monetruo que celebrará mafiana, domingo, a las once de la mafiana, en el Palacio de Metalurgia, situado en el Parque de Montjuich (entrada por la Plaza de España), para dar cuenta a la clase y a la opinión pública de su actuación en la defensa de los empleados mercantiles, así como también para poner en descubierto las manibras de aquellos elementos que han pretendido y pretenden aun derrumbar el grandioso entu-siasmo que ha hecho posible la organización de esta gran masa que es el Sindicato.

En este acto de afirmación sindical tomarán parte, entre otros, las compafieras Angeles Illa y Antonia Bonet, y los compafieros Ricardo Sanz, Miguel Gisbert, J. Martinez, un repre-sentante de la Federación Local de Sindicatos, Jaime Fraginal y Jaime Roca, que presidirá el acto.

Se recomienda mucho la asistencia del personal femenino y de sus respectivas familias.—La Junta.

Lo organiza el Sindicato de la Metalurgia de Barcelona para el domingo dia 8, a las diez de la mañana, en el Palacio de Artes Decomitivas de la Exposic

Harán uso de la palabra los compañeros Cortés, Zarraluqui, Garcia Oliver, Claro y Mira. Los trabajadores demostrarán el domingo a la burguesia que están unidos y que no se dejarán arre-batar su personalidad ni las mejoras morales y económicas conquistadas.

### **EL LIBRO**

Ya se ha dicho que el libro es nusstro mejor amigo. Lo mismo que el recreativo, que el instruc-tivo o de texto, el libro es lo más excelso, sublime y bello que

Cuando estamos en la sombria penumbra de la triate celda carcelaria, "donde toda inco-modidad tiene su asiento y todo triste ruido su habitación", el libro es nuestro consuelo. Nos cuenta historias, anécdotas, narraciones fantásticas. Nos da un rayo de luz y no poca alegria.

En nuestro bogar, cuando nos domina el aburrimiento, el libro es lo que mejor disipa nuestro malhumor. Cuando andamos por las calles de la ciudad, sin rumbo, errantes, es nuestra mayor alegria encontrar, entre las frondas de un parque apartado y silencioso, una biblioteca pública que nos brinda, amable, sua libros. Y nos paramos alli una hora, dos, tres, leyendo, leyen-

Muchas veces hemos sido sorprendidos con un libro entre las manos, y nos han dicho: -Te vas a volver loco con

tanto leer. Y nosotros hemos optado por

callar. Palabras tan desdichadas sólo son dignas de un silencio piadoso. Sentimos lástima por esas personas que no aman ni pueden amar el progenitor del progreso, como es un buen libro. Imaginamos una rueda, pero

no de negro hierro, cual las de un motor, sino de rayos luminosos de arco iris. Así es la mente humana. Abandonada a sus propins fuerzas, tiene un pobre movimiento. Necesita una fuerza motriz que le preste su im-pulso. El libro es el motor que le dará una fantástica velocidad.

Un dia, hace varios años, un amigo, un buen amigo, me invitó a que fuera con él a los toros. Actuaban los más encumbrados ases coletudos. Y, según él, no era cosa de perder una fiesta tan brillante.

-Te pago la entrada, al vie--No acepto; no me gustan

los toros; pero tú puedes ir, si quieres. -; Por qué no quieres venir? —Porque no soy tan salvaje.
—; Entonces, el que va a los toros es un salvaje? ¡Todos los

españoles lo seremos, pues! -No; di "lo seriamos". Todo el que va a los toros es un salvaje. En vez de emplear tan mal

esas pesetas, compra un libro. - Blen! ¿ Para qué quiero yo

-Para aprender. ¿Sabes Granatica? -¿ Qué es eso?

-Es un libro que enseña a hablar y escribir correctamente un idioma.

Mi amigo siguió mi buen consejo. Fuimos a una libreria y ad-quirimos una Gramática. Con unas cuantas lecciones, antes de un año escribia y hablaba el castellano con toda corrección. Y gracias a los conocimientos que le proporcionaron los libros, hoy es mi gran maestro en la mecánica práctica.

En el libro germina la aurora de la emancipación del proletariado. El nos puede dar, si lo deseamos con fervor, la emancipación individual, madre de la emancipación colectiva.

Leandro Saborit del Valle

### Robo cometido en el Sindicate Mercantil de Barcelona

El Sindicato Mercantil comunica a todos sus afiliados en particular y a la dependencia en general, que en la madrugada del dia 4 del corriente, fué asaltado por unos desconocidos nuestro domicilio social, en una forma bastante especial, porque a pe-sar de la cantidad de dinero sustraida se deduce que tenian un interés marcado en llevarse la documentación de determinadas

Cuando las Secciones de Alimentación y Vestir y Tejklos hayan hecho su arqueo correspon-diente, se dará cuenta a todos los esociados de la cantidad robada

En cuanto a la desaparición de documentos, este Sindicato hace constar a todos sus afiliados, que no han podido llevarse ninguno que pueda afectar a la buena marcha del Sindicato.

Este Sindicato, al dar esta no-ta, hace constar a toda la depen-dencia que a pesar de los obstáculos habidos y de ocros que puedan presentarse, cumplirá su misión para lo cual ha sido fundado; que es la defensa de todos los trabajadores del comercio. -La Junta.

### El abuso de autoridad

## Sin libertad en los pueblos

de Gava para denunciarnos he-chos dignos de difusión.

Cuando aquellos obreros quieren celebrar asamblea general o parcial echan mano de "El abogado del obrero" y de su texto, toman las instancias y oficios con arregio a la Ley, ajustándose al caso, nombre, lugar y tiempo. Como está legislado, el cama-

rada solicitante dirige el escrito al Alcalde, confiando en su rectitud, su autoridad, en el espíritu y en la letra de los derechos consagrados y establecidos. Pero el "señor Alcalde" de Ga-

vá no tiene autoridad, ni practica la ley, ni entiende de prerrogativas.

En su consecuencia, no ha mucho, en ocasión de una solicitud de permiso para celebrar reunión pública, llamó al camarada firmante de la instancia, y le dijo:

-No tengo poder para autorizaros reuniones de ninguna cla-re. Se nos ha quitado toda clase de autoridad sobre el particular. Id al señor Gobernador, cuya jurisdicción en todo es absoluta como compete a su jerarquia de primera autoridad de la provin-

Nuestros compañeros de Gavá, obedeciendo las instrucciones del Alcalde, fueron al Gobierno civil. llevando hecho el oficio peticionario. Les fué pedida la firma del Presidente del Sindicato, y la cédula personal. Satisficieron estas exigencias. Y todo arregiado, les fué concedida la ansiada y lógica autorización. -Vayan - les dijeron-; ya

pueden celebrar su reunión. Los comisionados, la mar de contentos, volvieron al pueblo, dispuestos a convocar a los trabajadores a la asamblea proyec-La costumbre en cae pueblo.

como en muchos de igual categoria, es que el pregonero prego-ne públicamente los actos públicos "por orden del señor Alcal-

Para logrario, nuestros amigos visitaron a dicha autoridad local, y ésta les pidió la autoriza- tos más que vos!"

Nos visita una comisión obrera | ción del Gobernador por escrito, negándose terminantemente a que tuviese lugar el pregón y la reunión.

En vista de ello, otra vez fueron los comisionados al Gobierno civil, desplazándose de Gavá a Barcelona. Aqui les reiteran que tienen concedido permiso, y que basta la palabra del Gobernador para que sea respetado cualquier derecho.

De ninguna de las maneras, en ese centro oficial, acceden a dar la orden escrita, y los camaradas interesados tornan al pueblo, amargados, nerviosos, irritados, cansados de tanto ir y venir, de tanto juego, de las molestias y gastos que les han obligado hacer las autoridades de aqui y de allá.

En Gavá, pese a todo lo ma-yestático de Anguera de Sojo, aquellas autoridades municipes no dan permiso para nada.

No hay pregones. Y por lógica consecuencia, el pueblo no se puede enterar de los actos públicos. O, para logrario, las organizaciones tendrán que realizar gastos enormes.

No hay tampoco asambleas. No las permiten los gobernan-tes; están encogidos nuestros amigos en esas mallas y en esos jueguecitos de los que se escudan en su poder, como de los que en su falta de poder se parapetan con hipocresia.

Fuese como fuese, todo eso representa dos cosas a la par: el uso y abuso de autoridad y la falta de autoridad misma.

Poco nos preocupa esa cosa baladi. Lo que nos embarga sobremanera es la falta de libertad en los pueblecitos de Catalufia, como asimismo en el resto de España, donde los monterillas republicanos la suprimen a su talante, procediendo como aquellos alcaldes de real orden.

¡Qué lejos estamos, aun con República, de aquellos tiempos en que les alcaides de la finción decian a un Rey Ceremonioso cualquiera: "Cada uno de nos vale tanto como vos, y todos jun-

### SINDICATO DE PRODUCTOS QUINICOS

### PROCEDERES DE LA LEY DE DEFENSA DE LA REPUBLICA

Son intolerables los procedimientos de la autoridad. El conflicto de la Sección de Aceites y Jabones va tomando un cariz que nadie esperaba, y que, de continuar, nos hace esperar un triunfo rotundo.

Se ha entablado una lucha abierta entre el Sr. Rocamors, auxiliado por las autoridades locales, y los obreros en huelga. Los flamantes servidores del orden anoche fueron a poner un

desorden en la vida pacifica de cinco compañeras nuestras, trabajadoras de la casa Rocamora. No escribimos esto en el sentido de implorar perdón; nosotros obraremos en consecuencia ante tales bechos. Elstas detenciones

se llevaron a cabo violando domicilios y sin respetar el estado en que se encontraban dichas compañeras. Pero lo que más hace crispar los puños y no puede calificarse, es el caso de una de las compañeras que llevaba en brazos a una critura suya, de cuatro meses, a la cual ence-

rraron junto con su madre. ¿Quiere decirnos el Sr. Rocamora a lo que quiere impulsarnos con su forma de proceder? A la hora en que escribimos esto siguen las detenciones en

los mismos domicilios de las obreras de dicha casa. Mafiana hablaremos más extensamente del asunto. - El Comité de

## Una iniciativa en favor de los presos

A los compañeros pre-sos que, por defender un ideal, son victimas "de la República española".

Cuando en la fria noche, al terminar mis quehaceres me voy a descansar, pienso en los parias de esta sociedad que no tienen de qué sustentarse ni, muchas veces, donde guarecerse del frio y de la lluvia.

El aspecto de su miseria pasa ante mi imaginación. Recuerdo sus rostros, tristes y amarillos, cuando sobre el asfalto de las Ramblas pasean su desesperación. Y me pregunto, ansiosa, si no podria, con mis medios, aliviar alguna de aquellas trage-dias, no en el sentido despreciable de la limoena, sino en el hu-mano de la solidaridad.

Pero es tan intensa la miseria son tantos los obreros sin trabajo que, al dia siguiente, al querer realizar el acto de compañerismo que me sugirieron las re-fiexiones de la vispera, me encuentro perploja, sin saber a quien hacer beneficiar de mis sense intenciones.

Mis ojos se fijan de pronto en uno que, sentado, con las manos sobre las rodillas, mira vagamente a su alrededor, como al -

buscara una solución de tragedia a su terrible situación. Con palabra persuasiva, pro-

curo captarme su confianza, y, más por su aspecto que por sus frases, juzgo lo dolorosa que para aquel ser, debe ser la existencia. Comprendo que, más que por él, sufre por los pequeñitos que, en el hogar sin calor, esperan lo que su padre no puede llevaries sin hacer peligrar su libertad.

Y es ahi donde vi la eficacia de mi gesto, cuando habiendo recogido lo que buenamente pude llevé a aquella familia el óbolo de mi solidaridad.

Comprendi a qué deber nos llama la lucha social a las muchachas de servicio y de la manera que podriamos apagar el hambre en muchos hogares. Te-nemos que imitar a nuestros hermanos de fábricas y talleres ; sindicarnos para defendernos aportar algo de nuestro esfuerso a la emancipación común. Brindo estas consideraciones

algunas compañeras que com-portan mis sentimientos e inquietudes pars que sea una rea-lidad concreta a no muy tardar lo que es hoy solamente fervien-

Pilar Soler

## Una nota del Sindicato Unico de Luz y Fuerza

En nuestro articulo anterior | sistamos en la improcedencia de apuntábamos la declaración de la huelga para el día 11 del corriente. Pocas horas han trascurrido y ya se apunta, aunque ne-bulosa, la solución.

Tenga la seguridad el pueblo de Cataluña de que nosotros no deseamos que el conflicto se produzca y que siempre que se despida a alguno de nuestros compañeros llegaremos al máximo sacrificio para evitario.

¿Quiere esto decir que la semana de cinco dias de trabajo que nosotros hemos propuesto sea lo justo que nos correspon-de? ¡No! ¿Cómo puede serlo cuando la capacidad financiera de la R. F. E. no ha sufrido la menor baja? Por otro lado, a no haber paralizado fulminantemente los trabajos de construcción ni aun el personal tempore-ro tampoco hubiera sido despe-

Nosotros invitábamos en un escrito presentado a la Compafiia a que públicamente demostrase la falta de trabajo y, por lo tanto, la justificación de despidos en masa.

¿Lo conseguimos? En manera alguna procuraron documentalmente demostrarlo.

Lo que si hicieron fué presentarnos unas proposiciones, que eludian por completo la cuestión, y que mantenian en absoluto el despido de nuestros compañeros; y, como es natural, la asamblea las rechazó de plano.

Si la solución de que todos los empleados trabajen cinco dias se acepta, no seá óbice para que siempre, con razonamientos, inla reducción de jornada, puesto que el trabajo de mantenimiento es hoy superior (mientras no se demuestre lo contrario) a anua-lidades anteriores. E insistiremos porque la situación que nos crea la falta de unas pesetas, que ya cobramos, fomentaria un estado de franca rebeldia, que en nada pudiera beneficiar a la relación cordial mutua.

A pesar de nuestro buen deseo de paz, a cada momento se nos presenta un nuevo escollo en el camino. Véase el siguiente:

Por una de las bases se nos conceden, en caso de enfermedad, dos meses de jornal entero y dos meses más de medio jornal. Esto, por mucha mala fe que quiera aplicarse, se entiende, y así se nos manifestó que el subsidio se aplicaria a cada enfermedad de obrero.

La Compañía, como las bases las viene aplicando a medida de su conveniencia, suma las distintas enfermedades y deduce los dias, y en caso de que, des-pués de larga enfermedad, desgraciadamente, se presentara el compañero, quedaria abandonado a su suerte, puesto que ya estaria liquidado.

Y esta trasgresión y otras muchas más que efectúa la R. F. E. es la que nos obliga, después de solucionado el conflicto pendiente, a insistir para que cada cosa quede en su lugar.

Trabajadores de Luz y Fuerza, formad el frente único para imponer a esa poderosa Canadiese el respeto a que tenemos derecho.-El Comité de huelga.

## :Libertad para los presos!

Es lamentable que tengamos | cuya libertad provisional pide el que insistir tantas veces y que tengamos que recordar a todas boras que, en plena República, cárceles y presidios estén lienos de hombres cuyo único delito consiste en sentirse impregnados de esa rebeldia que consideraban santa, antes del 14 de abril, los mismos que ahora la quieren matar.

¿Se desea que estos hombres se pudran en el encierro? ¿No va a llegar nunca la hora de su

Por humanidad, por conciencia, pedimos la libertad de los presos sociales!

En la carcel flotante "Antonio López" hay un muchacho, repartidor de la Telefónica, llamado más de dos meses preso, para J. E.

juez dos mil pesetas, lo que equi-vale a negarle esa libertad. ¿De donde sacará esa cantidad, verdadera fortuna para un trabajador?

Se le acusa del incendio de una camioneta de la Compañía Telefónica, de cuyo delito se ha evidenciado plenamente que es inocente el referido muchacho. Y siendo así, ¿ qué poderes ocultos son los que le quieren obli-gar a comprar la libertad por

una cantidad que no tiene? Meditese un poco en el maiestar y la angustia de las familias de los presos, y si las fuen-tes de la sensibilidad no se han agotado, ábranse las puertas de las cárceles a estos hombres que Antonio Dagas Pujoi, que lleva luchan por un mañana mejor.-

-El mitin que debia celebrarse hoy, en Gerona, ha quedado suspendido. Tomen nota de ello los camaradas Fornells, Cortés y Robusté.

Se comunica al compañero Jaime R. Magriffs, que el domingo, al mediodia, deberá estar en Valls para tomar parte en la campaña de propaganda por aquella comarca. Debe partir a las nueve y media del Apeadero.

Los compañeros de Barcelona que constituyen el Comité Regional pasarán por la Secretaria el domingo, 8 del actual, a las cuatro de la tarde.-El secreta-

### Un patrono que no cumple las bases

En la plaza de Huesca, 12, de la bariada de Sans, hay una barberia, cuyo patrono, después de firmar las bases presentadas por el Sindicato del Ramo, se niega rotundamente a cumplirlas.

Pero, no contento con esto ; consciente, ain duda, de su mal proceder, falta de seriedad y respeto a su propia firma, pidió una pareja de guardias, que prestan servicio permanente de vigilan-cia a la puerta del establecimien-

Es para lo único que sirven para proteger las arbitrariedades de los burgueses sin escrupulos.

### Los marinos mercantes y la l'. N. T.

Nos escriben varios compañeros de la Marina Mercante, pidiéndonos llamemos la atención de los directamente interesados en ello, y en particular a los Comités confederales, para que se

CONFEDERACION intensifique la propaganda en pro de la naciente Federación Nacional del Trasporte, pues el deseo de la generalidad de los marinos es de ingresar en la

Confederación Nacional del Tra-

bajo. Aunque consideramos que los afectados por esta industria harán de su parte cuanto puedan en el sentido indicado, damos a conocer el ruego de nuestros comunicantes, quienes ven, con el consiguiente disgusto, el que en varios barcos tengan sún el carnet de La Naval.

Hacen constar al mismo tiempo que toda la tripulación del vapor "Poeta Arolas" felicita, por medio de SOLIDARIDAD OBRERA, a la Sección de Málaga, por haber conseguido el personal de fonda de aquel barco el pago de las horas "extras" de dos meses y el establecimien-to de la jornada de ocho horas, hecho que anima a todos los marinos mercantes a mayores em-

Creemos que la Confederación Nacional del Trabajo atenderá debidamente la organización de la Federación Nacional del Trasporte Maritimo.

UNA NOTA DE LA FEDERA-CION NACIONAL DE LA IN-DUSTRIA VIDRIERA Y ANEXOS DE ESPARA

Reunidan todas las Seccion de España, han acordado dar por terminado el conflicto, retirando las bases para poderlas renovar nuovamente, segu-ros de poder conseguir integramente cuanto pedimes. Rogamos a todos los vidrieros y similares cumplan el scuerdo, ponisadose inmediatamente a disposición de las Juntas de los Sindicatos respectivos.—El Condte ...